
PATRULHA RODOVIÁRIA FEDERAL - Será
realizado no próximo domingo, dia 27, com início

previsto para às 10 horas, a prova escrita do Concurso
de Agente de Patrulha Rodoviária, promovido pelo
16° Distrito Rodoviário Federal do Dner. A prova
será levada a efeito nos seguines locais: Em Joinville, à
rua CeI. Francisco Gomes, 2.190; Mafra, rua Mare
chal Deodoro, 484; Joaçaba, rua Frei Edgar, 305;
Chapecó, rua Fernando Machado, 995 e em Rio do
Sul, na Escola Paulo Zimmermann, na Alameda
Aristiliano Ramos, siu", Os candidatos deverão
apresentar-se com uma hora de antecedência, muni
dos de cartão de identidade, inscrição e caneta esfero
gráfica.

o TEMPO - Pressão atmosférica média:
1013.0 milibares. Temperatura média 23.4°
máxima insotação éü.B? mínima 13.1° (No Pla
nalto média mínima 06.2°). Cumulus, Stratus,
de meio claro a encoberto. Tempo no Planalto:
Bom durante o dia, nevoeiros à noite. No lito
ral: Bom com névoa pela manhã. Quarto Min
guante amanhã às 09,00 horas. Previsão: A.
Seixas Netto.
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o general Euler Bentes Monteiro �e o senador Paulo Brossard foram indi

cados ontem à tarde na convençôonoclcnol do MDB candidatos ofi
ciais do partido à presidência e více-presidénclo da República, com
-340'votos favoráveis contra 107 em branco e 25 nulos. 12 conven
cionais votaram apenas no nome do general e 13 apenas no se

nador Brossard, totalizando individualmente 352 votos para Euler
e um voto a mais para o senador gaúcho. Euler Bentes prome
teu, se eleito 'pelo colégio- elelíorol em outubro, na disputa con

tra o candidato da Arena, general Figueiredo, "envior ao Con
gresso Nacional m.ensagem com projeto de anistia politica

para pacificar d socie·dade brasileira". (Leia na página 3).

PROCISSÃO DE DESAGRAVO
A população da Lagoa da

Conceição realizará
domingo uma procissão de
desagravo pelo
desaparecimento das
Imagens da Capela. A
procissão, que reunirá
fiéis de diversas
localidades da ilha, será
logo após à missa das 9h .

./ Frei Bernardo, da
Paróquia da Trindade,
disse que o ato
será uma forma de
sensibilizar todas as .

autoridades. (Página 16).

\

Garagens.náuticas com rachaduras
Antes de serem inauguradas, as três garagens, que o Governo construiu
ao lado .da ponte nova para abrigar as embarcações dos clubes filiados

à Federação Aquática de S. Catarina, já estão com várias rachaduras nas
suas paredes 'e correm o perigo de desabar. Enquanto isso, as obras do
estádio esportivo estão paralisadas. A causa é o mandado de segurança

impetrado por uma firma contra o Governo do Estado. (Leia a página 7).

•

. Seis dias após ter recebido uma carta-ameaça do denominado
eco - Comando de Caça aos Comunistas ---:' o engenheiro Paulo
Sá Brito, colaborador do seminário "Em Tempo", sofreu uma

tentativa de sequestro na 3.a feira à noite. O gen. Alcindo Pereira,
secretário de Segurança do Paraná, qualificou ontem o CCC
como um "grupo lírico de verdadeiros poetas". (Página 5).

..

Cassados vão fazer uma ass.m&léia
Uma "Assembléia geral dos cassados" será realizada na próxima segunda

feira na Casa do Jornalista, em Belo Horizonte, com o propósito de
estudar uma estratégia de lutar pela recuperação de seus direitos
políticos na sociedade civil brasileira. Durante a assembléia será

instalado o "Comitê Brasileiro pela Anistia", secção de Minas Gerais

que atuará juntamente com o Movimento Feminino pela Anistia. (Página 5).

Moraes não vê motivos p'ara greve.
o secretário da Educação, Mário Moraes, não acredita que possa haver
uma greve dos professores em S. Catarina, mas se ocorrer vai encará-Ia
como de caráter político, "porque o cidadão que a lidera (referiu-se ao

presidente da-Alise), é um candidato que representa a minoria dos
professores". Em São Paulo, a greve atinge a 65 mil professores e

paralisa cerca de 1.500 escolas em todo o Estado. (Leia às pags. 5 e 16).

Acordo estabiliza o preço do �afé
Os principais países produtores de café do mundo, reunidos em

Bogotá, chegaram ontem a um acordo para estabilizar os preços do café, a
níveis que chamaram de "razoáveis" para consumidores e produtores.
Os delegados do Brasil e de mais sete países manifestaram-se a favor
de negociar com os países consumidores uma faixa de preços que
oscilaria entre 1,80 e 2,20 dólares por libr�. (Leia à página 11).

CCC tenta sequestrar engenheiro
I
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o ESTADO - 24 de '8""0,MIJa convoca reunião da Fren e
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2 ., Política/Administração

o Presidente da Assembléia
Legislativa, deputado Waldo
miro Colautti, manteve hoje
pela manhã uma reunião com os

estudantes
.
e profissionais de

Biologia e Farmácia da Univer
sidade Federal de Santa Cata
rina quando trataram do projeto
de lei em tramitação no Con
gresso Nacional, visando a regu
lamentação da profissão de
momeuico, f\ reunião contou
também com a presença do
vice-líder da bancada do MDB;
Waldir Buzatto, autor do tele
grama - juntamente com o depu
tado Murilo Canto - que visa
corrigir as distorções do pro
jeto.
"Durante a reunião, o presi

dente da Assembléia Legislativa
foi informado de todos os aspec
tos que envolvem a questão. Se
gu ndo o professor titular de
Bioquímica Clínica da Ufsc,
Lurnar Vaimor Bértoli , que
acompanhava os estudantes, a

posição dos profissionais da
área de Biologia. Farmácia e

Bioquímica não é contrária à
regulamentação da área bio
médica, mas reivindicam a regu
lamentação das demais áreas.

Os estudantes também expli
caram detalhadamente o pro
jeto de lei nO 10 I /77, que ora

tramita no Congresso Nacional,
regulamentando a profissão de
bio-médico, apontando as fa
lhas existentes e que prejudicam
os profissionais de Biologia,
Farmácia e Bioquímica.
Ao final dos esclarecimentos

foi estudado o texto do tele
grama a ser enviado às autori-

.

dades competentes tendo sido

sugeridas algumas modifica
ções. O telegrama - aprovado na

sessão plenária - tem o seguinte
teor: "A Assembléia Legislativa
do Estado de Santa Catarina.
aprovando proposição autoria

deputados Waldir Buzatto e

Murilo Canto, considerando
alto e justo interesse estudantes
e profissionais de Biologia,
Farmácia e Bioquímica da Uni
versidade Federal de Santa Ca
tarina, formula veemente apelo
sentido seja aprovado máxima

urgância , substitutivo global
elaborado pela Associação Pau-

. lista de Biólogos e Conselho Fe
deral de Farmácia ao projeto de
lei 101/77, ora em tramitação no

Congresso Nacional. que regu-

lamenta profissão de Biomé
dico. Apela outrossim interfe
rência junto ao Ministro do
Trabalho dar urgência à assina
tura decreto que regulamenta lei
n? 3.820/60".
Cópias do telegrama serãc

enviados ao presidente do Se
nado Federal. Câmara dos De

putados, líderes das bancadas
de ambas as Casas do Con
gresso Nacional e ainda aos re

presentantes catarinenses.
Os estudantes - Marize Lip

pel. presidente do Diretório
Acadêmico do Centro Biomé
dico, Luiz Alberto M. de An
drade. da 3" fase de Biologia.
Hélio Antunes de Souza. pro
fessor do Departamento de Bio

logia da Ufsc. Antonio Odilon
Macedo, presidente do Diretó
rio Acadêmico do Centro de Es
tudos Básicos e representante
do Diretório Central dos Estu
dantes. além do professor
Lumar Bértoli - consideraram o

apoio queobtiveram da Assem
bléia Legislativa de suma im

portância para suas reivindica
ções.

Por outro lado. o presidente
Waldomiro Colautti informou

que ontem, logo após tomar co
nhecimento da reivindicação
dos estudantes, manteve con

tato com o gabinete do senador
Eurico Rezende, para tomar
conhecimento da emenda subs
titutiva ao projeto. Segundo os

estudantes. a emenda substitu
tiva põe as coisas no seu devido
lugar. regulamentando as duas
especialidades.

As reivindicações dos estu

dantes e profissionais de Biolo
gia. Farmácia e Bioquímica são .

as seguintes: "a retirada irne-'
diata dos projetos que estão no

Congresso Nacional pela regu
lamentação isolada d�<; duas
modalidades: a apreciação ur

gente do projeto substitutivo
que regulamenta as duas espe
cialidades numa só profissão. de
Biólogo: a apreciação' urgente
do ante-projeto que rçgula
menta a profissão de Farmácia e

Bioquímica: e que seja mantido
o propósito inicial. onde a área
de atuação do biomédico é a de
docente nas cadeiras básicas dos
cursos de medicina. com isso
não interferrndo nas ati. idades
de outras profissões já existen
tes"

INDÚS'TRIA CATARINENSE

CONSTROIESTRUTURA ESPACIAL

Em apenas uma hora, 2.800

metros quadrados da futura es

tação Brás, da linha Leste-Oeste
do metrô, receberam, ontem, a
sua cobertura - sem comemo

rações r- corno manda a tradi

ção, e sem alterar o dia-a-dia do

canteiro de obras.vênquanto os

operários continuavam traba

lhando na via permanente da es

tação, o coordenador da opera
ção, José Verdi Scbrinho, dava
o primeiro sinal para os 16 mon

tadores começarem a erguer
(auxiliados por macacos rnecá-:

nicas) as 15 toneladas da cober-

\tura metálica, subindo com da
até 2,8 metros de altura.

O "espetáculo", no entanto,
demorou a acontecer. Inicial

mente, estava previsto para
ontem de manhã, mas uma

falha no sistema montado para

erguer a estrutura, o transferiu

para a tarde, quando muitos en- .

genheiros fizeram questão de
filmar e fotografar lance por
lance da escalada. Há 10 dias

que a cobertura (de 8 milhões de
cruzeiros) vinha sendo montada
sobre a plataforma da estação,
utilizando 3.500 tubos de alu

mínio, de diversos comprimen
tos e diâmetros, formando um

painel com pírârnítes interliga-
-

das. Na noite anterior, o pri
meiro instante da operaç-ão já
havia sido efetuado: foi o "mo
mento da despedida", expressão
usada pelos peões quando a co

bertura deixa o chão.
Para ser erguida, foram insta

ladas 1'6 torres provisórias de

metal, com seis metros de al

tura, junto às quais estavamos

macacos mecânicos acionados

por mont adores de estrutura ri

gorosamente coordenados por
José Verdi Sobrinho e alguns
engenheiros (Ia firma responsá
vel pelo fornecimento do mate

rial e sua montagem. Pelas tor

res passava um conjunto de
,

cabos de aço, presos a roldanas
e com ganchos nas extremidades

para suspender a estrutura me
tálica. Todo esse sistema, po

rém, exigia uma ação harmô
nica dos homens que o opera
vam "como uma orquestra",
explicava José Verdi, para que
ela subisse por igual.

ESPACIAL
Esta é a primeira vez que a

Companhia do Metrô utiliza

uma -OObertura espacial (seme
lhante à do Parque Anhernbi)

para suas estações. A mais indi

cada, segundo o engenheiro do

metrô, Marco Antonio Ma

chado, para atender às especifi
cações técnicas da estação. "Os

pilares de sua estrutura foram

projetados para receber um de

terminado peso", explicava, e,

além disso, o vão de 38 metros,
entre os pilares, exigia a ut i1iza

ção desse tipo de cobertura.

O emprego de armações de

alumínio anodizado não foi

uma exigência contratuai do

Metrô. Ocorre que a firma ven

cedora da concorrência a Alu

sud Alumínio do Sul SIA -

apresentou um orçamento 40%

/

menor do/que a segunda colo

cada, que previa o emprego de

aço. O alumínio, por outro

lado, explica Sérgio Eduardo

Favero, do setor de projeto civil
da Cia do Metrô, apresenta al

gumas vantagens e mais leve, de
fácil montagem e' não exige
muita manutenção. Segundo
representantes da empresa,. a'
cobertura do Brás foi dimensio
nada pára ficar 30 anos sem ma

nutenção e ter uma vida útil de
50. O mesmo tipo de cobertura
será também adotado na esta

ção Pedro II, com uma dife

.rença: terá uma cor verde. No

local haverá duas' coberturas:
uma de 2.800 metros quadrados
, para a plataforma da Leste

Oeste, e outra de 5.000 metros

quadrados, no mezanino da

Sudeste-Sudoeste.

O "espetáculo" de colocação
da cobertura voltará a se repetir
na estação Brás, pois, ontem,

apenas metade dela foi erguida.
Dentro de !O dias toda a estru

tura das três plataformas da es

tação deverá estar sendo levan

tada, totalizando uma área .de

5.600 inetros quadrados e 30 to

neladas de material suspenso.
Hoje mesmo deve começar a co

locação das telhas, também de

alumínio, onduladas e duplas
(montadas corno "sanduiches"),
recebendo entre elas espuma de

poliuretano. Este material dará
. uma residência maior às telhas,

segundo-os engenheiros, e fun

cionará como isolante térmico.

A intenção é ter parte da cober
tura já revestida até o próximo
dia 1.0, quando o prefeito for

, inspecionar as obras da Sé-Brás.
\

A reunião da Frente Nacional pela.Redemocratizaçâo,
nesta Capital, deverá se realizar no próximo dia 5 de se

tembro, no plenário daAssembléia Legislativa. A informa
ção foi transmitida ontem pelo deputado Dejandir Dalpas
quale, de Brasília, onde participou da convenção que lan
çou o general Euler Bentes Monteiro como candidato do
MDB à presidência da República, ao presidente em exer

cício do partido em Santa Catarina deputado Delfim de
Pádua Peixoto Filho.
Ao transmitir a notícia ontem à tarde o deputado Delfim

Peixoto - que não foi a Brasília por problemas de ordem
particular - disse que a concentração "marcará o início da

campanha do general Euler à presidência da República e

também representará o princípio damobilização do eleito
rado com vistas às eleições de 15 de novembro".
Mesmo considerando curto o prazo para uma mobiliza

ção popular, Delfim Peixoto Filho disse que está sendo.
articulado a vinda de caravanas do interior, principalmente
dos munic!pios de Lages, Blumenau e Joinville, que além
de se constítuírem os três maiores redutos eleitorais do

Estado, são administrados pela Oposição. Também disse
será formulado convite às diversas entidades de classe e

outros segmentos da sociedade da capital e interior, e de
senvolvida uma inte�sa campanha junto à área estudantil
no sentido de que participem da concentração da Frente

pela Redernocratizaçâo.
RESULTADOS ELEITORAIS
Tendo conhecimento do resultado da convenção que

indicou o general Euler Bentes Monteiro como candidato
da Oposição à presidência da República, o presidente do
MDB catarinense comentou que a pkrticipação do ex

presidente da Sudene, comandando a campanha eleitoral,
"será positiva em termos eleitorais".

Na. opinião de Delfim Peixoto a indicação' do general
Euler result�rá em dividendos eleitorais para a Oposição
na eleição direta de novembro. E fundamenta a previsão
com base na campanha desehvolvida em 1974, pelo presi
dente do partido, deputado Ulisses Guimarães, que no seu
entender foi o maior fator que contribuiu para a expressiva
votação obtid� pela Oposição em todo o País.
Mesmo a Arena sendo majoritária no Colégio Eleitoral

com um saldo favorável superior a uma centena de votos,
Delfim Peixoto vislumbra vitória do candidato da Oposi
ção, porque "pelas notícias que nos temchegado cerca de
100 arenistas estão dispostos a votar no general Euler".
No caso de fechamento de questão, pela Arena, com base

na lei de fidelidade partidária, o que impossibilitará que os

parlamentares arenistas votem no candidato do MDB, Del
fim Peixoto argumentou que cerca de 50 parlamentares da

Arena, cujos mandatos terrriinam nesta legislatura e que
não são candidatos à reeleição "podemvotar contra a orien-

j' Maldaner diz

tação do partido do Governo porque não tem nada a per:
der" ..

RISCOS
- Nossa posiçao é contra as eleições indiretas e se :

vamos participar é com a intenção de exatamente acabar' :
com isso, pois do contrário o general Fígueiredo seria ,:
eleito, tranquilamente,.para exercer um mandato por um.. :
período de seis anos", respondeu o presidente doMDB a�
ser interpelado se com a participação o MDB não estaria
legitimando o processo.

. I

Apenas como partido polítícor-salientou Delfim, "já es- I
tamos legitimando as regras estabelecidas. Então, 9 mais
viável seria a auto-dissolução do partido". Portanto, "se
estamos participando é porque o general Euler pode ven

cer e esta será a única maneira de podermos. concretizar os
objetivos(que estamos pregando desde a criação do MDB,
que é a vblta a democracia_, ao estado de direito".
Na suposição do candidato do MDB ganhar e não levar,

Delfim disse que "isso seria a pior coisa que poderia acon·'
tecer nesta Nação, porque o grupo que o apóia não ficaria
calado, uma vez que teria participado através da� regras
estabelecidas pelo próprio Go�erno".
-O general Eulernãoé homem de fazer concessões e se

vencer seguirá à risca os propósitos que tem anunciado
através da pregação da Frente pela Redemcratizaçâo", fri··
sou Delfim, acrescentando "esta impressão eu tive pes-'
soalmente no contato que mantive com o general em Curí
tiba na reunião da Frente".
Concluindo o presidente em exercício do MDB afirmou,

que "o general Euler não entrou para dividir, mas para

levar", isso referindo-se ao Exêrcítô, que no seu entender
"não é uma instituição política e portanto está aí para

garantir a posse do vencedor".

I'oland: Figueiredo e
Simonsen divergem

à inflação
no combate

Inamps quer .
,

suspender o
tratamento

por
hemodiálise?"Não são boas as perspectivas de combate à inflação "disse

ontem na Assembléia o deputado Roland Dornbusch, do
MOB, ao analisar, em longo pronunciamento, as declarações
do general João Baptista Figueiredo de que "usará a agricultura
para combater a inflação", quando no entender do orador "as
prioridades escolhidas pelo futuro presidente entram em con

tradição com as declarações do ministro da Fazenda, Mário
HenriqueSimonsen. ...

I

�O parlamentar acentou que "seria motivo de euforia para
todos nós se fosse possível a realização das pretensões do gene
ral Figueiredo mas para que tal alegação não permaneça com

prometida quanto à sua sinceridade". frisou que "iria demons
trar mais adiante que as pretensões do futuro presidente da
República não correspondem à realidade". E esclareceu: "os
homens inteligentes e capazes do primeiro escalão do atual '

Governo, não só agora, mas de longa data, sempre culparam a

agricultura pela inflação desenfreada". E citou recente entre

vista coletiva à imprensa quando o ministro Simonsen apontou.
o farelo de soja, o arroz, omilho e o feijão como os responsáveis
principais pelos recentes maus resultados obitdos na política
anti-inflacionária".

.

Afirmou que' "este descarte e essa tendência de cada vez

culpar a agricultura pelos males da inflação já não encontram'
mais adeptos nem ressonância no meio do povo sofrido -

aangustiado. Sempre abrir fogo contra a agricultura não faz
mais sentido por ser considerado muito superficial.
"A inflação deve ser considerada em primeiro plano como um

todo e neste conjunto o processamento de alta abrange todos os

preços em geral. A agricultura de forma alguma é responsável,
ela sim, é a grande vítima do processo inflacionário. Ninguém
em sã consciência, nenhum agricultor, pode produzir barato se

os custos são caros".
.'

Mais adiante, lembrou: "temos tido a oportunidade de verifi
car que ultimamente os próprios economistas já abandonaram
o hábito acadêmico de discutir se a inflação é de custos ou de
demanda, se as causas são monetárias ou .estruturais. Pela pró
pria nobreza do problema que, confessamos, é muito complexo
'10 Brasil, o bom mesmo seria eliminar o excesso de técnicos em

econornia".
Os verdadeiros obstáculos à eliminação da inflação são polí

ticos, nunca econômicos - afirmou, continuando: "cada vez

responsabilizar a agricultura pela inflação não ajuda em nada,
antes complica todas as análises que se deseja realizar".

A certa altura citou a.mesma redonda da 303 Reunião Anual
da Sociedade Brasileira para o Progresso da Ciência, realizada
em São Paulo, a qual atribui a maior parte da culpa da inflação
às distorções do sistema financeiro, cujas taxas de juros reais
são as mais altas do mundo. Agora - continuou - para nosso

espanto, constatamos que o Banco Central vem de autorizar
novos aumentos nas taxas de juros e, laconicamente, explica
que os custos deverão ser repassados para as mercadorias, o que
equivale a dizer, o consumidor que se aguente. A verdade é que
ninguém pode fugir disso e todas as vezes que se consegue reunir
dados, fazer análise ou estudos à respeito, o diagnóstico corre o

risco de estar furado, pois a conjuntura já é outra, muda neste
País a todo instante". /

.

Prosseguindo, frisou que "as medidas governamenais são
casuísticas, ineficazes, verdadeiros tapa-buracos. A própria
Sunab, tanto criticâda, sem resultados eficazes, assim como a

Cibrazém e a "Cobal, que deveriam estar preocupadas com a

distribuição de alimentos nas cidades, acabem sempre seduzi
das pela ânsia de lucros fáceis",
"Há também de se considerar - continuou - que a elevação

dos preços dos produtos agrícolas de consumo interno são de
fatores geográficos, isto porque o agricultor mais tradicional
faz a sua lavoura cada vez mais distanciada dos_grandes centros
do :consumo, o que invariavelmente encarece os custos de
transporte. A tudo isso deve-se somar a deficiência do sistema
de- comercialização, que e tá" a re1Têtir e agravar as distorções da

economia agrícola".

O deputadoMiraci Dereti, do
MDB, apresentou requeri
mento na Assembléia, no sen

tido de que a Casa se manifeste,
pelas vias regimentais, com um

voto de aplauso dirigido à

equipe do médico José Aloísio

Vieira, composta pelos médicos
Amaro Joaquim Alves, Márcio ,

José Ockdr, Osmar Sérgio Han- "

sen, Jeno Hagemann, Oslim
Malina, Luiz Carlos Frouza e

Luiz Richter, de Joinville que
pela primeira vez realizou com

sucesso, em Santa Catarina. I

uma operação de transplante de .'

rim.
Na oportunidade, o parla

mentar estranhou notícias de

que o INAMPS esteja preten
dendo suspender o tratamento
de pacientes com problemas �

reanis, que se utilizam do tra

tamento pela hemodiálise, sob a

alegação de que o custo deste
tratamento é muito caro.

"Cerca de 5�000 pacientes
estão submetidos à hemodiálise '

através do INAMPS", disse o

deputado Miraci Dereti, "custa ,

crer que este órgão, por medida
de economia, pretenda
condená-los à morte, pois a dis- I
pensa do tratamento significa '1
que o paciente não terá mais que
48 a 72 horas de vida". "

E prosseguiu: "Indago àque
les que entendem um pouco de
ciência jurídica, direitos huma
nos e de cristianismo, se é cor

reto o que o INAMPS pretende
fazer. Se confirmadas 'estas no

ticias, isso nos levará a crer que
a situação é muito grave 'e per
gunto ainda se esta medida no

INAMPS não será um ato crirni ,

noso. O INAMPS não tem o di
reito de quàlquer forma e sob
qualquer pretexto de condenar
5.000 pessoas à morte. Sabemos

que o tratamento renal é.caro.

pois causa cerca de 50.000 cru-o
zeiros mensais, mas duvido que
existam pacientes em condições
de arcar com tal despesa. Nós
entendemos qúe neste país. há
uma série de prioridade qU,e
estão sendo colocadas em se

gundo plano. E a saúde do povo
deveria sermelhor cuidada, pois
� vida humana é a prioridade
número um".

Em aparte, odeputado Lauro
André da Silva disse que o as

sunto é grave e de responsabili
fade e que, "se as notícias forem

verdadeiras, o INAMPS estará
praticando eutapásia".

que Konder

disseminou
ódio

noOeste
O deputado oposicionista Ca

si Ido Maldaner acusou o gover
nador António Carlos Konder
Reis de disseminar o ódio e a

tranquilidade no oeste catari

nense com o seu discurso feito no

município de Maravilha. do

mingo passado. quando afirmou

que prestam um desserviço a

Santa Catarina e ao Brasil aqueles
que duvidam da palavra dos téc
nicos quanto à existência da peste
suína africana. O parlamentar
disse que as palavras do governa
dor atingiram não apenas repre
sentantes da oposição, mas tam

bém da Arena, e principalmente
os prefeitos, técnicos, criadores e

líderes rurais do oeste que, em

pronunciamentos e manifestos

públicos, têm expressado dúvidas
e temores sobre o problema da

peste. Ele citou também denúncia
feita pelo presidente da Frente

Agrária do Rio Grande do Sul
sobre manobras de grupos inter
nacionais interessados na expor
tação de suínos para o Brasil, e

acrescentou que o Governo do Es

tado, que só começou a se preo
cupar com o· assunto depois que
tomou conhecimento do drama
da economia do oeste, decidiu in
vestir contra a Oposição "num

gesto de desespero pelo pecado.
capital cometido". Não é a Oposi
ção que explora a peste suína _-'_c

frisou - mas o Governo, com a

sua omissão, que explora o suino
cultor e o Estado.

Casildo Maldaner afirmou que
o governador Antônio Carlos es

palhou também o medo no Oeste.
"ao cornpareter com um esquema
de segurança jamais visto na re

gião" e atacar, taxando-os de
mentirosos, os que não aceitam a

palavra dos técnicos doGoverno.
O representante oposicionista

ratificou sua denúncia - desmen
tida pelo governador - de que
normas baixadas pelo Ministério
da Agricultura a respeito do cor
redor sani tário para o norte do
País ficaram engavetadas durante
um mês e cinco dias, causando

prejuízos aos criaderes, A circu
lar baixada em 20'de julho só foi

divulgada no dia 25 de julho, "e
portanto em algum lugar esteve

engavetada". Ao mesmo tempo,
Maldaner anunciou que ontem

foram baixadas Ias normas para
comercialização do suíno no Rio
Grande do Sul, dizendo que ficará
alerta "para ver se serão cumpri
das ou engavetadas".

A forma daAssembléia interferir no caso da regulamentação dos paramédicos foi acertada em reunião com Colauttí

Após reunião com bioquímicos,
Assembléia apela aó Planalto

DAS ESTAÇOES DO METRO PAULISTA
Sob o título "Uma ordem, começa a subir o teto da

estação do Brás", "O Est ado de São Paulo", em sua

edição do dia 17 último, página 23, focalizou ó trabalho
de erguimento da estrutura espacial da estação do Brás,
obra realizada pela ALUSUD-ALUMINIO IDO SUL

S.A., indústria catarinense estabelecida em Tubarão e

quê realiza outras obras do mesmo vulto em diversos
.

estados brasileiros.
A avançada técnica empregada' pela ALUSUD cha

mou a atenção dos repórteres daquele tradicional jornal
paulista, 5lue acompanharam o trabalho em seus mí
nimo detalhes, conforme mostra a reportagem que re

produzimos abaixo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MOa disputa primeira sucessão em

[:
14 anos com chapa Euler- Brossanl

'I'
A convenção nacional do MDB

, começou com pronunciamentos
favoráveis a participação, segui

: 'dOS de um pedido, forinulado por
: representantes de -diretórios de
: São Paulo, de expulsão do candi-
dato ao Governo do Estado do

; Rio de Janeiro; Sr. Chagas Frei
; tas, dos quadros do partido.
·

Depois, em pronunciamento,
um convencional de Maringá jor
nalista Francisco Timbó, chamou

, à secretário geral doMDB, depu
l iado Thales Ramalho, de ade
i sista, acusando-o de negociar
·

cargos no Ministério do general
, figueiredo. O fato provocou tu
: multo e gritos no plenário, tendo
: f) presidente do partido, deputado
, Ulisses Guimarães, feito uma in
: tervenção para chamar a atenção
: do orador e do plenário e pedir
• moderaçãQ na linguagem.
: Ulisses também defendeu o se

: cretário geral: "Thales é um pa
: mota".
• Por volta das II horas os i

'. quatro candidatos a vice
: presidência: deputado Hélio de
: Almeida, senadores Lázaro Bar
, bosa e Marcos Freire e o professor
: Gofredo da Silva Telles renuncia
,

ram em favor do líder do MDB no
, Senado, Sr. Paulo Brossard para
: disputar'o lugar de vice presidente
: da República na chapa do general
; Euler.
: RENÚNCIAS

Brasília - O general Euler Bentes Monteiro e o senador Paulo
Brossard foram indicados ontem à tarde na convenção nacional do
MDB, depois de oito horas de, reunião, candidatos oficiais do
partido à presidência e vice-presidência da República.
A chapa única Euler-Brossard recebeu 340 votos favoráveis

contra 107 em branco e 25 nulos. 12 convencionais votaram apenas
no nome do general e 13 apenas no senador Brossard, totalizando
individualmente 352 votos para o general Euler e um vote a mais
ou seja, 353 para o senador gaúcho.
Quatrocentos e noventa e sete convencionais estiveram presen

tes à votação realizada no Auditório Nereu Ramos, na Câmara dos
Deputados, Preliminarmente foi decidida a participação do par
tido nas eleições indiretas de 15 de outubro, com 360 convencio
nais aprovando a participação enquanto 110 se manifestavam
contra e 11votaram em branco, totalizando 485 votantes.

vernbro. sição do !Vi DB. "com grande. com
O Sr. Paulo Brossard recusou- imensa honra".

se a falar sobre o programa da Quando entrou no Auditório
campanha presidencial. Disse Nereu Ramos. às IOh30m de
apenas que fará a pregação junto ontem a suplente de deputado
com o general Euler Bentes. acen- pelo M DB do Rio de Janeiro. Ro
tuando que deve existir identi- salice Fernandes. que acabá de
dade de pontos de vista entre os cumprir pena de dois anos por
dois candidatos. distribuir panfletos considerados

Não foi fácil conseguir o con- subversivos foi saudada.pelo presenso dos convencionais em torno sidente do partido, Sr, Ulisses
de um único candidato a compa- Guimarães. por ter "corrido ris
nheiro de chapa do general Euler. cos e feito sacrifícios pela causa'
Há dois dias o senador gaúcho. democrática". e aplaudida, de pé.
vinha insistindo na sua tese de que pelos convencionais, Mesmo as
o líder não poderia concorrer com sim, o deputado Ulisses Guirnar
n'enhum liderado, Os senadores ães não permitiu que ela ocupasseLázaro Barbosa e Marcos Freire a tribuna. alegando falta de
afirmavam que a recíproca era tempo,
'verdadeira e nenhuma solução A suplente carioca trazia
aparecia. Anteontem, à tarde e no

_ quatro laudas, dl!tileg[af��.;ij
início da noite, tinha-se a irnpres-: 'um discurso í10 quâl afi'riüã' qu
são de que o Sr. Paulo Brossard "estendeu-se um tapete para o

desistiria, tendo inclusive deixado braço da ditadura. representado
os Srs. Marcos Freire e Lázaro pelo Sr. Chagas Freitas. para faci
Barbosa à vontade, litar a sua entrada no Palácio das

Laranjeiras. Resolve-se trans

formar uma das cisões da dita
dura militar corno "poder popu
lar", e transformar o MDB num

amparo jurídico e institucional
para a sua viabilização", No iní
cio do discurso. ao se referir à

Afinal sem concorrentes, o se

nador gaúcho aceitou os apelos,
afirmando, da tribuna, com certa

emoção, Que se colocara à dispo-

o primeiro a renúnciar foi o
i senador Lázaro Barbosa, seguido
, pelo senador Marcos Freire, O
, deputado José Costa, do MDB-
AL, subiu a tribuna e leu urna

·

carta anunciando a retirada de
, Marcos Freire da disputa. O pro
; fessor Gofredo Telles telefonou a
, direção do partido e o deputado
: Hélio de Almeida fez uma comu

: nícação pessoal.
, A votação teve início às
:' Ilh30m e, por volta dasIS horas,
,

começou a apuração da primeira
I urna, que decidia sobre a partici-
pação do partido nas eleições in
diretas. Conhecido o resultado

, favorável a participação, o presi
; dente do MDB determinou a apu
: ração da segunda urna, que deci

; diu pela indicação da chapa
, EuJer-Brossard. A apuração ter
l minou por volta das l6h30m.
: O deputado Ulisses Guimarães,
I logo após concedeu uma entre
I vista a imprensa e anunciou que
: pretende começar a campanha
: 'eleitoral do general Euler num
I comício em Olinda-Recife, pro
: gramado para amanhã. Essa pro
�gramação contudo, depende da
t aprovação de uma reunião entre a

i exeCiltj.vª.e uma çomissãQ.'decpr9-
, paganda criada ontem, composta
: pelos senadores Roberto Satur
'nino, Lázaro Barbosa, Marcos
: Freire, Orestes Quércia e o depu
: tado Marcondes Gadelha, entre
i outros,

Ulisses Guimarães. destacou

: que ambas as candidaturas serão

'fatores de mobilização nacional
para as eleições de 15 de outubro e

: fundamentalmente em IS de no-

Euler:

PANFLETOS

o MDB presente na sucessão. Brossard: vice por unanimidade

rrente. diz que ela é "articulada
nos meios militares pelo general
Hugo Abreu. conhecidíssimo
pelo seu perfi I repressor ao mo

vimento popular".
Logo depois de votar contra a

participação do partido na eleição
de JS de outubro. Rosalice Fer
nandes retirou-se da convenção,
para tratar de seus interesses

junto ao Superior Tribunal Mili
tar e ao Tribunal Superior Eleito
ral. Ela responde a processo, en
quadrada na Lei de Segurança
Nacional. e luta na Justiça Eleito
ral para assumir uma cadeira na

Assembléia Legislativa,

ENTENDIMENTO

O presidente do -diretório. Ilu
minénse do ��Dg-:-depútadõ
Erasmo Martins Pedro. vinculou
ontem o apoio' da corrente "cha
guista" ao general Euler Bentes.
no colégio eleitoral. a um enten
dimento com o candidato oposi
cionista, De acordo com o parla
mentar, a seção fluminense do
M DB espera. nesses contatos. re
ceber explicações a respeito de di
versas atitudes do general. que
considerou hostis,

Euler promete anistia política
se vencer no colégio eleitoral

Brasília - O general Euler Bentes Mon-,
:teiro prometeu ontem que, se eleito pelo
.Congresso Nacional, seu primeito ato ao

;tomar posse será o de "enviar ao Con
:gresso Nacional mensagem com projeto
;de anistia política, para pacificar a socie
-dade brasileira".
: O candidato do MDB a presidência da
República foi apresentado na convenção
do part-Io oposicionista, ontem à noite,
pelo deputado Ulisses Guimarães, que
discursou dando ao general 'a missão de
'percorrer o País, pregando a democracia,
.a paz pela justiça social, os direitos do
:homem como conteúdo e finalidade da
'Política, para viabilizar a vitória a 15 de
outubro próximo".
I '

Respondendo ao deputado, o candi
dato reiterou os propósitos da Frente Na
Cional de Redemocratização, dizendo
que "a idéia primeira e fundamental é a

;reconquista, pela Nação, do Governo de
:�I mesma, o que se pode resumir numa
unica palavra: democracia. Governo do
povo, pelo povo, para o povo".

,

Ao se comprometer, caso eleito, a en
'Ylar ao Congresso Nacional o projeto de
;anlstia j2.olítica, Euler Bentes também
,prometeu encarmnnar projeto de "emenda

:Constituciorial que restabeleça, de ime
,dlato, a Constituição de 1967, a última
:Carta Magna do País dotada de um mí
,Olmo de-legitimidade, visto �ue promul�ada pelo Poder Legislativo' .

, - Isto significará, desde logo - acrescen
tou - a revogação de todos os atos, leis e

l!mendas de exceção, a começar pela
�hamada emenda constitucional número
�:n de 1969 e a terminar pelas desfigura
�oes institucionais que ficaram triste
tnente famosas sob a denominação popular de "pacote de abril".

- Fica', assim, restabelecido o €stado de
direito democrático - acentuou.

O general Euler disse ainda que "será
esta a hora em que, amadurecida a Na
ção, iremos convocá-Ia à sua auto

reinstitucionalização, democrática e legí
tima, por intermédio de uma Assembléia
Nacional Constituinte verdadeiramente
representativa da vontade nacional, ex

pressa pelo sufrágio universal, direto e

secreto".
.

\
- Não haverá mais nem presidentes,

nem governadores, nem prefeitos, nem

senadores, nem deputados ou vereado
res, em qualquer estado ou município
brasileiro, que não tenham sido eleitos
diretamente pelo povo.
A propósito da economia nacional, o

candidato oposicionista disse que ini
cialmente serão corrigidas a dependência
e a concentração, por meio de uma legis
lação competente. Quanto à dependência
externa, incumbe aplicar rigorosamente
um estatuto legal disciplinador da en

trada e operação de capitais estrangeiros
em nosso País.
Torna-se necessário também, segundo

Euler Bentes, elaborar um estatuto pelo
qual a entrada de capitais estrangeiros
venha complemen-tar e fortalecer os capi
tais internos; jamais comprometê-los ou

debilitá-los,
Para a desconcentração da economia,

o caminho será o de apoiar a grande
empresa, estimular e fortalecer a pequena
e a média empresa, Para isto, disse ele, é
necessária a manutenção e o fortaleci
mento da pluralidade dos meios de pro
dução da iniciativa privada.Iimitando-se
a empresa estatal ao estritamente neces

sário à segurança nacional.
O general Euler prometeu, ainda, uma

�nfase grande �o campo social, com me-

dias para melhorar a distribuição Lia
renda nacional e para a criação de um

mercado interno, a ele incorporando as

camadas marginalizadas da nossa popu
lação,
Além disso, o general Euler Bentes

Monteiro prometeu providências para
tornar "realidade a aplicação do Estatuto
da Terra, numa autêntica reforma agrá
ria, complementada por uma reforma ur

bana, para que os brasileiros possam
viver dignamente", _

DENUNCIA
- A convenção nacional do MDB deci

diu ontem denunciar a opinião pública
do País "procedimento insólito do Sr.
Ney Braga" ao impor a demissão do jor
nalista Laércio de Figueiredo Souto
Maior do jornal "Diário do Norte do Pa
raná", em virtude de haver inserido na'
coluna que assinava matéria que não foi
do agrado do candidato arenista ao go
verno paranaense.

O jornalista citado é membro do dire
tório municipal do MDB de Maringá. Na
moção apresentada por aquele diretório,
consigna-se que "nos corações paranaen
ses ainda não cicatrizaram as feridas pro
duzidas pelos atos de prepotência do ex

governador Haroldo Leon Peres",
A convenção aprovou também moção

de solidariedade ao deputado João
Cunha (MDB-SP), em face da ameaça de

processo por parte do Governo "por
causa de denúncias trazidas a tribuna da
Câmara dos Deputados no exercício do
seu mandato parlamentar".

Assinala o documento aprovado que o

poder legislativo "já se encontra dimi
nuído pela legislação excepcional em sua

função de legislar; agora desejam reduzí
lo na outra função constitucional. a de
fiscalizar o Governo".

Arena processa candidato
Salvador -O candidato do MDB ao Se

nado: economista Rômulo Almeida, vai
apresentar-se, hoje, ao Tribunal Regional
,E!eitoral acompanhado do advogado Edson
,O Dwyer, para responder às alegações da re

'presentação do Diretório Regional da Arena
'que o acusa de burlar a Lei Falcão. O prazo de
72 horas dado pelo TRE para a apresentação
!l� I candidate expira-se as 14 horas.
,

: O presidente do TRE, desembargador, Ari
valdo Andrade. tem em mãos o parecer do
procurador eleitoral, Sr. Roberto Casale, e a

,procedência da representação será julgada
após o depoimento do Sr. Rômulo Almeida.
O Sr. Rômulo Almeida, que retornou, on-

pela Lei Fal�ão
tem, de uma viagem ao Recôncavo, disse des
conhecer a publicidade da empresa Clan As
sessoria transmitida pela televisão Aratu, em
que o candidato aparece corno principal apelo
comercial. Ele é um dos sócios da Clan, que
chama de "mutirão tecnológico", e afastou-se
da presidencia para a disputa do Senado.
O comercial foi transmitido apenas urna vez

e o diretório regional da Arena entendeu ser

uma propaganda eleitoral sub-repticia e fora
do prazo da legislação eleitoral para a cam

panha de 15 de novembro, O economista clas
sificou de "ridícula" a representação do par
tido situacionista.

Disse que "quem burla a Lei Falcão são os

candidatos da Arena que tem programa de

televisão e rádio, como o deputado Newton
Moura Costa, O candidato da Arena ao Se
nado, o Sr. LomantoJúnior, deu entrevista na

televisão e usou o rádio de Juazeiro e Petro
lina, com o Sr. Antonio Carlos Magalhães,
para pedir votos para a Arena".

O uso da rádio de Juazeiro e Petrolina para
pedir votos, segundo ele, foi presenciado por
um jornalista da Editora Abril em Salvador,
que se dispôs, inclusive, a depor no TRE em

casode.urna representação, "No entanto, não
vou fazer nenhuma denúncia, porque a Lei
Falcão é uma excrescência, Convido os candi
datos da Arena para um debate na televisão",
enfatizou o candidato,

Lembrou o Sr. Erasmo Martins
Pedro que o general Euler Bentes
tem se apresentado frequente
mente em companhia do ex-vice
governador Rafael de Almeida
Magalhães, can'didato da Arena
ao Senado - e, portanto,
prestigiando-o em detrimento dos
candidatos do MDB. Além disso,
o deputadoJ. G. de Araújo Jorge,
que faz oposição a corrente "cha

guista", atribuiu publicamente ao

general posições contrárias ao Sr.
Chagas Freitas e ao 'diretório re

gional.
Os convencionais "chaguistas",

segundo o deputado Erasmo
Martins Pedro, votaram contra a

participação nas eleições para a

presidência da República, Não
havia, porém, nenhuma orienta
ção a respeito do nome do candi
dato a ser indicado,
considerando-se aberta a ques
tão. No total, o MDB fluminense

dispõe de 113 votos na convenção
do partido e 49 no colégio eleito
ral, calculando-se o potencial
aproximado de votos "chaguis-.
tas" em 80 e 40, respectivamente,

REINTEGRAÇÃO
o senador Amaral Peixoto e o

deputado Erasmo Martins Pedro,
presidente do diretório regional
do MDB, reuniram-se ontem pela
manhã, no Congresso, para dis
cutir a reintegração dos candida
tos a deputado federal e estadual
que, embora indicados pelo sena

dor. não obtiveram lugar na

chapa do partido. Após o en

contro. ambos anunciaram que os '

entendimentos prosseguirão no

final da semana, mas o Sr.
Erasmo Martins Pedro condicio
nou a concessão da legenda à exis
tência de vagas,

De acordo com o presidente do
diretório regional é possível obter
algumas desistências - o depu
tado Ario Teod,oro. "chaguista",
calculou-as em cinco ou seis, En
tretanto. lembrou que. além dos
14 "arnaralistas" preteridos. há
outros candidatos que pleiteiam
\ aga e que precisarão ser atendi
dos. como o deputado Peixoto
Filho, que não obteve legenda
para o Senado.
O Sr. Erasmo Martins Pedro

condicionou o aproveitamento
dos 14 preteridos também a um

"acerto interno" das chapas esta
dual e federal. admitindo que a

inclusão dos novos nomes pode
ria prejudicar candidatos que já
fazem parte delas, E reconheceu
ainda que não fora respeitada a

proporção entre "chaguistas" e

"àrnaralistas" acertada entre os

dois chefes políticos. pois "en

quanto o senador apresentou um?

lista pronta. nós tivemos que es

colher entre centenas de candida
tos",

O senador Amaral Peixoto in
formou apenas que não há ,ainda
uma decisão, O prazo final para
inclusão de nomes na chapa
encerra-se, como \lcmbrou o de

putado Erasmo Martins Pedro,
no dia 6 de setembro.

Figueiredo
não consola

Natel com

Casa Civil

Política/Administra ão - 3

Os perigos
do percurso

Equanto o MDB com alguma hesi- tura militar. Nesse último caso, com

tação ergue brindes ao seu candidato riscos não apenas à incolumidade de

militar, aArena, do lado de fora, bate seus princípios doutrinários, mas à

palmas em uníssono. É essa: a mol- própria segurança das instituições
dura clássica para o quadro político políticas. Tudo pode acontecer de
em que a convenção oposicionista umq disputa entre candidatos milita-
acaba de oficializar a candidatura do res . e nem oMDB, nem ninguém nesse

general Euler Bentes Monteiro. País, será capaz de prever, as conse-

Amanhã ela poderá não refletir o real quéncias próximas ou remotas de um

significado do momento, e as fisio- tal confronto.
nomias poderão parecer trocadas. Por certo que a entrada deEuler em
Mas quem contempla os aconteci- cena - ao lado de Magalhães Pinto, -

mentos no exato instante em que eles causou preocupação ao esquema de
se produzem não poderia pintá-los de Figueiredo. Os esforços que o candi-
maneira diferente,

1

dato oficial realiza para vender uma
A euforia, ou pelo menos a tranqui- imagem popular e"atrair simpatias

lidade da Arena pelo clima de apa- públicas revelam a clara intenção de

rente ensaio democrático em que se se antecipar às investidas do candi-

transformou. a sagração de seu candi- dato desafiante. E a permissão' da
dato, o general João Baptista Figuei- Planalto para que o seu projeto de

redo, é justificada politicamente pela reformas políticas sejamodificado de

ausência do senadorMagalhães Pinto modo a atender algumas reivindica-
no cenário montado para abrigar a ções de maior abertura é outro sinal
candidatura oposicionista. Até pou- de que estaria em curso uma tentativa
cos dias atrás, a indefinição de Ma- de calafetar possíveis vasamentos na

galhães assustaca, por ser ele o único estrutura do poder.
capaz de prooocar uma cisão no es- Mas tudo isso ao nível político. Em
quema de apoio à candidatura oficial. termos militares o sistema não revela
E com méritos, porque foi ele quem aparentementemaiores temores, ape-
primeiro se colocou com opção ctcil à sar de todo o vasto prestígio que o

t;ista inicialmente de um confronto general Euler, um militar de prodi-
entre os generais Siloio Frota, então giosa carreira, desfruta dentro das
ministro do Exército, e João Baptista Forças Armadas, O candidato mili-

Figueiredo, então chefe do SNI. E iar, preestabelecido pelo sistema de

colta. a ser 'o ex-gocernador mineiro a delegação do poder revolucionário, é
eXl'ectatit;a de um tertius na hipótese o general João Baptista Figueiredo, a
de disputa agora entre Euler e Figuei- quem está confiada a missão de con-

redo assumir proporções de extre- duzir os ideais de 1964, cuja forma
mada gracidade. concreta de expressão no campo insti-
Sem Magalhães, que se mantem à tucional é o gradualismo político do

margem e de mãos liores para futuras presidente Geisel. Esse é o consenso

negociações, mas [rancamente ma- militar, a despeito de atritos provo-

goado com aqueles que postergaram a cados pela disputa sucessória. Dentro
sua cocação pioneira, a Frente Nacio- das, Forças Armadas não há, nem

nal de Redemocratização bouce historicamente, uma solução
concerte-se em simples ramal do fora desse consenso, e a quebra dessa
MOB e a candidatura Euler perde a norma não se fará sem graves, talvez
cOllsciência concebida de conduto desastrosos resultados,
ecentual das oposições e dissidências O MDB parece ter deixado a planí-
em geral. Euler é o candidato do cie em que está acostumado a lutar,
MDB, e como tal possioei de objeções embora também em condições adoer-
prq_ticas pelos setores a,renistas,et;en-. sas, para penetrar num desfiladeiro
tualmente descontentes com o enca- que pode ter saída, mas certame.nte

minluunento do, jogo ,sucessório, ou será e;treita. É esta angústia, inclu-
desgastado com o poder. sive de prever uma emboscada mais

Os oposicionistas passam. a confiar adiante, que acompanhará o partido
no prestígio castrense do general no perigoso percurso até o 15 de ou-

Euler Bentes Monteiro e nas já con- tubro .

duzidas articulações com setores mi-
litares, Portanto, negou-se duas t;ezes
seu ideârio político, Primeiro, parti
cipando do pleito indireto, denun
ciado como ilegítimo e antidemocrá
tico. Segundo, adotando a candida-

São Paulo - Em entrevista
que concedeu durante sua visita
ao II Exército, o general João

Baptista Figueiredo negou vera

cidade à informação de que o ex

governador Laudo Natel seria
convidado para a chefia da Casa
Civil no seu Governo, corno urna

compensação por ter perdido o

Governo de São Paulo,
"Eu seria incapaz de convidar

alguém para algum cargo a fim de

compensá-lo", disse o General.
Ele fez também um rápido ba

lanço da sua visita a São Paulo,
dizendo que encontrou "os líderes

políticos estaduais bem anima

dos, apesar desses tropeços que
tivemos de enfrentar quando da
convenção",

'

Sérgio Lopes

serva e que era capelão da cavala
ria, sobre quem considerou: "Ele
me aconselhava muito e não me

deixava fazer bobagens",
O general foi recebido pelo co

mandante geral da Polícia Mili
tar, coronel Arnaldo Bastos de
Carvalho Braga, A seguir foram
apres.entadas as armas e houve a

tradicional saudação da tropa, O
general passou-a em revista e se

dirigiu para o interior do quartel.
No mesmo quartel em que per
maneceu n� comando de 6/7/66 a

31/1/67, no primeiro Governo de
, Laudo Natel,

Ao lado do Governador Paulo
Egydio Martins e outras autori
dades, o candidato oficial, da
Arena à presidência da Repú
blica, foi convidado a retornar

àquele Quartel dia 4 de outubro.

para réceber a condecoração
"Tobias de Aguiar",
O general João Baptista Figuei

redo disse que a imprensa detur

pou suas declarações, insinuando
que ele teria dito que preferia, o
cheiro dos cavalos ao do povo. "A
imprensa está interpretando as

"\
blagues que faço da pior maneira
possível. Está interpretando ao pé
da letra. Eu quis dizer, quando
falei que gosto do cheiro dos cava
los, é que não podia abrir mãos
dos meus 43 anos de quartel",
Sobre uma possível derrota no

colégio eleitoral, se a absorveria,
comentou: ué claro,por que
não?", E o Sr. acredita nisso?,
perguntaram-lhe os repórteres,
após refletir alguns segundos res
ponde�: "Eu nunca entrei para
perder,

E acrescentou: "Achei que' eles
já estão recuperados e a animação
é muito grande nointerior: com
pensou a viagem, Os contatos com
líderes políticos sem-pre são com

pensadores".
O general Figueiredo fez tam-

'bém uma apreciação sobre a

Arena paulista, ao ser indagado
se encontrou o partido oficial pa
cificado no Estado: "Não digo que
todos estejam satisfeitos, mas,

mesmo os insatisfeitos já estão
trabalhando pela Arena e isso já é
urna grande coisa".

Na visita que fez' ao quartel
geral da ex-Força Pública e atual
Polícia Militar do Estado, o gene
ral João Baptista Figueiredo lem
brou que "passei aqui os melhores
momentos de minha carreira mili
tar",
Questionado se poderia derro

tar o general Euler Bentes através
de eleições diretas, respondeu:
"Não sei, creio que sim",
O general João Baptista Figuei

redo chegou a ficar emocionado
durante a visita, ao rever antigos
amigos, como o coronel Paulo
Cavaleiro Freire, hoje na re-
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Energia para garantir o desenvolvimento

C.G.C./M.F, - 000.73.957/0001
ASSEMBLÉIA GEFlAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
(Retificaçáo de Data)

Ficam convidados os Senhores Acionistas da
Centrais Elétricas do Sul do Brasil SA - ELETRO
SUL, a se reunirem em Assembléia Geral Extraordi
nária a realizar-se no dia 29 de setembro de 1978, às
15:00- horas, na Sede da Empresa, à Rua Trajano n.o
41, em Florianópolis (SC), a fim de deliberarem
sobre a seguinte Ordem do Dia:
Eleição para provimento do cargo de Presidente e

de um Diretor.
Florianópolis, 22 de agosto de 1978

Luiz Cals de Oliveira
Presidente

•

08S.: O pfesente edital está sendo republicado por
ter Havido incorreção na data dahealização da As
sembléia.

Energia para garantir o desenvolvimento

SELEÇÃO PÚBLICA N.o 02/78
.

MOTORISTA I
1 - Resultado do exame psicológico e

chamada para entrevista técnica:
0049, 0051, 0072, 0073, 0091, 0098,
0100, 0101, 0126, 0132, 0176, 0183,
0196, 0204, 0214.
2 - candidatos acima relacionados de
verão comparecer ao local, dia e horá
rio a segui r indicados, munidos do Car
tão de Inscriçào e Carteira de Identi
dade, a fim de marcar entrevista téc
nica:
Divisão de Recrutamento e Seleção
Rua Esteves Júnior, 08 - Loja
FlorianÓpol,is
De 23 a 31 de agosto de 1978.
Horário : das 08:00 às 12:00 e

das 13:30 às 17:30 horas
3 - A presente ordem de chamada não

implica em ordem de classificação.
4 - Não haverá segunda chamada para
esta etapa.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DESAVENÇA ANTIGA
Desde que as desavenças entre o capi

tal e o trabalho passaram a frequentar o
pensamento acadêmico dos mais ilus
tres filósofos do nosso tempo, os deten
tores do primeiro e os fornecedores do
segundo nunca chegaram ao entendi
mento perfeito.

***

Mas também, no curso da história,
nunca terá' ocorrido ao gestor do capi
tal, seja privado ou público, diminuir o
salário do trabalhador.
Quando esse trabalhador pertence a

classe dos professores, em Santa Cata
rina, compreende-se melhor as razões
dessa desavença histórica.

.

,
O professor concursado (Cr$ 39,99

por aula) reclama reajuste, alegando
que há] não-licenciados e não
concursados ganhando mais. Solução:
diminui-se os vencimentos destes e

nivela-se os ganhos daqueles.
***

Devendo 58 milhões ao designados, o
Governo subtrai Cr$ 1.,00 de cada aula
dada por muitos desses.mesmos desig
nados.
Quer dizer: torna-se devedor reinci

dente.

, SOLUÇÃO
Uma pena que não tenha ocorrido ao

.Governo reparar a injustiça de forma
menos avara: aumentando em Cr$ 1,00
a aula ministrada pelos concursados.

MUITO CHÃO
Pelo seu roteiro de consultas a enti

dades de classe e associações de profis
sionais liberais, o Sr. Jorge Konder
Bornhausen visita às 16 horas de hoje a

Federação das Associações Comerciais
e às 17 horas o Conselho Regional de
Odontologia.

***

Amanhã retoma seu programa de vi
sitas ao interior do Estado, passando,
nos próximos 30 dias apenas dois na

Capital: o dia 7 e um domingo de se

tembro, mês durante o qual percorrerá
nada menos que 90 municípios ..

CRITÉRIO INVERSO
O ministro dos Transportes está co-

municando à Assembléia Legislativa
que não poderá atender ao pedido de

reintegração aos quadros da 12. a Divi
são da RFFSA dos 12 servidores da an

tiga Estrada de Ferro Dona Teresa Cris
tina, 'recentemente demitidos. Adianta
o ministro que não se justifica o temor
de uma dispensa em massa, e que os

desligamentos foram precedidos de
prévia indenização mediante acordos
de rescisão de contratos de trabalho.

***

Na verdade, foi procedida uma re

classificação' de cargos na Rede Ferro
viária Federal, e 9S funcionários antigos
serão afastados,' "paulatinamente" ga
ranteo ministro, em nome de urna polí
tica de recursos humanos inovadora. Só
que se esquece que antiguidade, se-

I
gundo velho e ainda válido critério de .

avaliação do serviço público, é requi
sito para promoção do servidor.
A Rede Ferroviária Federal está apli

cando o princípio ao contrário.

GENEROSO
A generosidade do deputado Júlio

César mantém em constante vigília sua

disposição de homenagear os vultos de
nossa história política.
Ontem ele apresentou projeto-de-lei

denominando"Aeroporto Ministro
Vitor Konder" o terminal aéreo de Na-

***

Como o Aeroporto é um próprio da
União. foge à competência da Assem
bléia legislar sobre o seu nome.

Talvez venha a ser esse o primeiro
projeto do Sr. Júlio César no dia em que
ele se eleger deputado federal.

JOÃO LlNHARES
A propósito, outro "rebelde" catari

nense a abjurar a causa. a qual estaria
atrelado por motivos "revanchistas",
foi o deputado João Linhares. Ele tem

dito que não teria condições de se rebe
lar: "Afinal. aceitei disputar o cargo de

governador do meu Estado dentro das

regras do jogo. Perdi. Como protestar
depois da decisão?".

Mas aproveita sempre para colocar
um aposto: "Continuo me, conside
rando perseguido pelo esquema gover
nista catarinense. Não aceito composi
ções".

***

. Aceita, sim. Essa será a próxima
causa a ser abjurada.

INGENUIDADE
O 'deputado Jorge Gonçalves da

Silva, do MDB, qlueixa-se de que o Go
verno somente distribuiu bolsas de es

tudo através de deputados e candidatos
da Arena. -

***
•

Ora. Com certeza deseja que o Go-
verno varie úm pouco, entregando as

bolsas para serem distribuídas pelos
deputados e candidatos do MDB.

CATENACCIO
, I

O Estádio Estadual não tropeça ape
nas em incidentes judiciais.

Nem esbarra na falta de verbas, cuja
liquidez o Secretário da Fazenda já ga
rantiu há muito tempo ao Sr. Nicolau
Malburg..

***

Enfrenta, junto com a Cidade, a im

penetrável retranca da Secretaria dos
Transportes.

ESPERTEZA .

O candidato Divaldo Suruagy
desincompatibilizou-se do cargo mas

não dos privilégios de ser Governador
das Alagoas.

- �

Continua usando os batedores e o

carro oficial em sua campanha rumo a

Câmara Federal. E tudo sem infringir a
lei: Suruagy desembarca nas solenida
des estaduais com todo o seu antigo
aparato, munido do alvará de estar re
presentando o Governador Ernandi
Dorvillé.

***

Representar o substituto é uma esper
teza que ainda não ousou desembarcar

..

em Santa Catarina.

Em surdina

Uma Comissão de Inquérito do INPS chegou a um resultado
conclusivo ao cabo de, suas investigações: os remédios produzidos
pela Central de Medicamentos do Estado eram efetivamente ven

didos a contribuintes do INPS no Hospital Marieta Konder Bor
nhausen.

Levan�-se aí � que parece s;:: ponta do fio de 'um respeitáv�'l'
novelo. Santa Catarina espera vê-lo desfiado.

I

Salário baixo

Novos Partidos
A reformulação dos quadros partidários

atualmente em vigor no País é providência
que a realidade brasileira dos nossos dias
está a recomendar, constituindo-se numa ne
cessidade para que se alcancem os objetivos
visados por todos quantos aspiram a maior
autenticidade das atividades políticas.Muito
embora ainda não exista de concreto em

tomo do assunto, já se pode ter corno prati
camente acertado que, passado o episódio
eleitoral de 15 de novembro, os movimentos
que hoje se esboçam - alguns tímidos.ou
tros mais ostensivamente - para alterar a

situação existente ganharão corpo, com o que
.

o bi-partidarismo cederá seu lugar ao sistema
pluripartidário. 'Os resultados .das umas de
mocráticas deverão inclusive ser um dos
principais fatores que determína;ão os novos

rumos a serem seguidos pelo País no que
respeita às agremiações políticas. Desde já,
entretanto, pode-se constar que a abertura do

leque partidário é condição indispensável ao
pleno êxito dos esforços empreendimentos
em favor do aperfeiçoamento da vida
político-institucional da Nação.

-

Gerados em 1966 pelo mesmo ventre revo
lucionário, os atuais partidos, fruto da inspi
ração do ex-Presidente Humberto de Alen
car Castelo Branco, que almejava pôr termo
ao confuso quadro existente, não consegui-.
ram até hoje firma-se como verdadeiras insti
tuições políticas. O fracasso ocorreu justa
mente porque sua criação se deu pormétodo
artificial, de cima para baixo, com as bases
populares recebendo em suas mâos um prato
feito, quando, numa situação normal, delas
deveria partir a receita pela qual as lideran
ças políticas se baseariam para organizar o
novo esquema. As atuais organizações, que
sequer possuem o nome de partidos, não

conseguiram nos seus longos 12.anos de exis
tência sensibilizar o eleitorado, que as en

cara com absoluta indiferença, delas se apro
ximando tão somente nos períodos que ante
cedem as eleições diretas.
O projeto de reformas elaborado pelo Go

verno e em tramitação no Congresso Nacio
nal abrandou as exigências para a formação
de novos partidos. Tais exigências, na ver

dade, tornavam praticamente impossível
quaisquer iniciativas nesse sentido, tantos
I .'.
eram os entraves Impostos a quem tentasse
se lançar a uma aventura do gênero. Hoje,
verificado o fracasso da experiência do bipar
tidarismo, constata-se a existência de um

verdadeiro consenso quanto à necessidade
de introduzir modificações profundas no

quadro existente. Tais modificaçôes, entre-
tanto, não implicarão necessariamente na

obrigação pura e simples de extinção dos
atuais partidos. \ Pelo contrário. seria con-

.

t
.. .

dvemen e que se aproveitasse a estrutura a

Arena 'e do MOB, nela se introduzindo as

necessárias alterações que a situação requer
para proporcionar-lhe maior autenticidade.
Afinal, as atuais legendas possuem uma es-

.

trutura, ramificada por todos os pontos do

.País, que, se bem aproveitada, poderá servir
de base para a constituição de novas agre

miações, além, naturalmente, daquelas ou-

_

tras que o bom senso está a indicar como
, necessárias.

Cabe desde já às lideranças políticas do
(País a iniciativa de somar esforços no sentido
de que, o mais breve possível, o Brasil venha
a ser dotado de verdadeiros partidos políti
cos. Partidos que, com seus programas deli
neados, consigam sensibilizar o povo, de
que, pela sua própria essência, jamais pode
rão estar divorciados.

I Cartas

/

Prezados Senhores: O que vou

lhes contar pode ser, ou é, uma

piada de mau gosto. mas estou

convicto da verdade porque apurei
em fontes oficiais. Acontece que a

inflação-aumentou quase 100% este

ano, o aumento do salário mínimo
em 40% em março, o que já é uma
anormalidade. E o pobre do ban
cário com todas as responsabilida
des decorrentes de seus serviços,

q� é trabalhar com dinheiro de

terceiros, foi aumentado agora em

agosto, em 20% (imaginem) e terá
um reajuste ainda em setembro de
mais 20%) Apelar para quem? A

quem reclamar? Ao Presidente do
Sindicato (vejam se é possível) é

empregado-do Banco do Estado de
Santa Catarina (BESC), recebendo
seus vencimentos do mesmo, e a

disposição do cargo que atual
mente ocupa, percebendo também
aí. Que tipo de reivindicações pode
fazer um homem desses? que dis
cussão poderá ele ter com um pre
sidente de banco a fim de regulari
zar a situação do bancário? O que
adianta ter médico, dentista e bar
beiro e o bolso a zero. Outra coisa

)'�Jn �(
,J. t' ;.-,;;,;)- _, �

I

.

que os "senhores precisam saber é () ptôfUda' investigação 'e delatar os
.

que o mesmo e-presidente vitálicio nomes de "tubarões" que estão

(igual ao presidente papa-doe da agindo nesta ação. É possível que
Rep. Dominicana) pois.as eleições sejam agiotas de objetos antigos ou'
são fraudulentas e os eleitores não

pessoas ilustres que desejam ter as
participam, houve casos, e há, imagens como simples objeto de
podem fazer uma enquete, de ban-

decoração. num hábito burgues decáries que nem sabem que existe a

chapa única'. Espero uma' provi- rara incoerência. Grato, Anivaldo
dência de quem quer que seja. e que Lopes Queirós - Florianópolis.
lute pela justiça, para por fim a esta

ditadura a qual se submete a classe
\ ,

bancária. E o Presidente da Repú
blica ainda acaba com o direito de

greveà classe. João Pinto da Luz -

Florianópolis.

V e s tibular

Imagens.

Sr. Diretor: Conforme publicação
do dia 19/07178, pág. 16, em entre

vista feita a candidatos do vestibu

lar, chamou-me a atenção do ves

tulando veterano Aroldo Scham

beck, que 14 vezes tenta o vestibu

lar. Averiguando nos cursinhos da
cidade, ficou constatado que o

mesmo não esteve matriculado em

nenhum deles, conforme alegou
.

"que tem esperanças de passar
porque estudou, faço saber por
meio deste, a todos os colegas ves

tibulandos, que realmente se esfor

çaram para obterem uma vaga,

que estamos sendo enganados, e

principamente a UDESC e FURB,
que tomem providências e nos es

clareçam por este conceituado jor-,

nal, ou outro meio, a coincidência
de um funcionário desta entidade

(UDESC), que ocupa o cargo de

tesoureiro, (pagador das provas??)
ser aprovado no vestibular de Ad

ministração e Gerência, entre os

primeiros lugares. Notar ainda,
que foi o maior n? de candidatos

por vaga de todos os anos. Marcus

Dutra - Florianópolis.

ESPERANDO O MILAGRE
Assaltar a Igreja da Lagoa da Con

ceição passou a ser o esporte predi
leto de uma, eclética equipe de
gangsters, desde vulgares arromba
dores 'até sofisticados "Marchands"
do nosso relicário sacro. Houve
época em que os fiéis colecionado
res de antiguidades e os "Fernand
Legros" da Ilha apareciam na Igreja
entrando pela porta principal, esco
lhiam os objetos de sua predileção e

desapareciam com eles pela mesma

porta por onde haviam entrado.
***

Alertadas as autoridades policiais,
o convescote artístico tornou-se
menos assíduo. Mas nem por isso
teve fim. Castiçais. genuflexórios, al
faias, paramentos e atavios da Igreja
foram, lenta, gradual e impune
mente, -descendo dos altares do

templo para a aristocrática planície
dos colecionadores.

.

Despojada desse relicário, que pas
sou a adornar prateleiras pagãs, a

Igreja foi tombada pelo Patrimônio
Histórico e Artístico do Município,
numa elogiável iniciativa do ex

prefeito" Esperidião Amin Filho.
Ocorre que,
reconhecido oficialmente o valor
'histórico do templo e a preciosidade
artística de seu acervo, vegantes.
desvalorizaram-se inexplicavel
mente todas aquelas advertências
anteriores - isto é, todo o rosário de
furtos - os quais recomendavam
uma articulação entre Prefeitura e

Polícia em busca de salvaguardas.
***

Os "Marchands" continuaram a

subir regularmente o outeiro da Só 15 \

Lagoa e a traficar sua mercadoria O Secretário-Geral da Arena. depu
com amesma tranquilidade de quem tado Nelson Marchezan, exibe agudo
vai a missa: primeiro despiram os al- ceticismo sempre que alguém se refere
tares laterais, e, agora, completaram ri

as 4 r possíveis adesões de parlamenta-,
serviço, levando a santa padroeira. _res governistas a Emenda Franco Mon
Na verdade não se sabia de furto toro. Elas seriam no máximo 15 - ga
mais ensaiado, telegrafado e vatici- rante. agora que a matéria navega em

nado que o do altar-mor. manobras procrastinatórias nas co-
Desde que iniciou suas ativ.idades missões,

artísticas, essa máfia de primeiro e ***

segundo graus já conseguiu "Iirn- Entre os 15, ci nco Senadores: Ma-, _ iJ

par" 3alta!;�s �, i.?Jp,ug?ar 2 pr�cj��-· '�igálhãef Pi'nto (MG), Fausto Castel�
.

oes, que deixam de sair por falta de Branco (PI), Teotônio Villela (ALl,
santo. Acioly Filho (PR) e o catarinense Otair

***
·Becker.

A gente simples e piedosa da

Lago" da Conceição espera agora
que um milagre recupere os santos

de sua devoção.
MinaI, a fé é o único patrimônio

que ainda não roubaram da igreja.

Sr. Diretor: Em boa hora e com

muito oportunismo ."0 Estado"
talvez ajude a população a manter

suas mais valiosas tradições e ca

racteristicas. Refiro-me a reporta
gem que começaram a ser feitas
denunciando os roubos de imagens
em igrejas isoladas do centro de

Florianópolis, numa grave ofensa
a milhares de católicos desta terra.
O que desejam certas pessoas com

as imagens? Certamente e há forte
indicios disso segundo as' reporta
gens, os furtos não são feitos por
pessoas simples dos próprios locais
onde estão as igrejas e suas ima

gens. "O Estado'tdeve fazer uma
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o MDB no ri·tual
da Revolução.
Ontem, 23 de agosto, oMDB, partido criado

'pelo sistema para abrigar a oposição ao Go
verno embora até há pouco impedido de con

testar o regime, pôs sua legenda a seroiço da
dissidência militar, oficializando a candida
tura do general Euler Bentes Monteiro a pre
sidente da República. Oriundo dos Circulas
militares revolucionários, esse general, de
largo conceito na sua classe,' aceitou o co
mando ostensivo do grupo de oficiais descon
tentJs com o lançamento pelo Palácio dô Pla
nalto do general João Baptista Figueiredo
para suceder o general Ernesto Geisel na Che
fia do Governo. -O MDB fez, a seu modo, o

papel da Arena, que homologará a decisão do'
Presidente da República, 'ele próprio quarto
delegado das Forças Armadas a exercer man

dato presidencial.
Trata-se, portanto, de uma decisão tomada

em função da política militar e não em função
dos compromissos tradicionais do partido
op,osicionista. Tecnicamente não há a menor
chance de eleger-se no colégio eleitoral o gene
ral Bentes, cujas esperanças de vitória deverão
se relacionar com o exercido do poder de pres
são-por parte da facção militar que está à sua

retaguarda, depois de ter estado por algum
tempo à sua vanguarda. Se a partir de hoje a

mobilização emfavdr do candidato endossado
pela Oposição se mostrar eficaz a ponto de
justificar intensa campanha de preparação da
opinião pública, estaremos sem dúvida em

face de uma perspectiva de confrontação, só
eliminável na medida em que o dispositivo que
apóia o Governó demonstrar poder incontras
tável nas Forças Armadas.

'

O Presidente Geisel, osministros militares e

o general Figueiredo terão certamente ampla
visão do problema, pelo menos o suficiente
para saber que q 15 de outubro não haverá
uma disputa eleitoral entre a Arena e o MDB
mas uma demonstração de força que envolve
em si mesma riscos l}Juito graves para o Pais. A �
campanha dos milítrm:,s::.de Oposição haeerâ
de desdobrar-se em dois planos - nos quar
téis, em busca de uma definição, e junto ao '

colégio e.leitoral, num esforço para demons
trar que o voto do general Euler Bentes não

oferece riscos, antes pelo contrário. O Go
verno aparentemente está tranquilo quanto à

distribuição de forças e de comandos e parece
considerar irrelevante a fração militar que
não assimilou o candidato oficial. Mas o fato
de;pela primeira vez em. quinze anos de domi
nação militar e de unidade das Forças Arma
das, estar sendo desafiado o poder de decisão
do presidente da República, é inquietante em

si mesmo.
O mês de setembro será o tempo dessa ba

talha durante a qual não se confrontarão par:
tidos nem idéias. Coincidentemente, ambos os
candidatos e ambas as parcelas militares, a
que está no poder é nele pretende permanecer,
e a que desafia, são partidários da eliminação
do processo revolucionário' e da instituciona
lização do regime democrático. Há uma dis
cordância quanto ao tempo em que isso deva
ser feito. e quanto à amplitude inicial das -re
formas. Ambos os generais prometemmudar o
regime, o que obviamente decorre da crescente
mobilização nacional contra o exercício de

pod�s discricionários, e da estratégia cum

prida, por entre' pressões e contra pressões,
pelo Presidente Geisel. Ele recuou algumas
vezes, mas sempre com vistas a-poder orientar
a distensão e a dosar a liberalização das insti
tuições políticas. Com o 'pacote de abril, que
provocaria revolta nacional e ince1}tivaria a

contestação, o presidente-muniu-se dos ins
trumentos' indispensáveis a'manter em suas

mãos o controle da revisão do regime, assegu
rando a continuidade no poder das forças e dos
homens que com ele governam.
A questão militar, que nos tempos do gene

'ral Frota, foi focada como a irrupção de um

processo de resistência às reformas,
transformou-se numa competição em favor
das reformas. Suas raizes situam-se em dis
cordâncias palacianas e na a;piração de limi
tar no tempo o exercteio do poder por um
mesmo grupo que, vitorioso, permanecerá por

/

mais seis anos pelo menos no Palácio do Pla
nalto. As questões levantadas contra o general
Figueiredo, relacionadas com a sua inicial,
falta de graduação hierárquica e com os gru
pos civis que levantaram a bandeira da sua

candidatura, escondem no fundo um desa
cordo com o núcleo do poder instalado no pa
lácio, o qual se tenta remover.

Impossível medir, por antecipação, o poder
de fogo da dissidência que ontem se ritualizou
com a homologação da candidatura do general
Euler Bentes Monteiro, a cujo nome permane
cem hostis alguns setores do próprio MDB. Os
seroiços de informaçãomilitar devem ter indi
cações concretas na base dos quais o Governo
conduzirá com. tolerância ou com rispidez a

luta contra a tentativa da dissidência de desa
lojar do Governo o grupo dominante. En
quant@isso,umacoisajásefez:generalizou-se
e firmou-se a convicção geral de que asForças
Armadas deverão a curto prazo voltar às suas
atividades profissionais e devolver à Nação o

, poder de aÍtto-governo. Isso certamente ocor

rerá, se os acontecimentos permitirem.
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São Paulo - Os trabalhado
res de petróleo de Campinas e

da refinaria de Paulinia - Re
plan - aderiram em quase sua

totalidade ao movimento ini
ciado em Cuba tão e Santos
diante da recusa da Petrobrás
em conceder 20 por cento de
aumento salarial à classe. Se
gundo o presidente do Sindi
cato dos Trabalhadores em

Petróleo da região, Sr. Jacob
Bittar, "o movimento conti
nuará até que a diretoria da
Petrobrás atenda às reivindi
cações da categoria".

-

.

O movimento está indo
bem, a categoria está rnobili- .

zada. Ontem na Replan, os

trabalhadores seguindo a

"operação arnnesia" não leva
ram as chapas de identifica-

, ',,;;.._
I '

I"
I

São Paulo - Após se con

centrarem defronte' ao Sindi
cato dos Bancos do'Estado,
na rua Libero Badaró, no
centro da cidade, cerca de 1
mil bancários, sem consegui
rem uma resposta sobre sua

reivindicação. de 65 por cento
de aumento salarial (24 por
cento além do índice oficial).,
realizaram uma passeata pela
zona bancária que durou uma
hora.
O movimento foi à revelia

do Sivdicato dos Bancários e

liderado pela oposição da en-
,

tidade. A resposta dos patrões
foi conhecida pelos bancários
através do presidente da Fede
ração da Categoria de 'São
Paulo e Mato Grosso, Sr.

I �

,
1
I

ri

Jesus de Nãzareth Bizzioli,
que informou a proposta pa
tronal: 15 por cento aos que
ganham até 3 salários míni
mos; 10 por cen to para a faixa
de 3 a 4; 7,5 para a faixa de 4 a

6; 5 por cento para a faixa de 6
a 8.

Empunhando faixas com os

dizeres "oposição sindical dos
bancários contra o arrocho sa

larial" e, "por liberdades sin

dicais", os trabalhadores se

reuniram em frente a sede do
sindicato dos bancos. Rapi
damente cerca de I mil bancá
rios estavam concentrados e

gritando "queremos 65 por
cento de aumento" e denun
ciando demissões em bancos

\

de São Paulo e punições a íun-

cionários. Antes disso',
realizara-se uma reunião no

sindicato patronal, da qual
participaram 2/3 dos 78 ban

queiros associados.

Após uma hora concentra

dos sairam em passeata pela
praça do Patriarca e Rua São
Bento, até chegarem a sede de
seu sindicato.

Lá, tomaram conheci
mento da resposta dos patrões
e prosseguiram seu protesto
pelas ruas da rede bancária de
São Paulo. O movimento co

meçou a se dispersar e, as 14

horas, todos retornaram ao

trabalho, prometendo com

parecer à assembléia, ontem à
noite, para' votar contra a

proposta patronal.

Trabalh,a.dor�s de petróleo
, '

ciderem ao movimento em SP
ção. Além disso, o pessoal que
trabalha em regime de turnos
está recusando a alimentação
na fábrica - informou o Sr.
Jacob Bittar.

Segundo ele, a diretoria da
Replan liberou o .cartão de
identificação para o ingresso
dos trabalhadores à usina. "A
Replan está fugindo às suas

próprias normas de segu
rança. Por isso, como presi
dente do sindicato da classe,
quero ressaltar que a catego
ria não se responsabiliza pela
entrada de elementos estra
nhos à fábrica".
Ontem à noite, dando con

tinuidade à assembléia per
manente, os trabalhadores de
petróleo estiveram reunidos

no seu sindicato.
Desde ontem, os operários

da refinaria Presidente Ber
nardes, de Cubatão, estão en

trando em serviço' com tarjas
negras nas lapelas, signifi
cando luto pela recusa da Pe
trobrás em lhes conceder au
mento extraordinária de 20

porcento, com vigência a con

tar do mês de maio último.
.

O presidente do Sindicato
dos Trabalhadores em petró
leo de Cubarão. Santos e São
Sebastião, Sr. Pedro Gomes
Sampaio, desmentiu que

•
tenha sido deflagrada greve na

refinaria, mas confirmou que
os empregados da Petrobrás
estão se valendo de protestos
pacíficos.

SBPe contesta CNPQ e ped,e o
retorno de ,todos cientistas

São Paulo - O presidente da
Sociedade Brasileira para o

Progresso da Ciência (SBPC),
professor Oscar Sala, lamen
teu-ontem em carea-aoPresi
dente do CNPQ os termos de
sua entrevista no último dia

16, "ainda mais quando eles
são desprimorosos em relação
a eminentes cientistas brasilei
ros. Numa época em que o

governo proclama intenções
de "abertura", partem da au

toridade que, por sua elevada

posição, deveria envidar es

forços para o melhor aprovei
tamento de nossá mão-de
obra científica".

Baseada na entrevista do

Engenheiro José Dion de
Mello Telles, publicada no úl
timo dia 17, a carta do Profes
sor Oscar Sala foi enviada
ontem ao CNPQ. Em nome

da SBPC, o prof. Sala fez um

apelo ao presidente do CNPQ
"para'que, se confirmados os

termos da entrevista, reveja o

ponto de vista manifestado e

passe a ver, na ausência de
tantos cientistas eminentes,
que muito já fizeram .e estão
fazendo pela ciência, um

grande mal praticado contra o

Brasil".
É a seguinte, na íntegra, a

carta enviada pelo professor
Oscar Sala ao presidente do'

I CNPQ, Dr. José Dion de
Mello Telles:
"Vimos em nome dessa en

tidade, lamentar conceitos
atribuídos a Vossa Excelência
'pelo Jornal do Brasil de 17 do
corrente, 08 quais, se verda
deiros, esperamos não repre
sentem o ponto de vista desse
ilustre Conselho.

E ainda mais os lamenta
mos quando eles, desprirno
rosos em relação a eminentes
cientistas brasileiros, numa

época em que o governo pro
clama intenções de "aber
tura", partem da autoridade

que, por sua elevada posição,
deveria envidar esforços para
ummelhor aproveitamento de
nossa mão-de-obra científica.

,

Considera a sociedade bra
sileira para o progresso da
ciência profundamente injus
tos OS afastamentos de cientis
tas, e assim o faz porque
nunca soube de qualquer pro
cesso ou julgamento em que se

apurassem fatos que os desa
bonassern. Sabe esta socie
dade que numerosos cientis
tas, antes do AI-5, foram
submetidos a processos que se

--encerraram sem que nada se

apurasse contra eles. Sabe
mais que em vários desses
processos o que se apurou foi

que os cientistas foram mali
ciosamente denunciados até

por colegas interessados, não
na Segurança Nacional, mas

. em questões estritamente pes-'
-soais.

Vários deles, e outros.

foram depois sumariamente
afastados em nome do AI-S.
em condições que até hoje
causam perplexidade na co

munidade científica brasi
leira.

Parece-nos profundamente
lamentável a afirmação, atri
buída a V.Exa .. de que os

cientistas afastados "não são
úteis" ao nosso País. Sua uti
lidade está patenteada em

suas próprias vidas científi

cas, em seus currículos e em

sua produção que lhes assegu
raram posição de relevo na

ciência tanto np Brasil quanto
no exterior. Como professo
res responderam pela forma

ção de numerosos cientistas

que também já se tornaram fa
mosos e são certamente con

siderados\ "úteis" por Vossa
Excelência.

Como explicar que não te

nham "mente fresca" e mais

adaptada à realidade brasi
leira cientistas que aqui conti
nuam trabalhando em condi
ções precárias, mas traba
lhando com plena eficiência e

outros que, frutos de "cassa

ções brancas", se acham no

exterior onde áté representam
nações estrangeiras em con

gressos internacionais?
Como afirmar que não se

encontram tantos deles adap
tados à realidade brasileira se,
exatamente por estudá-la com
especial atenção, e com a ob
jetividade que a ciência im

põe, se tornam incômodos aos
que preferem ter, de quanto se

refere ao nosso País, uma

visão parcial ou' deformada
destituída de qualquer ba�e
científica?

Pedimos a atenção de Vossa
Excelência especialmente
para a gravíssima injustiça
,cometida contra os cientistas

que, apesar de marginalizados
e com reduzidíssimas possibi
lidades de exercício profissio-

.

nal, aqui continuam, quando
poderiam estar fora do País,
servindo à ciência de que
tanto dependemos para nosso

desenvolvimento. Tratá-los
com o desprezo atribuído a

Vossa Excelência é, com per
dão da palavra, tripudiar
sobre pessoas que já se acham

sofr;!!.do con2equências de

equivocos, pelos quais estão

inocentemente pagando.
Convocados para uma reu

nião em Teresópolis por teste
Conselho. numerosos pesqui
sadores defenderam. o ree-·

xame das chamadas cassações
brancas e a reintegração dos

colegas afastados na plenitude
de seus direitos e de seus car-

.

gos. Teria Vossa Excelência

preferido ver nisso uma "neu

rose coletiva" e concitado
esses cientistas que se manifes
taram com toda a franqueza,
exprimindo sentimento que é
de toda a coletividade cientí
fica, a pleitear sua casa em ou

tros foros. Mas o Conselho
Nacional de Desenvolvimento
Científico e Tecnológico é um
desses foros. uma vez que lhje
cabe promover o desenvolvi
mento da ciência e da tecnolo

gia, que não se fazem sem
cientistas competentes.

Teria Vossa Excelência
afirmado ainda que os cientis-:
tas colhidos, direta ou indire

tamente, pelo AI-5, em vez de
exercerem sua profissão, nada
mais fizeram do que política.
Quem conhece as dificulda
des do trabalho científico e da

formação de cientistas, facil
mente percebe a fragilidade
dessa afirmação dogmática,
pois essas atividades são das

que absorvem integralmente a

vida de um cientista. E ê certo
que todos os cientistas colhi
dos pelas medid� de exceção
pertencem a nata da' ciência
brasileira.

A entrevista atribuída a

Vossa Excelência term i na
com um apelo para que, em .

vez de discutir, os cientistas
trabalhem. Se discutem é por
que acham que assim podem
esclarecer pontos obscuros

que, iluminados, talvez per
mitam decisões mais 'justas e

juízos' menos devastadores
sobre cientistas brasileiros dos
mais ilustres.
Nenhuma dúvida pode exis

tir quanto a estarem eles tra
balhando. Quer. no exterior,
quer no Brail, nenhum deles
renunciou aos ideais da ciên
cia e ao propósito de por meio
dela servir nosso·País.
Deixamos aqui nosso apelo

a Vossa Excelência para que, i

se confirmados os termos da'
entrevista, reveja o ponto de
vista manifestado e passe a

ver, na ausência de tantos

cientistas eminentes, que
muito já fizeram e estão fa
zendo pela ciência, um grande
mal praticado contra o };lra-
sil", \
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CCC tenta sequestrar um

engenh.,iro em Curitiba
,

Curitiba - Seis dias após ter recebido uma
carta-ameaça do denominado CCC (Co
mando de Caça aos Comunistas), o enge
nheiro Paulo Sá Brito, colaborador do Se

manário "Em Tempo", sofreu uma tentativa
de sequestro terça-feira à noite, quando cinco
elementos 'q�e se apresentaram como "cole

gas de trabalho", o procuraram em sua resi
dência. Ele estava fora. Em março passado,
ele figurou entre os II intelectuais presos pela

, Polícia Federal.

Hoje seu advogado, Sr. Luiz Salvador, pe-
• dirá providência para a Secretaria de Segu
rança Pública e Superintendência Regional do
Departamento de Polícia Federal, e à Sucursal
de "Em Tempo", conjuntamente com outras

entidades, decidirá sobre a realização de um

ato público de repúdio contra o terrorismo de
extrema direita qU,e está crescendo em Curitiba.
tiba.
A invasão das Sucursais de. "Em Tempo"

em Curitiba e Belo Horizonte, há um mês, a
explosão de uma bomba na sucursal mineira
há sete dias, as duas tentativas de novas invas
ões no escritório paranaense do Semanário,
na semana passada, e as Cartas de ameaças
endereçadas ao engenheiro Paulo Sá Brito e

ao jornalista Reinoldo Atem há seis dias, e

finalmente o episódio de anteontem "nos

preocupam quanto à possibilidade de ações
mais agressivas, como um sequestro, por
exemplo", disse o advogado Luiz Salvador.
Ele estabeleceu relações de identidade entre o

que está ocorrendo agorz e o que aconteceu

em março com a protessora Juracilda Veiga,
que terminou sequestrada.
A representação de hoje incluirá, além do

Sr. Sá Brito, o jornalista Reinoldo Atem e a

Sucursal de "Em Tempo". Ontem eles tiveram
na Comissão de Justiça e Paz da Arquidiocese
de Curitiba, na Ordem dos Advogados do

Brasil, no Movimento Feminino pela Anistia.
Ao participar de uma solenidade da Semana
do Exército, o Secretário de Segurança do

Paraná, General Alcindo Pereira Gonçalves,
considerou o chamado CCC como "um grupo
lírico, uns verdadeiros poetas porque só es

crevem cartas".

Adiante, o general questionou: "Será que o
CCC existe mesmo? Afinal, atuando P9r tanto

tempo corno dizem, nunca nenhum dos seus

membros foi preso e identifieado". Acrescen
tou: "O que eu posso fazer é chamar as pessoas
que receberam estas cartas párà ver de quem
elas suspeitam". Para 'o general, "é difícil in

vestigar porque só dispomos de cartas. E um
exame grafotécnico é muito díf'ícil uma vez

que não temos base de comparação".

Cassados vão se reunir em
ass,embléia na segunda-feira

. \ .

Belo Horizonte - Uma "Assembléia
Geral dos Cassados" de Minas Gerais será
realizada na próxima segunda-feira, às 20 ho
ras, na Casa dos Jornalista, com a finalidade
de estudar uma estratégia de luta pela recupe
ração de seus direitos políticos na sociedade
<civil brasileira.

Durante a Assembléia, será instalado o
"Comitê Brasileiro pela Anistia", secção de
Minas Gerais, que atuará entrosado com o

"Movimento Feminino pela Anistia", ,coor
denado por D. Helena Grecco. Cálculos,
'à-inda não confirmados pelo MFA, indicam

que residem em Minas cerca de 32 cassados.
A Assembléia Geral dos Cassados foi con

vocada pelo "Movimento Feminino pela
Anistia". Devido às dificuldades que o MFA
vem encontrando para localizar todos os atin

gidos pelos atos de exceção, ainda não se sabe
ao certo quantos cassados deverão compare
cer à Casa dos Jornalistas, na próxima
segunda-feira.

Na tarde de ontem, a presidente do Núcleo
Mineiro do Movimento Feminino pela Anis
tia, acertou com a diretoria da Casa do Jor
nalista oernpréstirno do salão daquela casa,

para a realização da Assembléia Geral.
Inicialmente, pensou-se em realizar a reu

nião no plenário da Assembléia Legislativa de
Minas Gerais. Com este objetivo, D. Helena
Grecco procurou o presidente da Assembléia

Legislativa, deputado Antonio Dias (Arena),
que não pode ceder o plenário do legislativo
mineiro porque no mesmo horário haverá ses

são de rotina.

Após ter.conseguido o local para a reunião
D. Helena Greccoe seus assessores começarão
a entrar em contato com os cassados, a fim de
convocá-los para a reunião das 20 horas. Mas,
devido a falta de endereços, o' contato está
sendodificultado.
Além dos cassados que residem na capital,

foram convidados a participar da Assembléia
as famílias dos exilados políticos brasileiros
que residem em outros países.

Greve já atinge a 6�;mil.
. ,

,

.

professores em SQO Paulo
São Paulo -"o que me preocupa não é a

greve, mas saber se eu cumpri o que prometi, a
minha consciência. E eu cumpri,porque de
novembro de 1977 a janeiro de 1979 os profes
sores terão um aumento de 82 por cento",
afirmou ontem o secretário de Educação do
Estado, Sr. José Bonifácio -Coutinho No
gueira.

Apesar da conclusão do secretário, .os pro
fessores da rede estadual e do município de
SãoPaulo continuam aderindo à greve que
ontem alcançou, segundo dados do' comando
geral. entre I mil 200 e I mil 500 escolas,
totalizando aproximadamente 65 mil profes
sores paralisados: A Secretaria da Educação
não forneceu números relativos à greve. O
comando geral decidiu, ao mesmo' tempo,
negociar diretamente com as autoridades, sem
a ajuda da diretoria de suas entidades de
classe, a Apeoesp - Associação dos Professo
res da Rede Oficial de Ensino, a CPP -

Centro do Professorado Paulista.
Os estudantes universitários de Curitiba

poderão entrar em greve, caso algum profes
sor estadual seja punido por participar da pa
ralisação de aulas. A informação é doCentro

Acadêmico Hugo Simas, da Universidade Fe-
. deral do Paraná, que, em acordo com outros
diretórios da UFPR e da Universidade Cató
lica do Paraná, convocará LIma assembléia
metropolitana universitária para discutir a

realização da greve, se houver puniçõesv,

Em Londrina, mais de 7 mil assinaturas de
apoio ao Congresso Permanente dos Profes
sores Paránaenses foi o saldo do primeiro dia
da campanha de abaixo-assinado 'que pre
tende levantar, naquela cidade, 20 mil ades
ões. A Assessoria de Imprensa do Palácio
lguaçú informou que o governador Jayme
Canet Júnior deverá receber, sábado à noite,
em Foz do Iguaçu, o bispo de Apucarana Dom
Romeu Alberti e o vice-presidente da Confe
deração de Professores do Brasil (CPB), Sr.
Hermes Zaneti, que tentarão abrir o diálogo.

Em Maceió, professores e diretores da rede
oficial do estado reuniram-se hoje, extraordi
nariamente, e decidira� apoiar as lTIanifesta
ções em pról de m�lhores salários. A reunião
durou mais de 2 horas e foi realizada num

clima de muita expectativa, porque os profes
sores admitem permanecer na luta até se esgo-
tarem as últimas consequências.

'

Governo não aumenta salário

e aplicará lei contra grev�
Brasília-
A questão das reivindicações salariais nas em

presas estatais foi debatida ontem pelo Presi
dente Ernesto Geisel durante reunião no Palá
cio ao Planalto com os ministros da área eco

nômica, embora a posição oficial do Governo
continue inalterada, isto é, não .vai conceder
aumentos de salário e aplicará a lei que proíbe
greves' em áreas consideradas essenciais.

.

A informação prestada pelo Ministério do
. Planejamento explica, no entanto, que o as

sunto principal da reunião foi uma avaliação
dos resultados provocados até agora à eco

nomia do País pelas negociações diretas entre
trabalhadores e patrões. O Ministro do Tra
balho, Sr. Arnaldo Prieto, fez um balanço da
situação das negociações diretas dos últimos
dois meses.

Encontros semelhantes serão realizados
daqui até o final do ano porque o presidente
Geisel quer acompanhar de perto o efeito
sobre a economia do sistema de negociações
diretas para dêpois adaptar a fórmula salarial

ao novo sistema. O Governo pretende definir
a 'Situação antes de 15 de março de 19'79, para
que as regras fiquem definidas e possibilitem
maior margem de manobra ao sucessor do
general Enerto Geisel no segundo "round" das
discussões entre patrões e empregados,
Do encontro de ontem' não constou da

pauta de debates qualquer referência ao mo

vimento grevista dos professores de São Paulo'
e do Paraná. Segundo o Palácio do Planalto
este é um problema da competência exclusiva
dos estados.

'

Também a possibilidade de greves nas em

presas' estatais do setor de petróleo, na área
bancária e nos portos (todas proibidas por
lei).

,
Não foi analisada com maior profundi

dade. O governo considera que, na eventuali
dade de greves nestas áreas, a solução deve ser

tomada com base na legislação em vigor, Par
ticiparam da reunião os Ministros da Fa
zenda, Trabalho, Planejamento e Indústria e

Comércio.

OS CLASSIFICADOS
QUE VENDEM MAIS

v'-l::!.:3.��
�.í·A Centro Comercia!

�:
! ': '.!r- _>Aded)a! Ramos di; Silva, conjunto. 208, fone :22-4',

300 biomédicos' foram,
falar com Golbery, mas

segurança não deixou.
Brasília - Cerca de 300 biomédicos permaneceram no "hall"

principal do Palácio do Planalto desde as pnrneisas horas
da manhã de ontem tentando em vão, uma audiência com o

chefe do Gabinete Civl da Presidência, general Golbery do
Couto e Silva. No final do dia depois de terem sido atendidos,
duas vezes, pelo adjunto da Assessoria de Imprensa.Sr. Marco
Antonio Kraemer os biomédicos foram retidos do Palácio do
'Planalto pelo chefe da Segurança, coronel Arnoldo Pedroso.

Enquanto o grupo permanecia próximo ao asfalto, por onde
passaria o presidente Ernesto Geisel,' uma comissão de cinco
membros era recébida, às 18 horas, pelo porta-voz do Governo
Coronel Rubem Carlos Ludwig. O automóvel presidencial pas
sou pelo grupo, em direção ao Palácio da: Alvorada, com todos
os vidros fechados. ,-

Vindos de vários pontos do país, os biomédicos foram che

gando ao Palácio. do Planalto com a esperança de uma audiência

com o chefe do Gabinete Civil para obter dele uma "reafirma

ção" de sua promessa de que o projeto regulamentando a profis
são, atualmente no Senado, não sofreria nenhuma alteração.
Aos jornalistas, eles exibiam recortes dejornais com decla

rações não só do General Golbery, mas de vários líderes árenis
tas, segundo as quais o projeto seria aprovado como fora en-

viado do executivo.
.

AGRADECIMENTO E CONVITE
.

PARA MISSA DE 70 DIA
.

A FAMíLIA DO INESQUECíVEl..
ANTONIO ALVES

Agradece a todos os que externaram.seu pesar, pes
soalmente ou através de mensagens e floreS, e, par
ticularmente aos médicos I:k,Laerson Nicoleit, Ro
berto Morigutti, Álfredo Dà.u'ra .. 'Sérqio Pizzani 'Mul
ler, Luiz Miroski, assim cQ.rno aos enfermeiros, en
fermeiras e demais funcionários dp Hospital de Ca
ridade e Hospital São Roque de Morro da Fumaça,
pelo carinho, dedicação e compreençáo dispensa
dos ao Antônio. Agradece 'aihda ao Dom Floriano e

.

as Irmãs Gerviga e Paullna pela assistênela reli
giosa, bem como ao Pe. Evaristo Debiase,-Pe. Man
oel e Pe. Jaci pelo conforto recebido. Convida os

parentes e amigos para ii Míssa de 7° dia a Ser
celebrada dia 26, às 19 horas na l�reja Matriz de
Capoeiras.

.

Antecipa aqràcecimentcs.

Florianópolis, 22 de, Agosto de 1978.
,.

JUIZO DE DIREITO DA QUINTA VARA CIVEL DA CAPITAL
EDITAL DE CITAÇAo DE TERCEIROS INTERESSADOS
COM O PRAZO DE TRÊS (3) MESES.

.

O Doutor ALCIDES DOS SANTOS AGUIAR Juizo de Di
reito da 58 Vara Cível da Comarca de Florianópolis, Estado

.

de Santa Cata�i,na, na forma da lei,
, j""..

. �.,':?: �. ,�'" .

FAZER SABER aos queo presente editai virem, ou dele
conhecimento tiverem que, por.meio deste, cita os TER
CEIRo.S INTERESSADOS ou DETENTORES DESCONHE
CIDOS, de todo o conteúdo da petição a seguir transcrita e

do respectivo despacho nela exarado, extraídos dos autos
de Recuperação de Títulos, requerido por Bi;:SC DISTRI
BUIDORA DE TíTULOS E VALORES MOBILlARIOS S/A.:

. Petição Inicial
"Exrno. Sr. Dr. Juiz de Direito da Vara Cível da Comarca da
Capital. Besc Distri buidora de Títulos e Valores Mo.biliários
S/A., com sede nesta cidade, à rua Deod'oro nO 1.7, Carta
Patente nO A.70/3785, CGC/MF 82.518.·52�/0001-99, por
seu advogado infra assinado (doc. nO 1), brasileiro, casado,
inscrito na OAB/SC sob nO 347, com escritório nesta ci
dade, à rua Tenente Si Iveira nO 29, salas 1 e ,2, onde rece

berá intimações, vem, respeitosamente, à presença de V.
Exa. expor para finalmente requerer o que seque: 1. Para
revenda a' seus clientes, a suplicante adquiriu da Besc
Financeira S/A., Crédito, Financiamento e lnvestlrnehtos,
com sede nesta cidade e comarca, as letras de Câmbio a

seguir discriminadas: L.C. n0021.01Hi, série ':1-1", emi-'
tida em 01.04.78, com vencimento eni.27.t2.78, valor Cr$
821.500,00 que, em data de 17.04.78 foi rémetida, através
malote, ao Banco do Estado de Santa Catarina -. Besc -

agência de Porto Alegre, RS, 'para ser êhtregue a cliente,
conforme Nota de Venda nO 27.704 e Recibo. nO 23.665

(documentos inclusos nvs 2 e 3): l rC. ,,°30.025, série C-2,
emitida em 13.07.78, com vencimento em 08.07.79, valor
Cr$ 20.000,00, e l.C. nO 030.026, série C,,2 emitida em .

13.07.78, com vencimento em 08.07.79, valor Cr$ 20.000,00
estas duas últimas remetidas, através rnatote.ao Banco do
Estado de Santa Catarina - Besc, agência de São José,
neste Estado, para serem entregues ao cliente Jos, Joa
quim Ferreira, que as adquirira peja Nota de Venda nO
34.610, de 14.07.78 e Recibo nO 20.188. 2. Acontece que os
mencionados títulos de crédito se extraviaram. Por isto,
quer a suplicante reavê-los ou seja substituídos por outros,
na forma da lei em vigor. 3. Conforme preceitua o. artigo
907 do C. P. C. a pessoa injustamente desapossada de
título ao portador tem a ação para obter novo', ou impedir
que outrem sejam pagos capital e rendimentos. 4. Assim,
nos termos do que dispõe o artigo 36 e parágrafo da lei nO

, 2.044, de 31 de dezembro de 1908, combinado. com o já
citado artigo 907 do C.P.C., é a presente para propor uma
ação. de recu peração dos aludidos títulos,· requerendo a

V.Exa. o seguinte: a) notificar a Bolsa de Valores do Estado
de Santa Catarina para que não permita a negociação dos

, mesmos Títulos; b) notificar a Sesc Financeira S/A., Cré
dito, Financiamento e Investimentos, com sede nesta ci

dade, à'rua Deodoro nO 17, na pessoa de seu representante
legal, para que nenhuma de suas agências pague o princi
pal, correção monetária e mais juros relativos às citadas
lETRAS; c) notificar, também, o representante do Ministé
rio Público para acompanhar o presente feito; d) citar, por
edital, os detentores desconhecidos ou terceiros interes
sados, a fim de que,'no prazo de 3 meses, dizerem do seu

direito e acompanharem os termos desta ação até final.
Requer, afinal, que, se tiver havido contestação, se digne
V.Exa. de,' na primeira hipótese, de mandar entregar à

.

Suplicante os Títulos de sua propriedade, e; na segunda,
que se digne de declará-los caducos, ordenando à Sesc
Financeira S/A., Crédito, Financiamento. e Investimentos
que emita outros, em substituição, com a qarantia de direi
tos referentes a juros e demais vantagens previstas em lei.
Dá à presente o valor de Cr$ 861.500,00, para efeitos fis
cais. Pede Deferimento. Florianópolis, 16 de agosto. de
1978. (as) Antônio Boabaid - advogada".

Despacho e fls. 2
"A. Notifiquem-se e citem-se, poredital, como prazode30
prazo de 3 meses. Fpolis, 18.8.78. (as) Aloides dos Santos
Aguiar - Juiz de Direito".
E, para que chegue ao conhecimento. de todos, mandou
expedir o presente edital, que será afixado. no local de
costume e publicado na fôrma da lei. Dado e passado. nesta
cidade de Florianópolis, C�ital do Estadõ de Santa Cata
ri na, aos vi nte e dois dias do mêsde ago·sto. de mil no.vecen
tos e setenta e oito. Eu Escrivão, o subscrevo.

JUIZ DE DIREITO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Construção civil terá
'Iínha decrédito do Brde

o BRDE já está operando com a nova linha
de apoio para o fortalecimento das pequenas e

flédias empresas da construção civil que
acaba de ser criada pelo Banco Nacional de
Desenvolvimento. A informação é do vice

presidente do Banco Regional de Desenvol
vimento do Extremo Sul, Mauro Knijnik,
acrescentando que, inclusive, começaram a

ser analisadas as primeiras solicitações. Lem
brou que o enquadramento agora dado ao

setor, dentro do programa de operações con
juntas, vinha sendo defendido pelo próprio
BRDE, como uma das melhores alternativas'
de financiamento. Como 'o apoio se destina
basicamente à capitalização, via tomada de
recursos pelos acionistas, permitirá o fortale
cimento financeiro das empresas de forma efe

. tiva, ainda mais que a linha de crédito para
esta finalidade tem condições bastante favo
ráveis de custos (correção pré-fixada de 20%
ao ano,' mais juros de 5%). Além disso, as

aplicações destinam-se a investimentos fixos,
incluindo pesquisa e saneamento financeiro.
Mauro Knijnik adiantou que não foi estabe

lecida uma limitação de recursos para esse

novo tipo de operação, com as restrições
ocorrendo apenas quanto ao porte e tipo de

atuação das 'empresas. As previsões do vice
presidente do BRDÉ são de que, apesar das
restrições iniciais a abertura dessa linha de

apoio para a construção civil, representa o

primeiro passo para ampliação, no futuro,
desse tipo de financiamento aos outros seg
mentos do setor, pela sua importância na eco

nomia segundo as normas do BNDE, são en

quadráveis na linha de Operação de Finan
ciamento a Acionistas '(Finac), no âmbito do

programa de operações conjuntas '(POC), as

empresas de construção civil com patrimônio
líquido não superior a \50 mil ORTN� (apro
ximadamente Cr$ 43) milhões), e rque não

integrem grupo econômico de patrimônio su

perior a 500 mil ORTi<ls (cercadeCrâ 143,7
milhões). Para as empresas que estiverem
dentro dessaslimitaçôes será necessãrio, tam
bém de acordo tom as' normas do Banco Na
cional de Desenvolvi�ento E�onÔ�ico, que
tenham pelos menos dois terçosde seu fatu
ramento. nos últimos três anos, representados
pela construção de residências, execução de
obras de infra-estrutura e construção e mon

tagem de instalações industriais.

Como construções de residências é enten

dida a execução de conjuntos habitacionais de
interesse social e em vilas residenciais de dis
tritos industriais e/ou de projetos de desenvol
vimento regional. apoiadas pelo sistema
BNDE. O conceito de infra-estrutura abrange
construção civil em projetos de telecomunica
ções, distribuição de energia elétrica, instala"
ção de gás canalizado e água e esgotos.

que, nos negócios do grupo, o
mercado brasileiro representa
uma parcela significativa
(vendas de Cr$ 800 milhões,
no ano passado), controlando

. 4 por cento da oferta de em

balagens de papelão.
NO BRASIL DESDE 58

-. No Brasil, o grupo Olink
raft iniciou suas atividades em
1958, com reflorestamento de.
araucária .. Atualmente, com

aplicação de incentivos fiscais
e de recursos próprios, possui

I

uma área de 40 mil hectares
plantada com pinus em Santa
Catarina e produz também ce

lulose.
Nos Estados Unidos, a

Olinkraft é um dos 500 maio
res grupos industriais. Se-
gundo a revista "Fortune"

, '

suas vendas, de US$ 381,2
milhões no ano passado,
possibilitaram-se um salto de
489,a classificação
(1976), para a 473 ,a posição,
entre todas' as empresas da
quele país.
O exercício de 1977 foi para

a Olinkraft Co. razoável do
ponto de vista econômico. : as

vendas perrnitíramuma renda
líquida de 34,6 milhões, "re
presentando US$ 3,91 por

causando problemas para
toda a região produtora.

Entre as questões que serão
discutidas na reunião,
destacam-se a da fixação de
novos preços para a fécula de
mandioca na safra 78/79, o

aumento do crédito fiscal para
a exportação da fécula (de
cinco para dez por cento no

IPI e ICM) e também a obri
gatoriedade do uso da .man
dioca integral pelos fabrican
tes de rações. Diversos produ-

sessenta por cento da produ- tores já confirmaram a pre-ções denunciaram problemas que vão desde o -

b '1' d idçao rasi eira e anu o de sença, inclusive representan-fechamento do banheiro às 17h, na Ughini mandioca produto de an pia d' 1. . tes o Rio Grande do Sul. Pa-
falta de bebedouros. na firma Milka. proibi- utilização nas indústrias ali- raná'e São Paulo. Carlos
ção para os funcionários da camisaria Mo- rnentícias te' t

. ,.

. x eis, qurrrucas e Vitor Ohí, presidente do sin-
nark saírem para almoçar. até pressões para de papel e papelão entre ou- dicato organizador da reu-

que os empregados das confecções Lee não tras. Calcula-se que mais de nião, espera contar com a par-
participem de assembléia sindicais. caso con- trinta mil pessoas dependem ticipação de muitos produto-
trário são despedidos. desta atividade que apresenta res para que 'se possa definir

Para João Paulo Marques as más condições gra \ es distorções que com- uma nova estratégia comum

de trabalho podem agrax ar ainda mais as rela- prometem a rentabilidade mí- .

de atuação dos empresários
ções entre empregadores e empregados. os nima necessária e que estão do setor em todo o Brasil.

quais estão reivindicando um reajuste salarial. .Te'cn,·cos· con�,·"m'amde 25%, que será decidido em assembléia do TI • ,

sindicato patronal. "e certamente contará
no"o �lI4.co de pe'stepontos na hora deles tomarem, uma atitude ..

' Tv

��:s�·toaoatendir:nentoou nãoda.srei\indiCa-"" 'suína em Pernambuco
� ;o... : .. -.- -""""

Operários gaúchos denunciam
más condições de trabalho

Porto Alegre - Aproximadamente 700
trabalhadores de seis fábricas de confecções
da capital denunciaram ao Sindicato dos Em

pregados nas Indústrias de Vestuário as más

condições de trabalho que as empresas ofere
cem, o que foi confirmado pelo presidente
João Paulo Marques em visita às fábricas de
nunciadas.
O delegado regional do Trabalho. Loris

lsato. destacou dois inspetores para vistoriar
as fábricas e apurar a procedência das recla

mações. Já o presidente do Sindicato da I n
dústria do Vestuário de Porto Alegre. Gert
Sturnpf, é de opinião de que "os assuntos rela
cionados com condições de trabalho devem
ser tratados entre o empregado e a empresa ".

Os trabalhadores.das.indúsruas.de coníec-
��,,"'r4-': w,-Jl'il!i]," '\"''''' '

Rendimento médio das quotas
. do PIS/PASEP,; foi de 104,00
Brasília - O rendimento médio das quotas'

de 1978 do PIS/PASEP foi de Cr$ 104,00,
referentes apenas aos juros de 3%, e não de Cr$
78,00 de acordo com uma nota divulgada
ontem pelo Palácio .do Planalto, após uma

reunião do Conselho de Desenvolvimento So
cial.
Ano passado, segundo a nota, o rendimento

médio foi de Cr$ 172,00, e não de Cr$ 240,00
como vinha sendo divulgado, incluindo-se os

3%. pe juros e parte do resultado líquido das

aplicações.
O Planalto não explicou porque não foi

computado no rendimento da quota, este ano,
o resultado líquido. .

Em outra nota, também divulgada após a

reunião do CES, o Planalto anuncia que ficou

decidido um aumento das dotações do Fundo
de Apoio ao Desenvolvimento Social. FAS.
A íntegra dos dois documentos:
- PIS/PASEP -

O Conselho de Desenvolvimento Social,
reunido com o Exmo. Sr. Presidente da Repú
blica examinou o desempenho do Programa
PIS/PASEP em reunião que contou com a pre
sença da Caixa Econômica Federal, responsá
vel pela administração do PIS.
Foi devidamente esclarecida a eventual dú

vida quanto aos baixos rendimentos que estão
sendo pagos aos participantes que não estejam
cadastrados no programa e que percebam sa

lários mensais superior a 5 salários, ou seja,
aq uele que não tem di feito de sacar o abono da
lei complementar n? 26, o chamado 14° salá-
no. .

Verificou-se que, no presente exercício, só
estão sendo pagos os juros de 3 por cento
incidentes sobre as quotas de participação cor
rigidas monetariamente. Em realidade, com a

lei complementar 26, o maior interesse dos

participanes do PIS se concentra no recebi
mento do abono do que no rendimento das

quotas. No ano passado 5.100.000 participan
tes receberam abono, enquanto que apenas
3.200.000 participantes sacaram rendimentos,
embora 8.850.000 participantes tivessem di-
reito aos rendimentos. '

O rendimento médio do ano passado foi de
Cr$ 172,00 neles incluídos 3 por cento de juros
e parte do resultado líquido.
No corrente ano o rendimento médio foi de

Cr$ 104100 referente, apenas, aos juros de 3

por cento. .

Todavia, as quotas de participação dos par
ticipantes cresceram mais, pois a elas se somou

o resultado líquido das operações realizadas.
A sistemática adotada pela lei complementar
n? 26 faz com que as quotas de participação
cresçam mais rapidamente, pois, a cada ano, é
creditada na conta do participante uma nova

quota (gerada pela arrecadação do ano) e corre
ção monetária incidente sobre quota
anterior, a juros de 3 por cento e o resuitado
líquido.

'.

O quadro abixo, refente a evolução medida
da cota de um participante que esteja no pro
grama desde 1971 é a seguinte;.
Quota média Índice de Quola medida
distribuid. C ..M. corrigida

acumulada
71/72 107,00
72173 194,00
73/74 350.00
74/75 566.00

14,70 p/cento
14.40 p/cento
34.06 n/cento

107,00
316,73
712,34

1.520.96

N76 X56.00

76i77 U76.00

7717X 2.117.m

2.XOÓ.02

5.2-12.13

X.9XO'(XI

2X.71 p/cento
37.78 p/cento
30.92 p/cento

. No presente exercício Cr$
12.181.760.144.00 estão à disposição de
8.183.179 participantes que têm direito ao abono

salarial, enquanto que 8.232.312 parti
cipantes poderão sacar rendimentos médios de
Cr$ 104,00.

.

Fundo de Apoio ao Desenvolvimento
Social
O Conselho de Desenvolvimento Social

reunido com o Exmo. Sr. Presidente da Repú
blica analisou a situação do Fundo de Apoio
ao Desenvolvimento Social - FAS adminis
trado pela Caixa Econômica Federal.

Na reunião foi demonstrada que a demanda
de postulação é expressivamente superior aos
recursos de que dispõe a caixa para atendi
mento do programa que, por sua inquestioná
vel importância, deve prosseguir depois de
ajustadas e definidas novas fontes de recursos

para sua execução.
Assim, os compromissos assumidos pela

caixa através da contratação de financiamen
tos. no valor de c-s 13.351 milhões. estão
sendo e serão cumpridos integralmente através
do caixa-único estabelecido pelo Sr. Ministro
da Fazenda, prevendo-se .urn desembolso,
ainda no corrente ano, de cl1i; 2.708 milhões.
(Além dos Cr$ 3 308 rnilhões Já pagos no pn
melro semestre).
As propostas aprovadas pela diretoria da

Caixa e ainda não contratadas poderão ser

atendidas com recursos da própria caixa,
COrTlO operações normais, respeitadas suas
disponibilidades, estando aquela diretoria au

torizada a iniciar as negociações caso por caso.
Os postulantes do FAS que eventualmente

não aceitem as condições normais da CEF, e

aqueles cujas solicitações ainda não tenham
tido decisões favoráveis por parte da CEF,
deverão aguardar até que se definam as fontes
suplementares de recursos para o fundo de

apoio ao désenvolvimento social.
Todavia, o Exrno. Sr. Presidente da Repú-

blica e os

Srs. Ministros presentes à reunião tomaram a

decisão de atender, de imediato, aos pedidos
de novos financiamentos do FAS até o valor de
Cr$ 5 milhões, estabelecendodotaçôes espe
ciais dentro do próprio programa.

Assim, cerca de 426 projetos já enquadrados
pelo grupo técnico especial, GTE do, FAS,
terão prosseguimento normal.

Foram ainda, apresentados', ao C. D.S. os

resultados sociais obtidos pelo FAS que se

expressam nos seguintes demonstrativos:
Áréa: Saúde e Previdência Quantidades
Entidades beneficiadas

. 269
Enfermarias criadas 6.761
Leitos criados ..

31.423
Área: Educação
Entidades Beneficiadas
Salas de aulas criadas
Matrículas financiadas
1° grau
2° grau
Superior
Profissionalizante
Área: Trabalho
Entidades sindicais beneficiadas 103

Aquísíçao: construção do imóvel (m2) 47.031.

. 155
22.726

2,270.555
1.858.680

176.3)8
190.919
44.628

Texas ias'ern adquire controle
da Olinltraft Celulose e Papel

acordo inclui a absorção, pelo oficial das empresas.
grupo Texas Eastern, de todas ff8egundo versões veiculadas
as fábricas de celulose, papel e . na Imprensa paulista, o grupo
em�alagem. da Olinkraft, in- Olinkraft Celulose e Pape)
clusive as situadas em Santa Ltda., nada acrescentou ao
Catarina e São Paulo. informe oficial procedente
A transação, em torno de dos Estados Unidos. Sabe-se

aproximadamente 460 milh
ões de dólares, prevê a troca

de cada uma das 'ações ordiná
rias da Olinkraft por US$ 51
ou por 'uma nova ação prefe
rencial e.conversível da Texas
Eastern. O acordo é para con
servação em dinheiro de 49
por cento das ações do grupo
papeleiro e 51 por cento em

ações, "podendo os acionistas
da Olinkraft optar pelo direito
de escolha, sujeitos ao rateio
necessário" - segundo nota

Produtores de amido
de mandioca têm
reunião em Rio do Sul

Esses animais estão distri
buídos em pocilgas localiza
das nas áreas periféricas do
local onde foi detectado o

primeiro foco da peste afri
cana, no município de São

Lourenço da Mata, a 30 km
do Recife semana passada
foram mortos, a folpe de mar
reta, 95 porcos logo em se

.guida incinerados e recober
tos por uma camada de cal

virgem. Igual medida deverá
ser adotada quanto aos suínos

portadores da peste existentes
na Fazenda Massaranduba.

Em documento distribuído
à imprensa, o presidente da
Comissão Especial de Erradi

cação da Peste Suína Africana
em Pernambuco, veterinário
Amadeu Sebastião da Silva,
fez a comunicação oficial no

Mesmo sem ofertas,
.mercado cafeeiro do
Paraná abre em alta.

Uma transação, avaliada
em aproximadamente US$
460 milhões, acaba de ser efe
tuada entre a Texas Eastern

Corporations e a Olinkraft
Co., cujo resultado será a

fusão entre essas duas empre
sas multinacionais. A Olink
raft Co., opera há vários anos
em Santa Catarina e São
Paulo. No Estado catari-
nense, possui uma área de 40
mil hectares plant ada com

pinus e produz também celu
lose fibra longa pra terceiros.

Sua fábrica está instalada no

município de Lages.
O anúncio da fusão foi feito

simultaneamente 'em Hous
ton, no Texas (EUA), e em

São Paulo, sendo que este'

O Sindicato das Indústrias
de Amido de Mandioca do
Alto Vale do ltajaí convocou
os produtores de amido do Sul
do País/para uma reunião que
será realizada dia 28 de'

agosto, às nove horas, no

Clube de Caça e Tiro de Rio
do Sul.

Em pauta, questões que
afetam diretamente os produ
tores, como fixação de preços
mínimos e diversas reivindi
cações ao Governo Federal.

Santa Catarina concentra

Recife - Técnicos da De
legacia Regional do Ministé�
rio Já Agricultura confirma
ram oficialmente a existência
Ale um noyo foco da peste
suína africana. em Pernam
buco. desta vez na Fazenda
Massaranduba. no município
de Garanhuns. a 230 km do
Recife. informando também

que pelo menos 6 mil animais,
- 10% de ioda população do
Estado - começaram a ser

. exterminados como medida
de prevenção cont ra a doença."

Londrina - Sem .ofertas, o

mercado cafeeiro do norte do Pa
raná, iniciou ontem um período
de altas proporcionado pelas re

centes geadas e pela reabertura
dos registros de exportação há 2
dias. Mesmo sem vendedor a co
tação do café passou de Cr$ 2 mil
200 para 2 mil 250 a saca.

Adidos de embaixadas de paí
ses compradores inspecionam a

região para fazerem seus próprios
levantamentos sobre os estragos
causados pelas geadas. Sem espe
rar 'suas conclusões, o mercado
externo 'já reage procurando
comprar diante da possibilidade
da cotação subir para Cr$ 2 mil

500 em poucos dias.
O Centro do Comércio do Café

do Norte do Paraná divulgou que
o comportamento do mercado
neste ano, embora deva registrar
altas, não deverá repetir as cota
ções de anos anteriores, quando o

caíé, depois das geadas chegou a

ra"
'"
C
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U ". 'Os três melhores dias de festa da sua vida

podem ser estes. A verdadeira festa do

ra Folclore que os colonizadores nos deixaram.

te Õ
'{a! ter comida, música, dança e trajes

E Ia
ttpícos. Festa de congraçamento de etnias

, � tradições: a.lemã, italiana, açoriana, polonesa,
Japonesa e a rndigena.

OI lIIIiií. \ Para as crianças, brincadeiras infantis de

•... ,.,. pandorga, bola de gude, pião, bilboquê,

= . E I "peteca, ioiõ, corda e jogo de amarelinha.

" I •
Você vai ver, também, desfile de abertura,

11
feira de arte e artesanato, palestras e

8l.A O
exposições,
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novo Ioco da doença, detec
tado numa criação de apenas
60 animais. Esse novo foco,.
entretanto. representa uma

ameaça para os criadores da

região, portadora de grande
número de suínos, que podem
também vtr a 'serem extermi
nados como medida de pre
venção.
No mesmo documento o

presidente da Ceepsa justiíi
cou a matança dos 6 mil.por
cos -da região periférica da

Granja União, em São Lou

renço da Mata, onde na se

mana passada foi detectado o

primeiro foco da doença no

Estado. como sendo esta. 'a
li nica forma .de erradicação
total da peste africana. l n
formou também que o Minis
tério da Agricultura deverá

providenciar no menor prazo
de tempo possível as respecti
vas indenizações. aos criado-
res.

A partir de ontem os 60 suí

nos. existentes na 'Fazenda
Massaranduba , em Gara
nhuns, começaram a ser mor

tos, estando também interdi
tada toda a área periférica à
fazenda, onde existe grande
quantidade de suínos que po
derão vir a ser exterminados
nos próximos dias, como me

dida de prevenção contra a
.

doença.

custar até Cr$ 4 mil a saca. A base
desta análise e�á no fato de que
mesmo considérando que os paí- .

ses compradores já estejam sem

estoques, o preço será controlado

para evuar o fiSCO de uma COrrida
dos países produtores ao mer

cado, o que prejudicaria a cota

ção do produto.

, .

ação participante dos 8,9
milhões de ações em circula
ção".
Por sua vez, iiTexas Eastem,
estabelecida em Houston, ê
uma "holding" com interesses
bastante diversificados, prin
cipalmente no campo energé
tico. Agora, suas ações pre
ferenciais terão um valor de
clarado de US$ 51 e um divi
dendo de US$ 3,70/ano, de
vendo ser conversível em· 1" I
ação ordinária. Será resgatá
vel apenas após dez anos pela
Texas e terá o direito de um

voto por ação. •

Durante o ano passado, a

Texas obteve receita superior
a US$ 2 bilhões e renda lí

quida de US$ 123,7 milhões.

Estados.Unidos venderGo o
ouro para recuperar dólar

Washington - O Governo dos Estados
Unidos, que espera recuperar para o dólar
parte de seu vigor, colocará à venda 3 de suas
278 milhões de libras de ouro.

Embora a venda, anunciada pelo Departa
mento do Tesouro, não deva ter efeitos ime
diatos de importância, porque os EUA não
lidam com o padrão ouro, todo êxito .ia

operação de defesa do dólar, moderaria even

-tualmente os aumentos dos preços ao consu
midor das mercadorias importadas.
Enquanto a cotação do dólar vem caindo

nos mercados de câmbio estrangeiros, os pro
dutores de manufaturas estrangeiras e os im
portadores locais das mesmas tem aumentado
seus preços. Já que muitos desses produtos
concorrem com bens fabricados neste pals, os
industriais norte-americanos viram nisto uma

oportunidade de incrementar seus próprios
preços.
Horas depois do anúncio, o segundo de

uma série de medidas oficiais destinadas a

estabilizar o 'dóiar e cuidar de suas feridas
econômicas, a divisa norte-americana au

mento no mercado de câmbio do Japão. De
pois de abrir ontem a 191 len em Tóquio, Ó
dólar subiu rapidamente para 192.40, acima
do fechamento de terça-feira que foi de'
191.70. Um negociador de divisas' atribuiu a

elevação ao anúncio de Washington sobre
vendas de ouro norte-americano.
No dia 2 de agosto, o dólar desceu a sua

cotação mais baixa desde a segunda guerra
mundial em sua paridade com a divisa japo
nesa, fechando a 184,65 len.

Na sexta-feira passada, o Banco da Reserva
Feéeral.K'entral) anunciou que tomaria 'me-

didas de proteção ao dólar, aumentandoas
taxas de juros para tornar mais atraentes os
investimentos estrangeiros nos Estados Uni-
dos. - ,

,

Washington prometeu também outras
ações para proteger a moeda, que se deterio
rou em mais de 30 por cento em sua paridade
com o Ien e 15 por cento em relação ao Marco
alemão no·ano passado.

.

O governo norte-americano acha que um

excess? de dólares está sendo retido por es

trangeiros e espera que as vendas de ouro os
levem a gastar parte desse dinheiro. O go
verno espera também que os cidadãos norte
americanos comprem ouro aqui, em vez de
adquirí-lo no exterior.

O anúncio significa que a administração
Carter venderá 750 mil onças de ouro men

salmente, de novembro a fevereiro próximo,
um aumento em relação às seis vendas men
sais de 300 mil onças cada feitas desde maio e

que ainda estão, ocorrendo, As vendas inicia-
das em maio foram as primeiras ocorridas nos
últimos três anos.
O déficit comercial norte-atnericano, que

chegou aos 2� bilhões de dólares em 1977; já
alcançou 16 bilhões 400 milhões de dólares no
primeiro semestre deste ano. A maior parte
deste desequilíbrio está no déficit comercial
dos EUA com Japão,' Alemanha Federal e os

países árabes produtores de petróleo.
Os Estados Unidos esperam também que as

vendas do metal reduzam o preço do ouro no

mundo. O metal manteve-se durante anos a
uma cotação de 35 dólares a onça, mas pulou
para umamédia de 213 dólares nas vendas que"
o governomorte-amerícariõ fez este mês.

Empresário quer lei de greve
adaptada' à atual conjuntura

-

Rio - Em alguns casos o Governo terá de reconside
rar sua decisão de não permitir o repasse dos au

mentes salariais espontâneos para os preços dos
veículos e das auto-peças.
Opinião manifestada pelo empresário José Min

dlin, diretor-presidente da Metal Leve, para quem
algumas empresas têm condições' de absorver o

aumento salarial, mas outras não. Observou ainda

que não se pode imaginar que o Governo obrigue a

operar com prejuízo.
"Casuística" é como classifica o empresário a so

lução adotada pelo Presidente da República em seu

último decreto-lei sobre greves. Embora considete
que, no momento, foi realmente a única saída, Jóse
Mindlin 'acha que a legislação deveria ser adaptada à

nova
.

conjuntura
.

brasileira, definiriOO
melhor os casos oe greve Ilegal. oegunao o oiretor

presidente da Metal Leve, "O direito de greves é um
instrumento legítimo de pressão dos trabalhado
res".
Acrescenta o empresário que, sempre-que há bom

senso de ambos os lados, as negociações diretas
resolvem o problema de reajuste salarial. "O caso -

concluiu - é que a reivindicação excessiva por parte
dos trabalhadores e a intransigência 'por parte dos

empregadores criam condições de conflito entre as

duas partes".
José Mindlin veio ao Rio ontem participar de um

encontro com os membros da associação brasileira
de analistas do mercado de capitais.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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GARAGENS NÁUTICAS "'.
.

-

d"bes não podem utilizá-Ias.
.Paredes começaram a 'rachar
As 'três garagens náuticas,

construídas pelo Governo do
, Estado através de convênio
· firmado entre a Secretaria de
: Transportés e Obras, Federa-I
: çâo Aquática de Santa Cata-
rina e os clubes Aldo Luz,
Riachuelo e Martinelli, em

bora concluídas dentro do

prazo' estipulado pelo enge-
,Í1hei-ro responsável, Paulo
; Miranda, não poderão ser

; ocupadas pelos mesmos. Por
� uma única razão: elas estão

,'com várias rachaduras em

suas laterais e até com perigo
de desabamento, principal
mente a destinada ao Clube
Náutico Aldo Luz, a' mais
atingida. As razões são várias,
mas, no entanto, ninguém re-

'Iacionado diretamente ao

problema quer comentar o as

sunto, temendo talvez alguma
represália, sem levar em

conta, no caso, o que isto re

presenta em termos negativos
para o remo de Santa Cata
rina. Aliás, a construção em

si, antes mesmo de apresentar
as rachaduras, que cada dia
aumentam mais em espessura
e comprimento. teve seu piso
estourado, além da rede de

água e esgoto só ter sido ini
ciada após o término da obra.
Sabe-se também que o local
não mereceu a atenção que
devia, pois nem mesmo esta

queamento foi feito. Os moti
vos das rachaduras. dizem al-

· guns funcionários, são porque
o terreno está ainda em fase de
adensamento e, portanto. sem

I condições de suportar-o vo

lume da obra. Agora. o pr9-
blema está entregue ao Depar
tamento Autônomo de Edifi
cações que, juntamente com o

engenheiro Paulo Miranda.

Man a o e segurança
paralisou suas obras

As obras de construção do estádio de

futebol, no Pasto do Gado, estão
totalmente paralisadas. A causa é o

mandado de segurança que uma das empresas

.
que Participaram da licitação pública, impetrou

contra o Governo do Estado, apontando
irregularidades na concorrência. A

continuação das obras dependerá agora do
resultado do julgamento, já que a liminar
do mandado foi concedido pelo Tribunal

de Justiça, impedindo a empreiteira vencedora
da licitação de iniciar a execução

l do projeto do estádio.

Qs serviços de terraplanagem do Pasto do Gado

já-foram concluídos e, segundo à
Casa Civil, há. recursos para a

execução do projeto. As obras do estádio foram
incluídas no plano de metas que será

beneficiado com os 50 milhões de dólares

que o Governo irá obter através de

.
empréstimos externos.

A paralisação das obras provocará uma

alteração no cronograma de execução.
Mas o Departamento Autônomo de Edificação -

não se dispôs ontem a dar quaisquer
informações, sob a alegação de que seu titular,

engenheiro Telmo Mattar de Souza,
"está muito ocupado e só poderá atender

a esse pedido de informação no início'
. da próxima semana",

O secretário Salomão Ribas Júnior, da Casa Civil,
confirmou, todavia, que a causa da

suspensão das obras é, realmente, o mandado
de segurança, "apesar de não dispor,

• no momento, de detalhes em mãos".
- Pelo que sei, essa é a causa",disse.

·FORA DO PRAZO
Mesmo que as obras fossem reiniciadas esta

semana, o estádio de futebol não '

seria inaugurado pelo atual Governo.

'Apesar de ter sido essa a intenção, os sete

meses que faltam para o término do mandato atual
são insuficientes para a construção do estádio.

E a explicação dos engenheiros é
de que as obrasrequerem um prazo maior face

à estrutura da praça esportiva, feita à
base de concreto armado para permitir a edificação

e solidez das arquibancadas.

está estudando novas soluções
e também nova data para uma

possível entrega festiva dos
galpões aos clubes.

Na verdade. Sadi Berber
está mais preocupado pela
péssima situação em que se

encontra o Aldo Luz no mo

mento. do que com as racha
duras em seu galpão. Acon-ALDO LUZ EXPULSO

O presidente do Aldo Luz.
Sadi Berber, 31 anos ligado ao
remo de Santa Catarina. pre
fere não se envolver no pro
blema. Diz estar calejado e

mesmo que diga a verdade ..

pode ser mal interpretado e

acabar prejudicando o seu

clube. Apenas comenta opor-
. tunamente que "o Governo'
não tem culpa e está bem in
tencionado". Por que o ter

reno abateu. quem são os res-

tece que quando foi obrigado
a deixar sua sede da rua Anto
nio Luz para a Arataca. de
baixo da ponte Hercílio Luz.
em caráter provisório. não es

perava ter que enfrentar tan
tos problemas,

- Nossa situação é pés
sima. Estamos com nosso

galpão na Arataca e tendo sé
rios problemas. O aterro. por
exemplo. num lado está até ao
telhado e estamos quebrando
o galho com uma viga. já que
o aterro está mais alto do que
a porta.

pensáveis, ou outras pergun
tas semelhantes, tem uma só

resposta de Sadi: "não sei de,
nada".

i . S'ãõ Paulo - Prom'ç\en�dõ' saÍdar �s Rrejuízos"
causados ao Palmeiras e aos clientes da Studiurn
Construções Ltda - empresa de sua propriedade - o

ex-presidente Jordão Bruno Sacornani acusou os
, conselheiros do clube de agirem precipitadamente
, na determinação de sua expulsão do quadro asso-
·

ciauvo da agremiação e defendeu-se das acusações
de golpista. Disse ter recebido várias ameaças. in
clusive de sequestro de seus netos.

A entrevista foi concedida à uma rádio paulista ..
, na condição de não revelar o paradeiro do ex

dirigente do Palmeiras que prometeu voltar às suas

atividades após o pronunciamento da justiça sobre
o pedido de concordata do Studiurn, já indeferido

· pela 29a'vara cível, que decretou a falência da em

: presa. Saeornani foi expulso do Palmeiras na última
·
reunião do Conselho Deliberativo, sendo responsa
,bilízado oficialmente de um prejuízo de Cr$ 12
milhões ao clube, em transações ilegais e retenção
do pagamento da venda dos passes de Edu e Romero.
O dinheiro desviado do Palmeiras foi justificado

O remo catarinense está mais uma vez prejudicado, agora em ./
razão dos problemas oc�rridos com as garagens náuticas que
serão doadas pelo governo do estado. Por erro no projeto de

construção, começaram a aparecer rachaduras nas paredes e um \

dos prédios - o do Aldo Luz - está ameaçado de ruir.

Recife - Multa de 20% e suspensão de la dias,
foram as primeiras medidas que o Santa Cruz
tomou contra os jogadores Nunes e Fumanchu,
'depois das últimas declarações dos dois que se colo
caram contra os interesses do clube na questão com
o Fluminense, do Rio de Janeiro, para onde não
Irão mais.

A multa, segundo o dirigente João Caixero, é
D0rqUe os' dois iozadores fizeram declarações que
atIngiram a diretoria do clube, e a suspensão é
Porque se negaram a viajar com o Santa Cruz para
Aracajú onde jogará amistosamente, hoje, com o

Confiança, e sábado, em Arapiracá, Alagoas. .

Apesar de João Caixeiro ter explicado dessa ma
neira as medidas tomadas pelo clube contra os atle
�s, a torcida se manifestou contrária a elas, e os

Comentários na cidade eram de que o Santa Cruz
como não conseguiu o 9ue desejava, isto é, receber

TORNEIO INTEGRAÇÃO
A Federação Catarinense de
Desportos Universitários vas

aproveitar as comemorações da
Semana da Pátria realizando um

torneio de futebol de salão
para congregar universitários,

militares' e comerciários.
A competição será disputada
de l? a 5 de setembro, com o

nome de.Vl Torneio Integração
Semana da Pátria, e

.

participação de equipes da
Polícia Militar, Exército,

Marinha, Aeronáutica, SESC e

FCDU. Os jogos foram
programados para o ginásio
de esportes da Escola de
Aprendizes Marinheiros.

Sacomani volta, prometendo
saldar todos os prejuízos

ligado ao futebol. Tenho tudo documentado cem

relação ao Palmeiras. que vai receber sua parte.
Jordão Bruno Sacomani disse que preferiu es

conder seu paradeiro por causa das ameaças que
vinha recebendo ele credores. alegando que um de
les. Arnaldo Baldini. que' recentemente prometeu
divulgar os nomes de outros dirigentes do Palmeiras
supostamente envolvidos no caso. ameaçou seques
trar seus netos. se, não recebesse o dinheiro empre
gado nas transações promovidas pela Studiurn.
Sobre os jogadores que entregaram dinheiro

para a Studium administrar. o ex-presidente do
Palmeiras negou que houvesse agido de má Ié e

inclusive disse que alguns tiveram bons lucros:
- Não apenas jogadores como conselheiros do

Palmeiras fizeràm transações com minha empresa.
Leivinha. por exemplo. comprou um apartamento
por Cr$ 800 mil. quando seu preço seria de .Cr$ 900
mil. Fiz o desconto por se tratar de um jogador que
pertenceu muitos anos ao Palmeiras .Adernir da
Guia obteve um imóvel no valor de Cr$ 400 mil e o
revendeu 60 dias depois com lucro de Cr$ 200 mil.
Isso prova que a, 'r:,;, -ações eram legais e vantajosas.
sas.

Além desses dois jogadores. Leão e Luis Pereira
,- este há três anos no Atlético de Madrid - em

pregaram somas altas com Sa(l\omani o goleiro, seuafilhado de casamento. evitou entrar em detalhes
sobre o caso, limitando-se a dizer que fizera um

negócio comercial normal, não havendo nenhuma
conotação com o futebol. Sacornani também pro
meteu pagar aos jogadores. de quem se diz amigo.

,Santa Cruz puniu Nunes
e Fumanchu com suspensão

,
'

todo dinheiro da venda dos dois, partia agora para
posições radicais.

Na verdade, em suas declarações Nunes e Fu
manchú, fizeram questão de frisar que iriam pedir
ao treinador Evaristo Macedo para não viajarem
por não estarem em condições psicológicas e não

queriam atrapalhar 0 conjunto do time. Por outro
lado, disseram também que se fossem obrigados a

ir, eles o fariam sem constrangimento.
Evaristo Macedo concedeu a licença, mas levou

ao conhecimento da diretoria o fato. Esta, por sua
vez, então, considerou a atitude dos jogadores
como indisciplina e os puniu. Mas, o motivo é bem
outro, já que o Santa Cruz acertou os amistosos
durante a semana por uma cota livre de Cr$ 200-mil,
e, não estando presentes Nunes e Furnanchú, cer
tamente os adversários não vão querer pagar tudo,
pois eles fazem parte do espetáculo e asseguram
boas rendas.

_-----VOLEIBOL--_

r
'

por Sacornani como transações devidamente do-
cumentadas e do conhecimento da tesouraria do
clube e que não houve intenção, de sua parte. de
aplicar golpes na agremiação: •

-Houve precipitação no caso do Palmeiras,
que poderia ter sido resolvido com calma. Afinal,
tenho grande parte de minha existência ligada ao

clube. do qual fui, inclusive; diretor tesoureiro por
1ó Vinte anos. Pedir concordata é um fato normal, mas

no meu caso a repercussão foi grande porque estou

Com-a participação
do Caça e Tiro de Lages,
Juventus de Rio do Sul,
Sadia de Concórdia

e Chapecoense, começa amanhã
em Chapecó a I Etapa do Campeonato

.

Catarinense de Voleibol
Masculino e Feminino, no ginásio
Ivo Silveira. A tabela de jogos:

amanhã - 19h30m - feminino - Caça
e Tiro x Juventus; masculino -

Sadia x juventus. Sábado: 18 horas -

feminino - Chapecoense x Juventus.
Masculino - Chapecoense x

Juventus. Domingo - 8h30m
feminino - Chapecoense x

Caça e Tiro. Chapecoense x Sadia.

Mas a situação se compli
cou ainda mais agora. conta

SadiO Berber. porque o Go
vemo do Estado não o quer
deixar sair do atual galpão
sem que a nov a garagem "ofe
reça amplas' condições: "I::: in
teressante. um não quer que
eu saia e o outro está me obri
gando a sair", O outro a quem
se refere. é a firma encarte-

gada do aterro. já que a ave

nida. conforme cronograma.
passará exatamente onde está
situado o atual galpão. Por
isso - relata Berber - o Aldo
Luz. sem ter culpa esta entra- I

I ando o progresso da cidade

"O pior. é que o engenheiro já
quis atédinamitar o morro ao

lado do galpão e só não o fez
dcv Ido aos nossos apelos"

Mas-os problemas do Aldo
Luz não são só estes. Sadi
Berber ainda tem que se preo
cupar com outros. talvez.
todos dentro de um esquema
prev iamente elaborado. para
forçá-lo a deixar o 'local:
"Agora colocaram um monte

de aterro em frente do portão.'
além de um trator quebrar
toda a instalação da água,
Mas o que mais nos preocupa.
é .que este mesmo ���It.or en-'
cheu a praia de pcdr a ,

impossibilitando-nós de trei
nar quando a maré está
cheia".

de fiscalizar as obras, tome as

providências que o caso re

quer: "Não posso me queixar
do presidente da Federação
porque sei que ele está traba
Ihando.A única coisa que
posso assegurar, é que o

remo, com isso, retrocedeu 10
anos, com prejuízos enormes

para os clubes, inclusive fi
nanceiros". Antes que o re

pórter deixasse o local. Sadi
Berberfez um agradecimento:

•

"Aproveito para agradecer
antecipadamente a reporta
gem sobre a nossa miséria". E

depois se justificou: "A gente
tem medo de abrir o bico. pois
pode haver uma outra.inter
pretação. Aliás. acho mesmo

que não tenho muito o que
falar. pois não sou engenheiro
e não posso saber porque as

garagens estão rachando".

Sabendo dos motivos. mas

não querendo se incompatibi
lizar com ninguém. Sadi Ber
ber aguarda apenas que a Fe

deraçâo Aquática de Santa
Catarina. órgão I encarregado

•

lca··
. ,

ica
Pense um pouquinho antes de aplicar
o seu 157. Em primeiro lugar;, aplique num
fundo que facilita tudo. �muito fácil e rápido
aplicar no Fundo Bradesco 157. Você tem

950 agências Bradesco a sua escolha. Tem sempre uma perto de sua casa
ou trabalho. E em qualquer delas é só falar com amoça Bradesco, QU6
encaminha você à pessoa certa. Mas o importante não é só a facilidade.
Veja também a rentabilidade. O Fundo Bradesco 157 está entre os que mais
rendem. Em 1977, por exernpío, ele rendeu 54,46%. Ele teiTl a menor taxa
de administração, pois é o fundo de maior patrimônio. Assim, no Fundo

,

Bradesco 157 você sai ganhando logo de início. O Fundo Bradesco 157 envia
a você um relatório a cada 6 meses, mostrando onde aplicou o seu
dinheiro e qual a sua rentabilid�de. Com isso, você pode ir fonnando
mais um pecúlio pára o dia de arpenhã, Você pode aplicar o seu 157 em
qualquer fundo que escqJher. Mas só no Fundo Bradesco 157 você encontra
tantas vantagens. Confie seu 157 ao Fundo Bradesco. Quem aplica nele
umavez, reaplica sempre.

•

.

É SÓ falar com a moça.

INFORMAÇOES CONFORME A RESOLUÇÃO 470,00 BANCO CENTRAL DO BRASIL.

RENT.ABIUDADE oss.: 1 -Despesas do 29semestre/patrimÔni0
ACUMULADA

liquidomédio: 0,129.
EXER- NO EXER- 2 -Taxa de administração/patrimÔnio

ciCIO liquido médio de 77: 2,64.
CiCIO INVERSÃO 3-Não houve distribuição no período,% FEITA HÁ %- todos os rendimentos foram

ca�lizadOS. ,

- 4-
. variações negativas são1972 (30,10) 6anos 64,55 apresentadas entre parênteses.

1973 (0,33) 5anos 164,02
5-Maiores investimentos do FUNDO
SRADESCO 157, empresas:

1974, 4,98 4anos 164,89 casa Anglo, Al�ar�atas, Brahma,Sadia Concór ia, etal Leve,
1975 21,40 3anos 152.32 Souza Cruz, Loi.f' Americanas, Pirelli,1976 34,q6 2anos 107,85 Belgo Mineira, esbla, Agos Villares.Petrobrás, Estrela, Arno. uratex,
1977 54,46 1 ano 54,46 IndústrilÍ Villares, Indústria Romi,

Bardella, Fundição Tupy, Brasmotor.

Fundo Brade8co 157. Quem aplica,
reaplica. 1880 é confiança.

\ r,------------------------�

Fundo
Bradesco

157

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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O Juventus vIrou
o. jogo e derrotou
ao confuso Ava;

O Avaí de Zé Carlos; Souza (Célio), Maneca, Marcos e

Cacá; Chico Botelho, Linha e Jean; Nilson (Léo), Sávio e

Zé Paulo; foi derrotado por 2 a 1, ontem à noite, no estádio
Orlando ScarpeIli, pelo Juventus de jaraguá do Sul de
Zecão; Morona, Odilon, Gomes e Nilo; Reinaldo, Lara e

Moacir; Pelé (Tato), Nelo (jadir) e Ednei. A arbitragem foi
de Dalmo Bozzano, auxiliado por Osni José de Souza e

José Marques. Cartões amarelos: Linha, Marcos, Chico e

Maneca. Expulsão: Marcos. Renda: Cr$ 12.335,00 para 466
pagantes.

'

Depois de fazer um razoá
vel primeiro tempo, na se

gunda etapa' o Avaí decaiu
completamente de produção e

o Juventus tomou conta das
ações, Sem jogadas de-meia
cancha e ataque, com a defen
siva vacilante e cometendo re
petidos erros, com o agra
vante de Maneca jogar todo o

segundo tempo lesionado e

Chico Botelho desorientado
no meio de campo, o Avaí
tornou-se uma presa fácii para
um adversário que empregou
um sistema táticos muito sim
ples: marcar homem a homem
na meia cancha e explorar as
falhas dos zagueiros.
Durante o período inicial de

partida o Avaí levou uma pe
quena vantagem sobre o Ju-:
ventus. Apesar de não criar

grande jogadas o Avaí conse-

guia ameaçar a meta de Ze
cão. Mas somente aos 21 mi
nutos surgiria a primeira boa
oportunidade, quando lé
Paulo, depois de receber de
Sávio, livrou-se bem dos za

gueiros e tentou o chute a gol.
Em seguida viria uma res

posta do Juventus, após uma

falha de Marcos que perdeu a

bola na intermediária, através
de Ednei, mas sem perigo Rara
lé Carlos.

E antes de marcar seu único

gol, o Avaí ainda desperdiça
ria duas boas' chances. Na

primeira, Cacá penetrou peri
gosamente pela esquerda e,
não percebendo que 'Sávio
acompanhava a jogada pelo
meio,· tentou o chute direto
sem resultado. Na segunda,
Linha lançou Nilson que cru

zóu para a área e Sávio cabe-

ceou para fora. Poucos ins
tantes depois, aos 40 minutos,
após uma boa troca de passes
entre Linha e Sávio, este úl
timo conseguiu tocar para
dentro do gol enquanro caía.
Ao' começar a segunda

etapa já se podia perceber que
o Juventus tentaria anular o
Avaí e ganhar a partida. Adão
Goulart orientou seus jogado
res de meia cancha para mar

carem Linha e Jean em cima.
O resultado não foi outro
senão uma tranquila superio
ridade tática dentro do gra
mado. Aos 6 minutossurgiria
o gol de empate. Pelé cobrou o

escanteio, á bola cruzou a de
fensiva do Avaí, e Moacir
desviou lé Carlos para mar-

'

car. E o segundo gol acontece
ria da mesma forma que o

primeiro. Aos 13 minutos,
depois do cruzamento da es

querda que vasou a zaga do
Avaí, Lara colocou o J uv cn
tus em vantagem no marca-

dor.
-

Áureo tentou modificar o

panorama da partida c retirou
Souza e Nilson para colocar
Célio e Léo. sem resultado
porque o Juvcntus dominou
até o final dos novênta minu
tos.

Avai, faz segre�o'
com el'eição
do Conselho

Os novos conselheiros do
Avai, escolhidos em Assem
bléia Geral realizada no úl
timo dia.l S, segundo o presi
.dente leno Vieira, não terão
seus nomes divulgados para
não causar desgostos entre os

inúmeros sócios do clube,
que, por uni motivo ou outro,
não foram relacionados para
compor o Conselho Delibera
tivo.

Aproximadamente 120
conselheiros irão formar o

\-_ -. • ti,

'Conselho do clube e, como.
explicou o dirig�nte Osny
Meira, encarregado pela dire
toria para coordenar o pro
cesso eleitoral, os escolhidos
receberão comunicações pes-

soais para tomarem posse no

próximo sábado pela
manhã na sede do Adolfo
Konder.
Na mesma oportunidade

em que irão assumir a função
de conselheiros. deverá ocor
rer a eleição' da diretoria.
composta de um presidente.
um vice e um secretário.
O presidente leno Vieira.

além de não divulgar o nome

dos-associados que comporão
o Conselho também diz que
não sabia quem poderá ser es

colhido para a presidência do
órgão máximo do clube. Por
tanto, nos momentos finais
que antecedem o processo
eleitoral. tanto os conselhei-

.' 1- ":::' ...' ..;-,
I

�
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�

_
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Um dia tranquilo
no Scarpelli.

Menos para .quem
fàz o relatório

ros como os poxsivcis candi
datos à presidência têm seus

nomes mantidos cm segredo
pela direção do do Av aí.

Provavelmente somente na

manhã de sábado. quando
os conselhetros estarão reuni
dos para tomar posse e eleger
a sua diretoria. é que surgirão
os possiv eis candidatos. Em
meio a tanto mistério e tantos

segredos. com uma campanha
e, um processo eleitoral às cs

cqndidas. restasaber como

'serão levaruadós os nomes

para compor a diretoria. Cer
tamente o que mais funcioná
ria será a "cantada ria boca da
urna". como se diz popular·
mente.

Sávio marcou o único gol do Avaí e correu' para festejar junto à torcida, mas o Juventus reagiu e acabou com a festa.

Áureo reclamou das

falhas na zaga
e meia cancha

Após a derrtoa de ontem à noite para o Juventus de Jaraguá
do Sul. o técnico Áureo lamentava as falhas da defesa e a

incapacidade da meia cancha de se libertar da marcação homem
a homem empregada pelo treinador Adão Goulart:

- É duro a gente trabalhar onde tudo é difícil. A nossa

equipe jogou hem na primeira etapa. mas depois caiu cornple
tamcntc de produção, A defesa talhou e tornou dois gols de
escanteio, Além do mais eles anularam as duas peças funda
mentais de meu time que eram Linha e Jean,
Áureo também queixava-se de Dalmo Bozzano que não teria

marcado penalidade máxima para o Avaí. Para 'ele. essa falha
do árbitro deixou o time desmoralizado em campo. Mas. as

reclamações do treinador dirigiam-se a zaga do A \ aí que falhou
nos dois lances de gols do JU\ cntus: "Durante os treinos eu

preparei a equipe para essas jogadas cruzadas sohre ii área. nlas
os fagueiros erraram"

E Lara. que marcou o segundo gol do Juvcntus, depois da
partida comentava o lance: "Eles deixaram a bola cruzar e deu
até tempo para eu dominar a bola. olhar onde estava o Zé
Carlos. e tocar paradentrotranquilamente".

Marinho finalmente
-

'� -

reconhece que rendimento
do Joinville é fraco

Joinville (Sucursal) tática do jogo contra o Pal
meiras porque' ainda ia estu

dar os onze jogadores que vai

colocar em campo. Disse tão
somente que faria um treino
coletivo-tático, paralisando
as jogadas erradas orientando
os jogadores. E foi isso os que
ele fez 'ontem à tarde. Hoje os

treinamentos serão em pe
ríodo integral, de manhã com

exercícios físicos e à tarde
A certeza da classificação tát ice-técnico. com a espe

(não pregada por Marinho rança de Britinho retornar

mas observada em todos QS para a extrema direita ainda
comentários informais) talvez este final de.semana
tenha influenciado bastante o Ontem, além da movimenx
estado de espírito da turma do tação de dirigentes e jogado-
Joinville, desde dirigentes até r�s no estádio Ernesto

jogadores. Tánto que, na Schlemm Sobrinho, a grande
tarde de ontem, procurado. notícia que chamou a atenção
para fornecer alguma infor- de muitos pela curiosidade foi
mação importante. da cú- a tentativa de internamento de

pula, o diretor de futebol, Gilmar Bim e Vargas. Ambos
Carlos Alberto Virrnond, saiu estão com lesões consideradas
ironicamente com a seguinte delicadas, que carecem de
frase: "a novidade é um time atendimento clínico e re

ofensivo para domingo". Para pouso. Então os dois foram
dar qualquer palpite sobre a ao hospital dona Helena logo
forma que o Joinville vai atuar cedo para o internamento, mas' ,

domingo, certamente este di-
.

tiveram que voltar para o es

retor se encontrou com Ma- tádio, onde residem, pois a

rinho Rodrigues antes se diri- casa de saúde não tinha leito

gir para o vestiário. vago. Hoje, às 8 horas, os dois
Mas Marinho não forneceu tentarão novamente uma in

nenhuma informação sobre a ternaçâo"

Mas Marinho. e no lute

bol? E isso que todos estão
\ crido. disse: Estamos com

seis pontos c lutando pela
classificação .. Posso citar o

mestre Zagalo que é tricam

peão mundial de futebol. com
todos os méritos . e a filosofia
é não perder. Se puder ga
nhar, por I gol ou 10 gols: é a

mesma coisa.

Chapecoense ainda procura
um substituto para Jorge

Na despedida de Souza, o Avaí cometeu falhas na defesa.

Joel pe.de reforços
mas Criciúma ,só
contrata Zezinho

Criciúma (Sucursal) - Apesar do técnico Joel Castro afir
mar no início desta semana que "só poderão me sacrificar num
insucesso do Criciúrna, se não contratarem os reforços que
pedi". o supervisor Miro Andrade assegurou ontem que "não
faremos nenhuma contratação devido a política de contenção
de despesas imposta atualmente pela diretoria".

A única contratação que poderá ser concretizada ainda esta
manhã é do ponteiro .esquerdo Zezinho, do Pelotas 'da Cidade de
Pelotas/Râ, e que no ano passado Jogou pela Associação Cha
pecoense, o jogador já está treinando com os jogadores do
Criciúma e mostra-se disposto a se transferir para esta 'cidade.
"Estou treinando para manter a forma, e porque pretendo ficar
aqui. Minha família é de Criciúma e não quero voltar para
Pelotas". •

O supervisor Miro Andrade ontem garantia que a contrata
ção deste jogador depende de um período. de testes que o meio
campista Doriva está fazendo no Pelotas. Se for aprovado será
trocado por lezinho em definitivo ou por um período de quatro
meses. Por sua vez o técnico Joel Castro comentava a possibili
dade de ter lezinho no seu plantei dizendo que "seria lima boa
alternativa, principalmente porque ele já foi meu jogador, e

conheço muito bem suas características".
'

Um dos reforços solicitado pelo técnico é um ponteiro es

. querdo, e com isso Dirceu seria aproveitado no meio de campo.
Os outros dois seriam um goleiro e um meia esquerda.

TRABALHOS
O Criciúma folgou ontem pelo Campeonato Estadual, e o

supervisor Acioli Sanches pela manhã comandou uma mara

tona, marcando para hoje às 8h30min. trabalhos com os jogado
res na sala de musculação. As 15h será ministrado um treino
com bola. Amanhã a tarde será realizado o segundo coletivo da
semana, quando será definida a equipe para enfrentar o Figuei
rense domingo em Florianópolis.
"Eu estava criando problemas de indisciplina, e procurei não

fazer mais dessas coisas". Esta afirmação foi feita pelo jogador
Adair, que se reuniu com Joel Castro, Miro Andrade e com o

presidente do Criciúma, Antenor Angeloni, que lhe deram um

período de 30 dias de observação para melhorar seu comporta
mento.

JOGOS DE ONTEM
CAMPEONATO PARANAENSE

Atlético PR 3 x 1 Palmeiras de Pato Branco;
Colorado 4 x I Rio Branco;
Iguaçu I x O Pinheiros;

Londrina I x 2 Apucarana;
Maringá I x O Umuararná;

União Bandeirantes 2 x I Matsubara.
CAMPEONATO PAULISTA

Palmeiras O x 2 Marília;
São Bento 2 x I Portuguesa de Desportos;

Francana O x O Ferroviária;
Noroeste 1 x O Juventus

CAMPEONATO GAÚCHO
Farroupilha O x I Nova Hamburgo;

Estrela 4 x O Guarani;
14 de Julho O xO São Borge;
Santo Angelo 2 x O Brasil;
Grêmio 1 x O Santa Cruz.

JOGOS INTERNACIONAIS
TuriIi: Cruzeiros I x I Turino

Na Esp'lnha: Barcelona 3 x 2 Botafogo,

Operário
joga mal e

derrota

Paysandü
Mafra (Correspondente) -o:

Operário sentiu as ausências de
Oswaldo e Paulo, que cumpnram
suspensão automática, por ISSO,

realizou uma péssima partida na

tarde de ontem no estádio de'

Pedra Amarela, mesmo vencendo
a fraca equipe do Paysandu porl
301. A intranquilidade da ag�
acabou refletindo no comporta
mento de todo o time e, apesar da

fragilidade da equipe de Brusque,
o Operário só abriu o. marcador!
aos 23 minutos com LUIz Antoni«

aproveitando a indecisão de Ger·

son e Boeng. Dois minutos de

pois, Luz aumentou para 2,a O.a
seu favor, o Operário; que ja nao

jogava bem, começou a embolar
na meia cancha, obrigando o ata

que a .recuar para buscar Jogo·.oNa fase final o panoram� na

se modificou e' aos, 15.minl'\toS,
MáriodimÍnuiu. Apesar dos gols,
a partida continuava monótona e

,

a irritar os 103 pagantes qu� pr;
porcionararn a- arrecadaçao e

apenas Cr$ 2.880,00. Quando:
torcida iá estava começando

. " tez o
deixar o campo, Maunclo

'rio
terceiro.aos 36. EqUipes: OperaLo
- Alcione: Marinho, Allton

pes, João Carlos e Stock; N:linh�:
Menga e Quincas (Catafln:u:
Chiquinho, LUIz Antoruo \MRrício ) e Luiz. Paysandu - �
naldo: Nico Gerson, Boeng

" EI' seDanilo: Carlos Alberto, Ia
eBetinh�' Galego Angiolette

Mário. iolando Rodrigues fOI

juiz.

Renaux

derrotou o

Juventus de

Rio do Sul,
Depois da vitória contra �t��Y�sandu, o Carlos RenauX vo

tádio
vencer ontem à noite, nÓ e�otOUAugusto Bauer, quando e

'0 do
por 2 a O ao Juventus de J\i. Di,
Sul. Times: Carlos Renaull;ril!1;
lon; Lico, Bob, ASSIS e Am

LuiZ;
Reinaldo, Ademir e Eg���tinbO'Jair Ferreira" T<;mho eS� _ Re'
Juventus de RIO do. CristÓ'
nato; Léo, Baio, PedraoT ninbO;
vão; Arnaldo, Betinha e Gomes.Jair, Valdeci e NlltOll aU'
Juiz: Roldão DE Boqa NeN�sci'xiliado por OsmarJOo tácio.
mento e Dirsey daCunha Es

Mesmo os jogadores que poderão
ser dispensados não se agitam
com as idéias dos dirigentes,

Só Cláudio Wagner tem pressa,

para terminar o relatório amanhã
,

Se não houve qualquer novo encontro entre os membros
da junta e o grupo que poderá assumir � direção do Figuei
rense na próxima terça-feira, ontem, no Scarpelli, se notava
ao menos duas reações causadas pela primeira reunião. A,

mais notável, é o comportamento dos jogadores que senti

ram -se atingidos pela ameaça de dispensa, e a outra, é o

aceleramento na elaboração do relatório que deverá ser

entregue, até amanhã, a Hans Werner e seu grupo.
Entre os jogadores que não tom passes vinculados ao

clube, e por isso podem ser dispensados caso vinguem as

idéias expostas por Fernando Viegas e os possíveis futuros
dirigentes, as reações, são de uma quase completa indife

rença à situação. Amaioria deles ainda não se sente atingida
pelos novos plano- mas também não se opõe as idéias de

renovação do elenco, "desde que não hajam prejuízos para
nós, pois queremos receber o que temos direito, se não nos

querem mais aqui", declarou um ontem, pedindo apenas.
singilo sobre seu nome, "para não precipitar os aconteci-

mentos", explicava. ,

Por outro lado, quem teve o volume de trabalho sensivel

mente aumentado com o surgimento do grupo de Hans
Werner como pretende a direção do clube, é o gerente
Cláudio Wagner, o encarregado de elaborar o relatório
sobre a contabilidade do clube nos últimos anos. "Ganhei

quilos de serviço, núme�os e mais números para procurar e

especificar no documento que está sendo preparado", diz.
ele, ai�da sem poder afirmar se de fato' este poderá ser

concluído até amanhã, devido a complexidade de detalhes.
COLETIVO

O técnico Lauro Búrigo, por sua vez, ainda não se mani

festou sobre a possibilidade de ser afastado do cargo. Ele
ontem foi ao estádio para dirigir o primeiro coletivo da

semana e, embora desse mostras de descontentamento
com os comentários dos dirigentes, prefere seguir seu plano
de trabalho, voltado de imediato para o jogo de domingo,
pelo campeonato, contra o Criciúma.

No coletivo antecipado para a manhã, por causa do jogo
entre Avai e Operário; ele apenas promoveu uma experiên
cia na equipe titular, revezando a dupla de zagueiros, entre
Paulo Roberto e Casagrande, e Ademir e Márcio. O time,
porém, ainda apresenta problemas, e não foi além de um

empate em três gols com os reservas.

-Com seis pontos em sua

chave. seguido do Palmeiras c

Marcílio Dias com quatro. ?
Joinville está praticamente
garantido como classificado e

'

talvez por isso o treinador
Marinho Rodrigues, nos úl
timos dias, está se mostrando

......
bastante amigável, tanto cotn
os jogadores como o com o

pessoal da imprensa. E não

esconde que faz parte da Ia-

mosa escola do mestre lagalo
que tem como parâmetro bá

sico de sua filosofia de treina
dor lutar por empates fora de

casa e vitória, mesmo que cur
tas, em seu campo.

Mesmo por isso não se mos

trou acanhado na tarde de

ontem em reconhecer que a

campanha está fraca em nú

mero de gols, principalmente
porque o Joinville conseguiu
seis pontos com apenas dois

gols. "Olha meu amigo -

disse Marinho alegremente-c
todos temos que apre�der a

conviver com as situações que
a vida nos impõe. Estamos

bem de saúde, com a gasolina
no carro, aluguel pago, então
está tudo bem".

-Chapecó (Sucursal) �A

Chapecoense não conseguiu
concretizar os 'empréstimos de
Wilsinho e Vitor Ivo à Asso

ciaçao Caxias porque o clube

gaúcho concordou em em

prestar na troca apenas o za

gueiro Ademir Furtado, dei
xando fora o centro avante

assim o que havia sido combi
nado anteriormente entre as

duas direções.
Por essa razão o treinador

Crespo viajou ao interior do
Rio Grande do Sul para tentar
a contratação do centro

avante Foguinho, do Igre
jinha, time da cidade do
mesmo nome e que disputa a

divisão de acesso da Federa

ção Gaúcha.
A preocupação da Chape

coense em encontrar um

centro avante existe desde que
Crespo começou a mostrar

seu descontentamento com as

atuações de Jorge, que neste

campeonato ainda não mar

cou nenhum gol.Marcolan, contrariando
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Joinville tem proieto
para instalar crematório·

- .

INPS dá a sua versão sobre a venda

de medicamentos da ,CEME em Itajaí

Joinville (Sucursa,l) �, o se

cretário de Servlç�s Publicas da'

prefeitura de Joinville, Jaime

Wiese, viajou onte.� para São

Paulo onde irá gestíonar junto
aos técnicos da Cetesb, a viabi
lidade da elaboração de um pro
teto para a implantação até

�eados de 1980 em Joinville, de
um crematório, numa iniciativa
pioneira no Estado, a exemplo
do .que já vem ocorrendo nos

grandes centros do País, como
São Paulo e Belo Horizonte. E

de aêordo com estudos já elabo
rados nesse sentido pelos técni
cos da 'Cetesb, o crematóno po
derá ser instalado no Bairro

Guanabara, na estrada da Ilha,
estrada da Cometa e na locali

dade de ltinga situada em Join

vílle e o município de Araquari,
Afirmando que a implanta

ção do crematório é a única so

lução encontrada pela Preíei
tura para tentar solucionar a

falta de espaço nos cemitérios
da cidade para o enterro dos

mortos, Wiese observou que o

projeto irá encon trar sérias re

sistências por parte da popula
ção de Joinville, face a. crença
religiosa·predomlnante ainda na

cidade de que a queima de cor

pos após a morte é uma afronta

aos- princípios espirituais do

povo.
Ele salientou que a população

de Joinville "ainda não está pre

parada para aceitar este tipo de

comportàmento. Inicialmente -

acrescentou - temos certeza de

que a população irá reagir via
lenta,men,te ao projeto e conti-

,

nuará a enterrar seus mortos

nos cemitérios. Mas aos poucos
tenho certeza que ela se acostu

mara a idéia, já qui: a partir daí,
estará aceitando a tese de que �.'_:'",,'

quando a pessoa morre tudo �::..:�.�__

���d��n��ooo·t;.����::���·:'·r�a�U��L�:=J�[����dJ�__11_��i�;�dl�tume adotado pelos familiares

�)"'. .

de São Paulo e Belo Horizonte,
.

, de levar para casa as cinzas do
morto após ser cremado, "po-
derá inteiramente ser adotado enterrar seus mortos. "Estes

pela população de Joinville a mesmos habitantes terão que
.partir do momento em que ela procurar, diante disso. outros

passará a aceitar a cremação". locais que também estarão lota-

Explicou que a queima dos cor- dos".
.

pos é uma forma simples e pra- Já o Cemitério Municipal. 10-
fica e os familiares dó morto pa- calizado próximo a Estação
garão apenas uma taxa insigni- Rodoviária, também está com

ficante, inferior em torno de IQ pletamente lotado. Durante a

por· cento ao. que comumente administração de Pedro Ivo
deveriam-pagar para uma sepul- Campos foi desapropriada uma

tura, que no cemitério munici- área de 5 mil metrosquadrados
paI está custando Cr$ 700,00. para tentar solucionar a falta de

éEMIJÉRIOS LOTADOS espaço. Mas hoje Jaime-Wiese
Em Joinville são enterrados 'diz que a situação esta demasia-

� .
uma média diária de quatro pes-. damente crrtica. e isso ocorre,
soas nos 6 cemitérios dá cidade, . segundo ele, ao "péssimo cos__

enibora:'todas eíes=jã estejam turnedopovo deJõinvilfe que
praticamente lotados. Porém, a tem mania de construir sepultu
prefeitura esta desapropriando ras perpétuas. "Eu entendo que
\ várias áreas, tentando a curto ' esta a atitude tem raízes tradi

prazo solucionar a falta de es- cionais, mas está prejudicando
paço, especialmente a do cemi- nossas previsões. futuras. Em
tério do Iririú onde a Cónstru- outros municípios, geralmente
tora Lima está planejando uma os familiares enterram seus
área de 4 mil metros quadrados mortos de maneira simples e de

que será anexada ao cemitério. pois de 7 a 8 anos, o mesmo

Todavia, Jaime Wiese reco- local poderá ser novamente uti
nhece que estas desapropriações lizado, o que não ocorre em

tentando sanar o problema, não Joinvílle". Em Joinville, uma

serão mais viáveis até meados de sepultura está custando Cr$
1980, "onde então entraremos 700,00 cujo pagamento é finan
com o novo projeto de crema- ciado no máximo em até 10 me

ção dos mortos", e citou como

exemplo que no cemitério de Iri
riu mesmo com a expansão da
área existente, os 70 mil habi
tantes do Bairro não terão mais

,

espaço no ano que vem.� para

;
O Superintendente do' Inamps em

Santa Catarina, Laélio Luz, se pronun
ciou ontem sobre a venda irregular de
remédios da Central de Medicamentos
no Hospital Marieta Konder Bornhau
sen, de Itajaí, dizendo que as informa

------�--..-----------..!L. çõesIornecidas pelos vereadores e o rné
, dico José Eliomar da Silva não traduzem
a realidade da ocorrência. "São dados
criminosos para fomentar a desarmonia

política e incentivar a politicagem dema-
� gógica",

Segundo notícia publicada no jornal O
Estado de ontem, a comissão de inqué(
rito do Inps confirmou as denúncias efe
tuadas em abril do ano passado, quando
o vereador do MDB, Nazareno da Silva
Medeiros, na Tribuna da Câmara, afir
mou que a direção do Hospital Marieta
Konder Bornhausen estava vendendo aos
contribuintes do lnpsque se lá se encon

travam internados, medicamentos da

Cerne, que se destinavam ao atendimento
de indigentes.

�

Mas Laélio Luz, acompanhado do se

cretário Regional de Medicina Social, do
Inamps, Nilton Newton, afirma que no

processo que investigou o caso, não
consta, OS .nornes dos vereadores e depu
tados, que estão se manifestando. "So-

8 'mil metros quadrados e foi
implantado em 1950; um no Dis
trito de Pirabeiraba, com uma

área de 6 mil metros quadrados
. e um no Bairro Itaum que tem
uma área de 11 mil metros, além
deum Cemitério de Imigrantes
que está totalmente desativado.
Em todos eles. não há pratica
mente espaço para enterro dos
mortos.

'

OPINIÕES
Para Waldir Mangilli. for

mado em Filosofia pela Univer
sidade de Passo Fundo e atual
mente residente na rua Tenente
Antói..« .)oão;' Q crematório é
uma 'átIlUde'iiíTéetto 'ponto
louvável pois irá solucionar a

falta de espaço existente nos
cemitérios porém, de admite

que o projeto trará reações va

riadas por parte da população,
"ainua arraigada em princípios
espirituais. Mas com base na

tese de que a pessoa quando é
enterrada depois de alguns anos

se transforma em pó. a queima
dos corpos. tem a diferença
fundamental de que o morto se

transforma em cinza e qué em

síntese é tudo a mesma coisa. A
reação que irá ocorrer é normal,
já que toda a mudança de com
portamento numa sociedade
implica sempre numa reação".
observou.

'

Para o padre Felicio Girelli,
vigário da paróquia Imaculada

dade, é equivoco, que por si só de
monstra que não houve má fé; com este

dinheiro não dá nem para' comprar sete

quilos de carne. Por isto não se justifica o

gasto de uma fortuna num processo vo

lumoso de 620 folhas. Por isto; chegamos
a "conclusão" (Laélio pede que seja entre
aspas) de que "não há esta pretendida
irregularidade, denunciada e utilizada
com finalidade.política para fazer confu-
são". \

Laélio Luz comunica que as investiga
Ele relata que então se originou um ,ções recomeçarão, mas desta vez com

processo e foi feita uma inspeção sumá- uma comissão de alto nível, com elemen
ria. "E, realmente se constatou que uma tos de outros Estados, que irão apurar as

" anormalidade em seis contas, do hospital irregularidades do médico denunciante,
que tem 208 leitos, funcionando 24 par José Eliomar da Silva. "Segundo este

dia. Esta anormalidade totalizou Cr$ mesmo processo realizado contra 'o Hos-

417,22. Achamos que como era tão irre- pital, surgiram alguns desvios do médico,
levante a quantia, não demonstrando que que passaremos a investigar". Laélio diz
existisse má fé, resolvemos que Uma re- -que "Eliornar já foi até denunciado pela
comendação ao hospital bastaria". Laé- Inspetoria Geral, por servios que não de
Iio Luz explica que isto deve ter ocorrido veriam ser feitos - criando despesas des

porque dezenas de pessoas manuseiam as necessárias à instituição".
contas. Segundo a comissão apurou a ir- Eliomar da Silva é acusado de "com

regularidade estava na venda dos seguin- plementação de honorários médicos in
tes medicamentos: Elixir Paregórico, devidos. e de burlar as normas da previ
Kaomicin, Coinplexo B e Clorafenicon. dência fazendo, em vez de cirurgias cor-

Deste modo, assegura, o- Superinten- retivas, cirurgias plásticas não permitidas
dente do Inamps, "não é uma irregulari- pela instituição".

mente aparece como denunciante o rné
dico Eliomar da Silva. "Estas pessoas que
estão se dizendo como denunciantes, um
deles é o vereador Nazareno da Silva Me-

deiros, nem foram citadas no processo".
Ele acrescenta que a partir da denúncia
dei ·wedico Eliornar da Silva apresentada
na Câmara, "se originou um. ofício da

presidência da 'câmara dirigido ao Mi
nistro Almeida Maehado e, como qual
quer denúncia, foi apurada".

ses.

Além dos cemitérios de Iririú
e Municipal, Joinville possui os
seguintes locais para enterro dos
'mortos: Na Vila Dona Francisca
cujo cemitério tem uma área de

Conceição de Joinville, "a Igreja
atualmente já aceita este tipo de
enterro, desde que se preserve a'
idéia de que.após a morte á alma
subsista. Antigamente, em

torno do final do século pas
sado, a Igreja proibia a queima
dos mortos. pois haviam muitos
ateus que não acreditavam na

vida após a morte e os costumes
eram extremamente ortodoxos.
Mas hoje ·com a evolução da
ciência e da técnica, a Igreja teve

queacompanhar as mudanças".
Padre Felicio também reco

nhece que a população irá reagir:
diante da-quelmà dp5- jnortos . ...:.
"mas isso é só o começo depois o
povo começa a se acostumar",
observou,

Já os proprietários das três
funerárias da cidade admitem
que a implantação do crematório
irá diminuir sensivelmente' a
renda obtida com a confecção
de caixões e outros objetos utili
zados nos enterros. Um funcio
nário da funerária Santa Cruz,
ao tomar conhecimento dê que a

prefeitura estaria elaborando
projetos para a implantação de
um crematório na cidade, disse
'que seria "melhor queimar o

prefeito do que cremar os mor

tos". acrescentando que "esta
idéia somente pede surgir' ; de
uma imaginação doentia que
ainda impera em alguns admi
nistradores da Prefeitura".'

- O único lugar onde o senhor
pode encontrar todas as Peças

Originais Volkswagen.

. (

Está tOmando
nota?
\

.

- ótimo! ---:._ - E todas passaram pelo mais
-- rigoroso Controle de Qualidade.

Amosc se diz "ultraiada"
Jcom 'denúnc'ia da Amunesc

'. '

São Carlos (Sucursal de Chapeeô) -

O prefeito de São Carlos que é tambem presidente
d.a. Associação dos Mu

nicipios do Oeste de Santa Catarina (Amosc), rnam
festou "grande repúdio" pelas declarações detécni
COs da Associação dos Municípios do Nordeste de
Santa Catarina - Amunesc - veiculadas na edição do
dia 13 de agosto de "O Estado".

Beirith interpretou como uma tentativa de
grir a imagem do município de São Carlos e de sua

administração" a informação da direção da Amu
nesc que tenciona punir os municípios onde ocorre-

. ram fraudes nas declarações dos movimentos eco

: n?micos para fins de fixação de índices detíistríbui, çao do ICM. Segundo o prefeito Beirith, "o nome

de. São Carlos (e de Quilombo) foi citado. numa
atitude de desrespeito e de estranha irresponsabili
dade, alegando a autoria de falsidade nos dados
apreSentados" .

São Carlos, ce acordo com a Amunesc, teria

�dmerCializado apenas 40 mil cabeças de s'uínos no

�I
ecorrer de 1977 e declarou 175 mil. O prefeito

'I amentou a "infelicidade dessa revelação, pois, re
vendo as nossas declarações, verificamos ql;le o

��sso mov�mento. econômico registrou a venda de
.2140 sumos, apenas um terço do que msmuou

aqUela representação da Associação dos Municí
PIOS do Nordeste de Santa Catarina".

C
Quanto a real comercialização atribuída à São
.arlos, em 1977, o prefeito considera "outra infeli

�Idade daqueles técnicos" pois devem ter coletado

a�os em fontes que não merecem confiança.

791 re?anho do município de São Carlos é de 58 mil

C
sUmos conforme dados oficiais da Codesa -

uOOrdenação da Defesa Sanitária -'0 que permite
:D�a Comercialização anual de até 80 mil cabeças.
rn

ste total, de 40 a 50% não são computados no

stlmento registrado pela Coletoria Estadual de

fri°aC,arlos porque são adquiridos diretamente por

lhi� nflcos de outras cidades, onde o ICM é reco

du
o. Baseado nestes números Rodolfo Beirith de

Po�� uril prejuízo de quase, 30 mil cabeças, corres-
'

rem
endo a Cr$ 33 milhões, "o que tembám pode-

['OS alegar para fins de cálculo do ICM".
"

o m�ra f,ortalecer sua argumentação, informou que

volv ntclplO, a exemplo de outros da região, desen
Pad e. uma :-umocultura dentro dos m�is rígidos
sil

�Oes Sélmtários, profiláticos e genéticos do Bra-
, .o que POssibilita a venda de produtos com ape-

nas seis meses de idade.

,"Qualquer pessoa um pouco esclarecida e conhe
cedora do assunto - condição indispensável para
quem ousa levantar acusações - e que fizer um cál
culo por alto, admitirá uma circulação anual de 70 a
80 mil cabeças bem como a existência de criadores
que não desenvolvem a técnica-padrão". observou
Beirith. '. (
Buscando subsídios para a contestação formal da

Amunesc, a Prefeitura de São Carlos desenvolveu
uma pesquisa entre as empresas do município que
operam no setor suinícola e constatou que foram
comprados 59 mil 167 animais, aquisições que
podem ser comprovadas através de notas fiscais.
Além disso, há compradores demunicípios vizinhos
que não extraem notasfiscais e, por isso, o,municí
pio carece de controle.
Finalizando, Rodolfo Beirith exigiu uma retração

dos técnicos e diretores da Arnunesc, através dos

jornais, pois "o município foi ultrajado por uma
denúncia inconsequente".

São Carlos; segundo o Pig Book Brasileiro, é o

município que apresenta a maior concentração de
suínos de raça, em todo o território nacional.
AMUNESC
Na primeira quinzena deste mês, 15 municípios

da AMUNESC estiveram reunidos em Joinville

para elaborar uma representação contra a Secreta
ria da Fazenda do Estado, contestando os índices de
retorno do ICM. OS municípios solicitaram tam

bém a revisão de declarações dos municípios de São
Carlos e Quilombo. Segundo eles, Quilombo teria
comercializado 2 mil 550 toneladas de feijão e in
cluiu na declaração do movimento econômico 5 mil
400 toneladas.

'

Naocasião, o assessor da Secretaria da Fazenda,
Francisco Cyrillo, sugeriu a nomeação de um téc
nico para fazer um levantamento geral em todos os

municípios catarinenses, onde permaneceria cinco
dias em cada um. Cyrillo acusou os municípios que
não tiveram crescimento adequado de retirarem
parcelas pertencentes aos que mostraram um cres

cimento econômico elevado. E sentenciou. "Isso é

um abuso".
A citação de São Carlos e Quilombo causou mal

estar nas esferas administrativas do Oeste, mas so

mente agora O' presidente da Amosc se manifestou,
defendendo seu município. Por outro lado, Qui
l�mbo seguirá O' mesmo exemplo segundo funcioná
rios daquela Prefeitura.

Comissão

seleciona
canções para

o festival
-, Aliás, todos os mecânicos

_sabem disso. E olha, Sr. Odair,
que aqui só vem mecânico bom!

de Blumenau
Blumenau (Sucursal) - Depois de

um criterioso trabalho de avaliação de
mais de 100 canções inscritas no Ter
ceiro Festival Universitário da Can
ção, um júri especial classificou as 30
'canções que participarão das três fases
do Festival, nos dias 6 a 9 de setembro
próximo.

As mUsícl!S' classificadas com seus

respectivos autores são as seguintes:
"Saudades de Outrora", de Hudson
Luis Richetto; "Cheios de Luz", de
Vanderley Veraschin e Estela Maris
Barbosa; "Amigo Amiga", de Timot
heo Porta Filho e Michel Pedro Filho'
"Você em Sombra de Sonho", de Ti
motheo Porta Filho .e Michel Pedro
Filho; "Paraíso Perdido", de Abrahan
Games Garnboa, Michel Pedro Filho e

Cláudio Rodrigues; "Musa Natureza",
de Luiz Elke Moukarzel, "Que Gos
toso é o Caju", de Orlando Carlos da
Silva Mello; "Vento do Norte", de
Walter Rischbieter; "Paz e Viola", de
Gilson Paulo da Silva; "Isabel", de
Helder Cadore; "Barquinha e só Poe
sia,", de Silvio A. Bertolotto e Alceu
Guimarães Filho; "Legado", de Clóvis
Miguel-de Lima Finger; "Como Viver
com a Natureza, de Soledade Menine
da Luz, "O Tempo não Para", de Sueli
W. Ramos; "Malouco", de Valentin
Borghesan; "Gira Mundo e Areia

Amiga", de Alisson Mota; "Achei um
Lar Feliz"; de Aldir Thomsen Filho;.
"Criança Perdida", de George Zacha
rias'Ewicz; "Solidão" de José Jair
Krauss; "Mensagem", de Jeanette Ri
beiro; "Panorama", de Marcus Vini
.cius Gomes; "Morro no Samba e Vida
de Tapete", de Francisco Carlos No
gueira; "Sonhos de uma Geração", de
Nelson Riskalla Filho; "Mutação", de
Hilton Ám'arai Júnior; "Reflexo", de

mtita Maria Petry; "Terra Pr0llletida",
de Marco Aurelio Gastaodi Buzzi; e"A
Massa do Pão das Massas, de Orte
nildo Azzolini.

_';--'- É isso aí!

S6num
RevendedorAutorizado
você pode encontrar .

.

todasas
Peças Originais.

�

REDE AUtoRIZADAVOLKSWAGEN�
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MERCADO IMOBILIARIO AG
-------�

TERRENO � CASA �
RATONES \ BARREIROS \

I I I I
L!'

. ,

I 58
Residência proxrrna ao trevo de Barreiros �

I Area de 27,300m2 em Ratones por I
-

I
I I I ... com 90m2 em terreno plano. Com três dor-

1\A. t3CNZA13A 8.A. preço de ocasião, A. t3CNZA13A S.A. mitórios, living, copa-cozinha e banheiroI Cr$ 75.000,00 a combinar. TR-'022- I I social totalmente revestidos em azulejos I
I

LOJAS DE IMÓVEIS GFL
I I decorado até o teto. Caixa d'água para 250 I

I I I LOJAS DE IMÓVEIS litros, duas garagens e área de serviço lajo- I
I Vidal Ramos, 60 PLANTÃO DIARIAMENTE ATÉ ÀS I I Vidal Ramos, 60 tada com tanque par a roupa. Cobertura de I
I

22- 3455
I 22-3455 telhas Brasi lit.

21 :OOhs, INCLUSIVE SÁBADOS E I
Cr$ 650.000,00 - Entrada de Cr$ 200.000,00 a

I
I Mauro Ramos, 178

� I Mauro Ramos, 178
I

22 -3156/1447 DOMINGOS.
I

22-3156/1447 combinar e restante fioanciado pela CEF em �. �CRECI 01 - l1aREG � CRECIOl llaREG '- 25 anos. CS-017-BAR �t
�-----------------------------� �-----------------------------�

Mauro Ramos, 178

MERCADO IMOBILIARIOAG �
\

I � I
I

...
; !, I

I Casa no centro de Florianópolis, na rua Tra- I
I

A.I3CJNZAl3A8.A. jano, com uma área total de 105m2, con-' I
I

tendo três amplos dormitórios, living, copa, I
I LOJAS DE IMÓVEIS cozinha, banheiro social e dependência

Icompleta para 'ernpreqada.
I Vidal Ramos, 60 Cr$ 900.000,00 em cond ições de pagamento I22-3455
I a estudar, aceita troca por apartamento. I
I Mauro Ramos, 178 CS-D46-CEN J22 -3156/1447

1I
CRECIOl - llaREG �

�--------------------�--------�

CASA
CENTRO

-------�

MERCADO IMOBILIARIOAG APARTAMENTO
CENTRO

�
\

;-----------------------------------�� I
I

Apartamento bem localizado, próximo a colégio, I
supermercado contendo espaçoso living, dois I
bons dormitórios, banheiro social com azulejo Idecorado até o teto. Cozinha, área de serviço,

Idependência completa para empregada, gara
gem e gas central. I
Cr$ 650.000,00 com Cr$ 120.000,00 em condições I
facilitadas e restante financiado. AP-007-CEN ,22 -3156/1447

1I
CRECI 01 - llaREG

.

D'.

�-----------------------------�
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I
I
I
I
I
I
I

A. t3CNZAI3A 8.A.

LOJAS DE IMÓVEIS
Vidal Ramos, 60

22- 3455

Mauro Ramos, 178

\
--.-----�

MERCADO IMOBILIARIO AG �� ���:: g:�M�C�CIAS \
I DO CENTRO

-

I
I _i!,

,
Apartamento com ótimo living, poéticas sacadas, dois amplos' Iquartos carpetados, banheiros com azulejos decorados até o

I teto, piso cerâmico, espelho grande, lavatório embutido em IA.GCNZAI3A 8.A. banca de mármore, metais cromados e box de acrílico. Cõ'zinha
, I com revestimento total de azulejos decorados e piso cerâmico. I
I �Iem de filtro dáqua. Dependéncia completa de empregada e I. area de serviço. Soberbo hall de entrada, peitoris e soleiras em
I LOJAS DE IMOVEIS mármore, porteiro eletrônico, garagem opcional. Edifício ex- I
I Vidal Ramos, 60 cepcionalmente bem localizado. Rua Araújo Figueiredo es-

I22 3455 quina com Saldanha Mannho, na parte mais tranquila da ci-

I
-

dade. Próximo a colégios, teatro, cinema, biblioteca, além do IM R 178 comércio normal e necessário,
I auro amos, Outra opção apartamento com sala, um quarto e área de ser- 1I

22 -3156/1447 ViÇO Prestaçôes fixas a partir de Cr$ 2500,00 até a entrega das

CRECI OI - naREG
chaves

�

�-----------------------�-----�

-------�

MERCADO IMOBILIARIO AG �
\

I, � I I
I L!=-' Espetacu lar terreno .no Vi IIage ,,- I I
I A.GCNZAI3A8.A. Lagoa, próximo a Capela com I I
I 700m2, sendo 25m x 28m, plano por I I
I

LOJAS DE IMÓVEIS apenas Cr$ 334,000,00 com Cr$ I I
I

Vidal Ramos, 60 150.000,00 de entrada e restante em I I
I

22-3455 condições facilitadas. I I
I I
I Mauro Ramos, 178 PLANTA0 DIARIAMENTE ATE ÀS "21:00 hs.,IN.

1I
22 -3156/1447 CLUSIVE SABADOS E DOMINGOS.

CRECI 01 - l1aREG D'.

�-----------------------------�

TERRENO
LAGOA

-------�

MERCADO IMOBILIARIO AG APARTAMENTO
TRINDADE

�
\

I

58
/ -.

I
-

'

I
I =- Apartamento de localização privilegiada, proxima a

IA. GiCI"I2A13A S.A. UFSC com 7 500m2. de área verde, play-ground. rua
I privativa. Ampla living com sacada. dois dormitórios, I
I banheiro social com azulejos decorado até o teto e I

LOJAS DE IMO'VEIS louças de 1 a qualidade. Armários embutidos e box de
I 'acrílico. Cozinha também em azulejos decorado e área I
I Vidal Ramos, 60 de serviço, Esquadrias de aluminio e vidros turnê I22 - 3455 Cr$ 574.000,00 - Entrada de Cr$ 146000.00 a combinar

: Mauro Ramos, 178 �o;��t��te financiado pelo Banco Sulbrasileiro. AP-

�I22 -3156/1447
I -

CRECIOl - 11aREG D'.

�-----------------------------�

-------�

MERCADO IMOBILIARIO AG ED. MARTINHO DE HARO
RUA VIDAL .RAMOS

I
I
I
I
I
I
I
I
I

L!,
A. t3CNZAi3A 8.A.

Poucas unidades a venda. Pronta entrega.
Belíssimos apartamentos com três amplos dormitórios, living,
grande com esquadrias de alumínio e vidro turnê.

,

Todo carpetado. Banheiro com espelho de cristal e box de,
acrílico, pia em bancada de mármore, azulejos decorados até o

teto, aquecedor junkes, metais cromados.
Magnífica cozinha com azulejos decorados até o teto, pia de
aço inox em bancada de fórmica, filtro d'água, porteiro eletrô
nico. Área de serviço ideal, azulejada, com tanque de aço inox.
Suite de empregada, Dois elevadores. Hall de entrada em már
more.

Cr$ 920.000.00 totalmente financiado.

LOJAS DE IMÓVEIS
Vidal Ramos, 60

22- 3455

Mauro Ramos, 178
22 -3156/1447 .

I
CRECIOl - 11aREG

�-----------------------------�

�------:�

MERCADO IMOBILIARIO AG .�
\
I
I

Casa de madeira no Loteamento Lunar I
em Palhoça, com dois dormitórios, li- I
ving, cozinha, copa, varanda e área de •
serviço. I
Cr$ 235.000,00 com entrada de Cr$ I
30.000,00 e restante a combinar. CS- I
001-GFL

I22 -3156/1447 .'

I
CRECI 01 - llaREG D'.

�-----------------------------�

CASA
PALHOÇA

I
I
I
I
I
I
I
I.
I

A.E3CNZAG.I\ 8.A.

LOJAS DE IMÓVEIS
Vidal Ramos, 60

22-3455

MERCADO IMOBILIARIO AG
-------�

�,
\
I
I
I
I
I
I
I
I

Aquisição de novos veículos

CASA E GALPAO
CENTRO

I
I
I
I
I
I
I
I
I Mauro'Ramos,178

22-3156/1447
I

CRECI 01 - llaREG
�-----------------------------�

Galpão com 80m2, ótimo para oficina de
pintura ou conserto de carro na rua Frei
Caneca. Anexo uma boa casa com três dor-

'

mitórios, ampla sala, cozinha, e banheiro
social éom azulejos decorado até o teto, ga
ragem para dois carrose área de serviço.
Cr$ 650,000,00 com propostas de paga
mento a estudar. CS-014-CEN

Mobral realiza encontro

A. t3CI"I2A13A S.A.

LOJAS DE IMÓVEIS
Vidal Ramos, 60

22-3455

Operário pcdrôo de BlumenQ� �

Blumenau (Sucursal) - Foi escolhido na última segunda.f) ,

à noite, em eleição realizada na agência do Sesi loc jlraoperário-padrão de Blumenau. O escolhido fgi Valmor Ha, !l
nio Gomes, 42 anos, funcionário da Cremer SIA Produtos ir�lteis e Cirúrgicos. ex-

Walmor Gomes atualmente ocupa o cargo de mestre dtecelagem na Cremer. Tem cursos de contra mestre de tec I
e

gem, curso de instrução sobre máquinas de tecer Sulzer ree tzado naSuiça. Foi reeleito presidente da Associação Cultur� I· .,

EsportivaCremer. E casado com TerezaMaria, tem dQis filh
.e

Solange Terezinha (15 anos) e Dalton Rogério (13 anos).
os,

Cinco candidatos concorreram ao título de operário pad .

de Blumenau: Otwin Bennértz, da Alfons Grahl; Ary Sch ra,o
ber, da Companhia Jensen; Arthur Rackow, da Indústr{el'
Comércio Vale do Itajaí; LotharWroebel, da Tecelagem Ku\erich (Teka) e Valmor Hercínio Gomes, da Cremer S/A.

e.

Curso encerra amanhã no O�stE
Criciúma (Sucursal) - No periodo de 28 de agosto a L° de'setembro, o Sindicato dos Empregados no Comércio de C .

ciúma estará promovendo um curso de Legislação e Sistem�'tica do FGTS. O curso será ministrado no salão nobre da.Colégio São Bento, para duas turmas por uma equipe do BNRcomandada por Danilo Vieira Bupp, coordenador regional d'FGTS. As inscrições poderão ser feitas na sede da entidad
o

situada à rua São José, edifício Mario Carneiro, 3,° andar oe,pelo telefone 33-3804, u

MERCADO IMOBILIARIOAG /

-------�

Mondaí terá emissora de rádio

�
\
I
I
I
I
I
I
I
I

Mondaí (Sucursal de Chapecó) - Na segunda quinzena de
setembro entrará no ar a Rádio Porto Feliz Limitada de Mon.
daí.

Com a potência de um quilowatt, a empresa de comunica. "

ção irá operar em prédio próprio. Seus quotistas são em nú
mero de dez, todos domunicípio. O gerente será o senhor João
Aster Bourscheidt e o diretor-presidente o senhor Romiro
Adriano Utzig.

Um quadro funcional integrado por dez pessoas manterá a

emissora no ar, que trabalhará com o sistema "Spot-Master", O
equipamento de transmissão sonora está a cargo da Sociel,
de 1'0J"to Alegre e a planta técnica do prédio foi elaborada por
Homero Simon, da Rádio Guaíba.

As ondas sonoras da Rádio Porto Feliz Limitada abrange.
rão a área compreendida em um rádio de 60% a 80 quilômetros,

�.
.�

I / I
I L!' Apartamento na Av. Mauro Ramos, próximo a I
I A.[3[]NZA[3A 8.A. Clinipar com dois amplos dormitórios, living es- I
I pacoso, cozinha, banheiro social, área de serviço I
I e .garagem. Todo carpetado e com cortinas. I
I LOJAS DE IMÓVEIS Cr$ 420.000,00 - Entrada de Cr$ 300.000,00 a I
I VidaI Ramos, 60 combinar e restante financiado com prestações I
I

22 - 3455 de Cr$ 1,100,00. AP-036-CEN
I

I Mauro Ramos, 178 PLANTÃO DIARIAMENTE ATÉ ÀS 21 :OOhs,

�22-3156/1447' INCLUSIVE SÁBADOS E DOMINGOS.I
CRECI 01 - l1aREG D.

�----------�------------------�

APARTAMENTO
CENTRO

MERCADO IMOBILIARIO AG
-------�

Campos Novos (Do Correspondente) - Aproximadamente 18
municípios, totalizando cerca de 500 pessoas, já fizeram sua inseri.
ção para participar do IV EMOBRESC - Encontro Estadual do
Programa Cultural do Mobral de Santa Catarina - que acontecerá
nesta cidade, nos dias 29 e 30 de setembro e 1.0 de outubro. A
comissão organizadora do encontro espera que até o final do mês
estejam inscritos 150 municípios, o que significará mais de duas mil
pessoas.

Tendo como objetivos dinamizar as atividades culturais, inte
grar as comunidades e criar condições para o surgimento de novos
valores dentro da música, literatura, teatro e folclore o primeiro
EMOBRESC realizou-se em Criciúrna. ocasião em que reuniu 36
municípios do Estado. No segundo encontro, realizado em Itupo
ranga, o número subiu para 56 municípios, e no último, realizado o
ano passado em Maravilha, foram participantes 110 cidades. As
atividades desenvolvidas neste ano serão: poesia; teatro; declama.
ção: oratória; canto individual e coletivo; mímica, mágica; danças
folclóricas; e rítmicas.

TERRENO
CENTRO

I
I
I
I
I
I
I
I
I

Semana do Trânsito no Vale

Brusque (Sucursal) - Promovido pelo Lions Brusque Centro
com a colaboração do Lions Berço da Fiação, foi realizada na

última terça-feira a "Campanha do Trânsito", com projeção de
filmes e palestras para estudantes e autoridades.

Segundo informações do presjdente do Lions Brusque
Centro, Alvaro Martins de Freitas, "A campanha durou aproo
ximadamente três semanas, com alusões a educação no trãnsito
em diversas escolas.rNa última terça-feira a campanha foi en
cerrada com a vinda da chefe da seção de educação de trãnsito
do DNER, de Florianópolis, Dra. Julieta Frontuoso Araújo
Filha e do comandante da PolíciaRodoviária Federal em Santa
Catarina, AsarnirAssad".

Grande número de estudantes Brusquenses comparece
ram ao Cine Real onde foram exibidos quatro seções de um

filme educativo sobre o trânsito. A noite, houve um jantar para
as autoridades com a projeção de um filme sobre trãnsito e uma

palestra elucidativa.

Técnicos viajam para S.Paulo
Joinville (Sucursal) - O Secretário de Serviços Públicos, Jaime
Wiese e o chefe da Divisão de Limpeza Pública, Joaquim Soares,
viajaram para São Paulo, onde participarão do Terceiro Congresso
Nacional de Limpeza Pública e Primeiro Congresso Panamericano
de Limpeza Urbana. Os dois encontros que serão realizados simul
taneamente, tem como local a Escola Politécnica da Universidade
de São Paulo. O congresso começou ontem e terminaAia 25 deste
mês.

Além dos representantes de Joinville, estarão parrticipando do
encontro, aproximadamente 10 técnicos de municípios de médio e

grande porte do país. Os congressos são promovidos pela ASSOCia
ção Brasileira de Limpeza Pública em colaboração com a Compa
nhia Estadual de Tecnologia de Saneamento Básico e de Defesa do
Meio-Arnbiente-Cetesb.

Sindicato abre curso de FGTS

58
A.GCI"I2A13A 8.A. Excelente terreno proxirno a Beira Mar Norte,

colégio Catarinense e Supermercado Pão de
Açúcar com 360m2.
c-s 850.000,00 a combinar. TR-054-CEN

Chapecó (Sucursal) - As 56 jovens que participaram do curso mo

dulado de manequim, recepcionista e relações públicas ministrado
pelas professoras Olira Scheffer, Ruth Ferrer e Lucila Alves recebe
rão seus diplomas amanhã. Quinze das novas recepcionistas serao
contratadas pela prefeitura, para atuarem nas solenidades oficiais,

O currículo do curso modulado constou de disciplinas como

prática profissional, noções de propaganda, etiqueta prof!sSiOn�,relações humanas, formação geral. vestuário, prirícípios basícos e

embelezamento, andamento e postura e comunicação formal.

Blumenau (Sucursal) - A Prefeitura de Blumenau investiu nos

primeiros oito meses deste ano a quantia de Cr$ 9 milhões 283 mil
69R cruzeiros na aquisição de 37 novos veículos que aumentaram
para 145 o número total da frota pública do município.

'

A aplicação mais expressiva de recursos, isoladamente,
concentrou-se na compra de II caminhões Dodge 0-950, a custo

pouco superior a Cr$ 3 milhões, seguindo-se a aquisição doe dOIS
tratores de esteiras caterpillar 040, no valor de Cr$ I mílhão 888
mil 400.

�
\
I
I
I
I
I
I
I,
I'

Prédio' novo para exatoria
Bllllllell(llI (Sucursal) - com uma área total de 924 mdetrosquadrados, um pavimento construído sobre pilotis, situa o na

Rua 15 de Novembro com saída para a Rua Getúlio Vargafs,
o

Governo do Estado está construindo em Blumenau, já em �e
de acabamento, um moderno prédio que irá abrigar a Exato?:
Estaduàl e as inspetorias de exatorias e fiscalização da tt;rcede
região, contando ainda em sua parte térrea com ServIço
Informações, Central Elétrica e Caragem. Ia

, A obra está sendo executada com projeto aprovado pe
s

secretaria da fazenda, visando o aperfeiçoamento dos sistem�s
de arrecadação tributação e administração financeira e a�oconcluído seu 'custo deverá ficar em torno de aproxima a

mente Cr$ 3 milhões 800 mil. �

LOJAS DE IMÓVEIS
Vidal Ramos, 60

22-3455
PLANTÃO DIARIAMENTE ATE ÃS "21:00 hs" INCLU.
SIVE SÃBADOS E DOMINGOS.

.

LAJE PRÉ-MOLDADA �
PARA FORRO E PISO

Maior rapidez e Economia de 300;, e Entrega
.

(0482)
imediata Oualquer quantidade eAtendemos todo o

estado com assistência técnica

REG. CREA, N.O 5,17�i . 10." Região
VENDAS· Rua Ernilto Blum. ,.'7 Florianópolis - se

Mauro Ramos, 178
22 -3156/1447

I
CRECI 01 - naREG
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MERCADO IMOBILIARIO AG
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I

Terreno em Jurerê a 80m da praia, :
plano e com 450m2. I

LOJAS DE IMÔVEIS Cr$ 95.000,00. TR-018-PRA I
Vida I Ramos, 60 I

22- 3455

Mauro Ramos, 178 PLANTA0 DIARIAMENTE ATE ÀS "21:00 hs.,IN. I

22 -3156/1447 CLlJSIVE SABADOS E DOMINGOS. �I
CRECI OI 11aREG �

I!. - - _._ � - - � - .... - - "..\.- -)� -Lf!IPi � -r�n- - .... \..;.-1- -,L)-��

TERRENO
JURERÊ

/

A. t3CI"I2A13A S.A.

, , t

MERCADO IMOBILIARIO AG
----.---�
RESIDÊNCIA
AGRONÔMICA

I
I
I
I
I
•
I
I
I Mauro Ramos, 178

22 -3156/1447
I

CRECI01 - 11aREG
�-----------------------------�

�
=:::::::I Residêncía na rua São Vícente de Paula em estilo colonial com

c;loís pavímentos, sendo no térreo· Garagem para dois carros,
lavanderia, dependência completa para empregada, churras
queira, pátio lajotado tipo colonial. 1,0 andar living, quarto
(reversível) e cozinha. 2.0 andar.' dormitório, banheiro social,
suite com sacada. Armários embutidos de cerejeira, cozinha
completa com mesa e armários em cerejeira, nautilus. Quarto
completo de casal com armários embutidos em cerejeira e
cama do mesmo material. aparelho de ar condicionado (admi
rai), Carpe! 15mm. Pátio com possibilidades para guardar até
quatro carros,

Cr$ 1.200.000,00 a combinar, aceita terreno na Agronôh,ica ou
Trindade como parte do pagamento, Ap·066-AGR.

A. [!iCI"I2AI3A S.A.

LOJAS DE IMÓVEIS
Vidal Ramos, 60

22- 3455

-------�

\ MERCADO IMOBILIARIO AG �:����MENTO \
I I / 'I I
I I � Excelente oportunidade para você passar sua I
I I ==::I próxima temporada de praia em Laguna. Apar- I
I

A. t3CNZA13A S.A. tamento de frente para a praia do GI e ao lado do II
Laguna Tourist Hotel. Dois apartamentos 01 e 02, II I

LOJAS DE IMÓVEIS tctalmente mobiliado. Contendo dois quartos,
II I sala, copa-cozinha e banheiro social.

I I Vidal Ramos, 60 cr$ 370.000,00 em condiçoes de pagamento a I
I I

22 - 3455
combinar. AP-056-LAG I

I Mauro Ramos, 178 PLANTÀO DIARIAMENTE ATE ÀS "21:00 II
22-3156/1447 hs., INCLUSIVE SÀBADOS E DOMINGOS.

�CRECIOI - 11aREG
��-----------------------------

MERCADO IMOBILIARIO AG
------.-�
EDIFiCIO
SÃO JOSE

I
I
·1
I
I
I
I
I
I Mauro Ramos, 17.8 PLANTÀO DIRIAMENTE ATE ÀS "21 :00 hs.,
I

22-3156/1447 INCLUSIVE SÀBADOS E DOMINGOS.
CRECI01 IlaREG �

�----�---�--------------------�

/
Espetacular oportunidade para habitação e investi
mento. Edifício pequeno (2 andares) com bela vista

panorâmica para o mar, proximo a Igreja Matriz de São
José. Contendo 4 lojas no térreo com duas já alugadas.
No 1.0 andar apartamento com três dormitórios sendo
uma suite, amplo living, hall de entrada, cozinha e de

pendência completa para empregada mais área de ser
viço e churrasqueira.
Cr$ 1.500.000,00 com u ma parte financiada e restante a

combinar. AP-041-SJO
.

A.GCI"I2A13A S.A.

LOJAS DE IMÓVEIS
Vida I Ramos, 60

22-3455

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Documento
diz que o

novo papa

também será
italiano

.

'

CícIacl'é- do-Vaticano "_ :-
mano de esquerda, assin���

Um "documento de trabalho" em sua nota de primeira pá
elaborado pela embaixada ita- gma que, segundo o embaixa
liana junto ao Vaticano prevê dor, "a impressão na cúria é
que o próximo papa será ita� de que será eleito novamente
liano e que os dois favoritos um italiano".
são os cardeais italianos Paolo
Bertoli e Sebastião Biaggio,
segundo informou em sua edi

ção de on tem o jornal roma no
"La República".

A filtragem sem preceden
tes à imprensa do documento
diplomático preparado pele

',:. embaixador italiano Vittorie
Cordero Di Montezemolc
ocorre há apenas dois dias de
começo do conclave dos caro

deais.

"Os italianos, na verdade,
por sua flexibilidade, conhe
cimento dos complexos me

canismos do Vaticano e seu

costume de se desvincular de
atitudes nacionalistas, pare
cem ser os prediletos da igreja
européia. como por exemplo a

francesa", diz o documento.
Bertoli. de 70 anos, e Bag

gio, de 65, chefiam uma lista
de 12 "papáveis" relacionados
pelo embaixador italiano.

I

A publicação do doeu-
menta causou uma situaçãe

f
.

embaraçosa para os funcioná
rios do Vaticano, cujo porta-
voz,' Romeo Panciroli. se.

negou a comentar o episódio.
Por sua vez, o embaixador

italiano confirmou a existên
cia de um "documento de tra
balho para uso interno apenas
e sem valor diplomático". e

disse que não o enviará à
chancelaria de seu país.
"La República", diário ro-

O embaixador qualificou
Bertoli como homem "aberto
à renovação da religião, com a

energia necessária". Sobre

Biaggio, o documento diz que
"é querido pela cúria". sendo
"inteligente, capaz. paciente e

tenaz".
O documento diz que o car

deal Benelli, de 57 anos, é

"enérgico", mas provavel
mente considerado jovem
demais. O cardeal Sergio Pig-

Jornalistas apóiam
greve dos gráficos

: n�ov�)Qrq:u'e - �}t�'vre élo� gráficos que mantém paralisa
das as oficinas dos três principais jornais desta cidade, desde o

dia 9 de agosto passado, estendeu-se agora aos jornalistas, .

O sindicato dos jornalistas manifestou que existem "vários

p�ios a serem resolvidos" em relação aos seus filiados,
incluindo-se um congelamento de salários por um ano e a

tentativa empresarial de por em dúvida a estabilidade de tra

balho dos empregados. -

O mediador federal da greve disse, que não se registrou
qualquer progresso nas negociações de ontem e que as gestões se

.

concentravam em torno do problema do pessoal gráfico.

Estudantes protestam
e ocupam embaixada
Haia - Um grupo de estudantes iranianos ocupou a embai
xada de seu país e declarou que o regime do xá é cúmplice na

provocação do incêndio em um cinema que no último fim de
semana custou a vida de 377 pessoas.
Os estudantes disseram que manterão como reféns três mem

bros do pessoal diplomático da embaixada até que lhes permi
tam conceder uma entrevista à imprensa. Segundo a polícia, os
estudantes não estão armados e garantem que encerrarão o

"'" movimento logo que tiverem falado com os jornalistas. Antes
disso, porém, um dos estudantes havia declarado a uma agência
de notícias que não haveria reféns.
A polícia holandesa informou inicialment que 13 membros

•. da Confederação Iraniana de Estudantes haviam ocupado o

edifício, porém mais tarde precisou que seriam apenas 10 os

Ocupantes. O embaixador do Irã, Ahmed Aghbal, está de férias
na França. A chancelaria da Holanda comunicou-se com o

ê

mbaixador e informou que o diplomata tinha pedido um final

rápido e pacífico para o episódio.

Choques armados
causam 4 mortes
Salisbury Rodésia - Dois guerrilheiros e dos civis negros

morreram e 'três policiais brancos foram feridos nos últimos

choques armados nas proximidades da capital rodesiana.
.

.

A notícia, divulgada aqui pela polícia numa entrevista a

tmprensa, pois fim a dois dias de censura noticiosa sobre os

últimos confrontos entre rebeldes e forças de segurança nos

POVoados negros que cercam Salisbury. .

Embora as crescentes hostilidades entre o governo e os guerri
lheiros nacionalistas negros durem já seis anos, a capital esteve
relativamente imune aos ataques até que grupos de comandos
guerrilheiros começaram a se infiltrar nos povoados durante o

mês passado:
.

A polícia matou um guerrilheiro a tiros após tê-lo surpreen
dtdo num centro comercial do povoado negro de Highfield,
segundos os informes. Comentou-se que o guerrilheiro tentou

lançar uma granada.
Ufn porta-voz policial disse que as provas de balísticas feita

com o fuzil automático AK-7, de fabricação comunista, que
estava em poder do guerrilheiro morto, indicaram que o rebelde
fOt o autor do assassinato de dois missionários jesuítas alemães
no dia 27 de junho, numa clínica situada 90 quilômetros a

,noroeste da capital.
'. Outro guerrilheiro foi morto a tiros pela polícia numa zona

�
. IndUstrial junto ao povoado de Highfield. As autoridades sur

: pre�nderam um terceiro guerrilheiro que retornava a uma casa é
Htghfield onde a polícia tinha descoberto e destruído um arse

:: �al. Ao ver as viaturas policiais na estrada, o guerrilheiro abriu
� o?o com seu fuzil automático, ferindo três policiais brancos e

:; tres civis negros. Perseguido 'pelas forças de segurança, foi
. detxando um rastro de violência em sua passagem pelo po
Voado, que ainda está sendo caçado.

nedoli, de 68 anos e por mui
tos considerados com boas
possibilidades de ser eleito,
não teria apoio dos cardeais
que dirigem o Vaticano, se

gundo o documento.

ticano que seguem de perto os

acontecimentos ·Iá, as opini
ões do embaixador italino são
consideradas de suma impor
tância por suas relações e pro
ximidade com o. Vaticano.

Enquanto isso, prosseguem
aqui os preparativos para o

conclave de cardeais, que co

meça sexta-feira. Nesse dia, os
cardeais rezarão uma missa às
9h30min da manhã. À tarde,
os integrantes do conclave de

positarão' ses paramentos
numa porta próxima à área do

.

conclave e depois de vestirem
seus trajes acetinados, ingres
sarão em procissão na área da

Capela Sistina. onde delibera
rão.

No que respeita os cardeais

estrangeiros, o documento
nomeia o cardeal francês Jean
Villot, de 72 anos, o argentino
Eduardo Pironio , de 58, o

africano Bernardin Gantin, de
55, e o holandês Johannes

Willebrands, de 68 anos.

Villot é apresentado pelo
documento como um homem
"afável. gentil e preparado".
mas que não goza de boa
saúde, enquanto Pironio é

considerado jovem demais,
Willebrands "demasiado pro
gressista" e Gartin com muita

pouca experiência para dirigir
a igreja.
Num comentário adjunto.

"La República" qualifica o

documento de "favorável" aos

cardeais Baggio e Bertoli e

Iesf'avorável aos cardeais

Pignedoli e Pironio.

Apesar de mais de 100 .paí
ses manterem enviados no Va-

5,5 mil

dólares
de gastos
por dia.

Cidade do Vaticano - O
novo papa poderá ser, eleito
segunda-feira próxima, terceiro
dia da votação que começará
amanhã durante o conclave car

dinalício da igreja católica, se

gundo previsão de peritos em as

suntos religiosos.
"Esperamos que o conclave se

paute pelo entendimento co

mum". declarou monsenhor

George Leonard, assistente do
cardeal Basil Huma, da Ingla
terra. "Não há tensões ou diver

gências profundas e o consenso

deverá. ser encontrado até

segunda-feira. a hora do al

moço". prognqsticou.
Embora os II conclaves reali

zados nos últimos 150 anos te

nhám durado. em média. II dias,
os seis anteriores que tiveram

lugar no século XX exigiram ape-

Pela primeira vez. a procis
são será televisionada e

transmitida para o mundo in
teiro.
A votação terá início às

9h30min de sábado. Os regu
lamentos do conclave estabe
lecem que se realizem duas vo
tações de manhã. seguidas de
um almoço. e mais duas à
tarde. seguidas de um jantar
às 20 horas.

"

Manágua - O grupo guerrilheiro Sandi

nista. que a cano de revólver ocupou o Palácio

Nacional e mantém mais de.500 reféns.Jibertou
'" ás"'úf�1 riiãi-quarro=c rraneas -que tiÃtl'a-erTFseu·

poder. segundo informou o coronel Aquile Ar

anda. chefe de relações da Guarda Nacional.

Ontem de madrugada. o comando da Frente

Sandinista de Libertação Nacional havia liber

tado grande quantidade de mulheres e crianças.
O coronel Aranda Escobar disse que alémdos

meninos. os sandinistas permitiram -ainda a

retirada do corpo de um tenente identificado
como Armando Salazar. Com ele. eleva-se para
cinco os oficiais mortos na ação de anteontem.

Aranda acrescentou que o general Samuel

Gente. ministro da Fazenda. não está entre os

reféns. mas sim o ministro de governo. Antonio

Mora Rostran. e o vice-ministro dessa pasta.
Adolfo de La Rocha.

Sandinistas
•

eXigem a

libertação
dos presos
políticos

Esta é uma das

reivindicações apresentadas
ao ditador Somoza, Na foto,

o palácio presidencial
de Manágua que está ocupado

pelos guerrilheiros.

Managuá - Três bispos católicos estão tentando
servir de mediadores com os guerrilheiros es

querdistas que invadiram o palácio nacional.
Os guerrilheiros, em uma declaração entregue

aos repórteres, exigiram a liberdade de todos os

prisioneiros políticos, calculados em mais de
120, salvoconduto para sair do país e dez milh
ões de dólares em dinheiro.

Mais de cem soldados da Guarda Nacional, o
exército da Nicarágua, cercaram o palácio. Ou

.

tros guardas em jipes e transportes blindados
levantaram barreiras nas estradas que saem de

Managuá e patrulham as ruas da capital.
Cerca de 20 guerrilheiros da Frente Sandinista

de Libertação Nacional (FSLN) assaltaram o

palácio onde estão instalados os gabi netes go
vernamentais e o congresso, enquanto se reali
zava ontem uma sessão na câmara dos deputa
dos. Os assaltantes vestiam uniformes seme

lhantes aos usados pela guarda nacional.
.0 porra-voz presidencial Archibaldo Aroste

gui disse que4 soldados morreram e seis ficaram
Ieridos durante o ataque. A Cruz Vermelha 111-

formou que um dos reféns comunicou por tele

fone que havia 15 feridos.
Somoza de 52 anos tem seu gabinete em

outra pari� da cidade e não se encontrava no

palácio no momento, mas José Somoza Abrego,
sobrinho do presidente e. filho do comandante
da Guarda Nacional e LUIs Paliais Debayle, um
primo que é presidente adjunto da câmara dos

Deputados estão entre os reféns, disse o porta
voz. Outro dos cativos é o ministro do tesouro,

general Samuel Genie.
Centenas de pessoas se encontravam no palá

cio na hora do ataque. Durante as duas horas

Cecilia de La Rocha. filha do vice-ministro de

governo. disse a Associated Press que pedirá ao

arcebispo de Manágua. monsenhor Miguel
, Obando Y- Bravo. que interceda pela liberdade

de seu pai. que está muito doente.

O coronel Aranda disse que' possivelmente
dentro do grupo guerrilheiro. estão três mulhe

res. com' uniformes militares. Os sandinistas. na
audiciosa ação militar. invadiram o Palácio Na

cional. numa operação que. segundo o coronel.
não durou mais do que dez minutos,
O grupo guerrilheiro. que se autodenominá

"Operação Rigoberto Lopez Perez". afirma

manter como reféns grande quantidade de depu
tados. entre liberais nacionalistas (de governal e
conservadores. Também entre os reféns estão

José Somoza Abrego e Luiz Paliais Debayle.
sobrinho e primo respectivamente do ditador
Somoza.

seguintes helicópteros militares sobrevoaram o

palácio e seus tripulantes trocaram tiros com os

guerrilheiros enquanto guardas nacionais dispa
ravam através das janelas do palácio. Depois, o
combate amainou e os guerrilheiros permanece
ram entrincheirados no interior com seus reféns.
Um conselheiro íntimo de Somoza disse que o

presidente lhe disse em uma conversa por tele
fone: "a situação é sombria. As coisas estão
muito ruins".
A fonte acrescentou que Somoza estava sendo

pressionado a adotar uma ação forte contra os

guerrilheiros. Os sandinistas lutam contra o di
tador Somoza há mais de dez anos. A incursão
ao palácio nacional é sua operação mais atre

vida desde que no mês passado lançaram fogue
tes contra o gabinete do presidente, situado em

um edifício de concreto armado conhecido
como \'0 bunker", Nessa operação Somoza saiu
ileso.

Desde o assassinato no dia 10 de janeiro do

jornalista Pedro Joaquim Chamorro, a ditadura
de Somoza vem sido atingida por greves, de
monstrações, violência e a perda do apoio do

governo norte-americano. Segundo alguns fun
cionários nesse período morreram 130 pessoas e

mais de 700 ficaram feridas. ,

Sornoza, que se recuperou de um sério ataque
cardíaco sofrido em julho de 1977, tem recha

çado repetidamente as demandas da oposição
para que renuncie, declarando que cumprirá seu

período de sete anos que expira em 1981. Os
observadores considerem que ele tentará trans

.

ferir a presidência para alguém de sua confiança
até que seu filho, major Anastasio Somoza, agor
com 27 anos, esteja pronto para assumir o po
der.

Produtores de café concordam

em estabilizar seus preços

Argentina: ministro da educação cai?

Economista sugere mudanças

nas três dias de votação. O mais

breve foi' o de 1939, quando Pio
XII foi eleito em dia, porém
quando o conclave começou Eu

genio Pacelli'já despontava como

o preferido de todos.

Ninguém se encontra na mesma

situação hoje em dia.
Monsenhor Leonardo fez tais

decÍarações em entrevista à im

prensa, juntamente com o reve

rendo Paul Boyle. superior
geral da Congregação da

Paixão e 'dos Sacerdotes Jesuítas,
os reverendos Vicent .0'Keefe e

Danai Carnpion.
Os cardeais vão-se recolher ao

recinto' do conclave no palácio
apostólico, após um serviço reli

gioso e uma procissão que serão

realizados na tarde de sexta-feira.
A votação, que será realizada.

quatro vezes por dia até que se

eleja um papa, será iniciada na

manhã de sábado.

Tem havido conjecturas sobre a

possibilidade de prorrogações nas

votações, uma vez que o colégio
cardinalício abriga, hoje em dia,
uma representação internacional,
bem como porque não há um fa
vorito destacado. Também giram
em torno do conclave temas con

trovertidos como o celibato sa

cerdotal, os métodos anti-

conceptivas e a modernização do
ritual eclesiástico.

Porém, os comentários formu
lados por diversos cardeais indi

caram que existe um acordo geral
de alto nível entre eles, um acordo

de firme adesão a doutrina, em
bora com certa margem de flexibi
lidade quanto aos métodos para
sua aplicação.
O cardeal Terence Cook, de

Nova Iorque, informou que existe
entre os purpurados, "uma at

mosfera muito' fraternal e amis
tosa" "não conhecemos mutua

mente muito mais do que em

casos anteriores e sabemos a opi
nião de cada um sobre vários as

suntos", acrescentou.
Embora a cúria romana não di

vulgue informações sobre o custo

prová vel da realização do con

clave, o qual é tão zelosamente

guardado como o orçamento do

Vaticano, alguns observadores
calculam que ele chegará aos

5.500 dólares por dia, a partir do
momento em que os purpurados
se recolham a cláusura, Este mon
tante inclui as despesas com a

alimentação dos 111 cardeais e

aproximadamente 80 assistentes e

o pagamento de trabalho extra
pa ra os empregados laicos neces

sários. A celebração do conclave

sados pelas geadas da semana an

terior não sejam tão graves corno
os de 1975. "a situação é agora
pior. pois nos surpreendeu sem

reservas, enquanto ern 1975 tí
nhamos 20 milhões de sacas nos

estoques, com os quais conti
nuamos abastecendo omercado".
Apesar das sombrias perspecti

vas para o mercado pela perda de
cerca de oito milhões de sacas da

próxima colheita brasileira, os

países lat ino-arnericanos que
produzem 54 por cento do café do
mundo deixaram claro que não
estão interessados em especula
ções nem em preços exagerados
q!le possam provocar uma nova

diminuição do consumo.

No ano passado, quando os

preços subiram até 3,37 dólares a

libra, o consumo baixou cerca de
20 por cento nos Estados Unidos e

em pouco menos na Europa.
"Quase matamos a galinha dos

ovos de ouro", disse o delegado.
salvadorenho Ricardo Falia.
Acrescentou que agora se tratará
de estabilizar os preços a níveis
razoáveis. levando em cónta a ne

cessidade de os países produtores
acelerarem seu desenvolvimento

autoridades universitárias no dia 18 úl
timo o projeto com pautas para o or

denamento acadêmico das instituições
estatais de estudos superiores.
Após a reunião do reitor com os de

canos da universidade, que conta com

cerca de 120 mil estudantes. foi divul
gado um comunicado em que se afirma
que será mantida a atual estrutura
acadêmica da instituição, "sem pre
juízo dos melhoramentos que perma
.nenternente estão na preocupação, es
tudo e decisão dentro do âmbito pró
prio desta casa de estudos superiores".
O documento adianta que "esta uni

versidade, embora entendendo a ne

cessidade de aplicar em outros casos

pautas de ordenamento e de reestrutu-

cara a luta contra a inflação, a conten
ção do déficit fiscal e a reconstituição
das reservas monetárias da Argentina.
Entretanto. essa orientação é muito
censurada por setores empresariais,
grupos rurais e sindicatos de trabalha
dores, que culpam essa política pelo
processo recessivo que provocou a fa
lência de empresas e uma perda do

poder aquisitivo dos salários estimada
em 50%, em relação a 1976.
"O governo militar obteve êxitos in

discutíveis ao acabar com o caos gene
ralizado que imperava em março de

•
1976. ao restabelecer a autoridade do
estado e ao derrotar a subversão. Além

disso, abre perspectivas muito sólidas
para enterrar definitivamente o pas
sado e instaurar uma democracia me

ramente formal, uma democracia que
expresse as tendências e opiniões reais

existentes no país e seja operante para
afirmar a condição nacional, muitas

Uma multidão
/

de filatelista e negoCiantes
se reuniu
ontem pela
manhã na

baiMBCQ São
Pedro para
comprar a
série de
selos que o.
Vaticano

lança para
registrar
a morte de
Paulo VI.
Na foto ao

basílica São
lado, as

janelas do.
local do
conclave dos cardeais
são cobertas

para. evitar
o acesso dos intrusos .

Bogotá - Os principais paí
ses produtores de café do mundo
concluiram ontem. aqui. uma

reunião de dois dias após chega
rem a um acordo para estabilizar
os preços do café a níveis que
chamaram de "razoáveis" para
consumidores e produtores.

Os delegados do Brasil, Co
lômbia. Costa Rica. México,
Guatemala, EI Salvador. Hondu
ras e Venezuelas se manifestaram
a favor de negociar com os países
consumidores uma faixa de pre
ços que oscilaria entre 1.80 e 2,20
dólares por libra.

As negociações deverão come

çar dia 13 de setembro em Lon
dres, sede da junta executiva da
Organização I nternacional do
Café. Camilo' Calazans, presi
dente do Instituto Brasileiro do
Café. disse que "preços em volta
de dois dólares a libra são razoá
veis e não modificarão a tendên
cia do consumo".

Os preços do café estavam em

baixa até a semana passada,
-quando ventos gelados destrui
ram 34 por cento da colheita bra
sileira pasra 1979. Camilo Cala
zans disse, embora os danos cau-

Buenos Aires - As autoridades da
Universidade de Buenos Aires. a maior
do país, rejeitaram um plano de reor

ganizaçãr acadêmica elaborado pelo
ministro da Educação e Cultura. Juan
Catalan. dizendo que consideram a

universidade descompromissada do

plano.

A rejeição do plano ministerial foi

divulgado pelo reitor Luis Carlos Ca
bral depois de uma reunião que man

teve com os decanos de todas as facul
dades. A decisão das autoridades uni
versitárias surpreendeu os meios go
vernamentais e provocou especulações
sobre a possível renúncia de Catalan.
O Ministério da Educação levou às

Buenos Aires - Rogélio Frigerio. co

nhecido economista e teórico do mo

vimento desenvolvirnentista encabe
çado pelo ex-presidente Arturo Fron
dizi, afirmou que o regime militar de
veria modificar sua atual política eco

nômica. a qual qualificou de "parado
xal" em relação aos objetivos do pró
prio governo.
Ao falar no centro argentino de ad

ministração, Frigerio manifestou que
"a atual política é um paradoxo dentro
do governo que tem maiores possibili
dades de fazer com que o país supere
sua longa prostração e não recaia em

frustrações do passado".
A atual politica está orientada pelo

ministro da Economia, José A. Marti
nez de Hoz, que encabeça uma equipe
civil de tendência conservadora. Sua
gestão tem merecido elogios, particu
larmente de organismos financeiros in
ternacionais. devido a forma como en-

custa alguns milhares de dólares

mais para os materiais requeridos
e o pagamento de cerca de 100

operários que cobraram extras.

Espera-se que o Vaticano recu

pere todos esses gastos e tenha in

clusive uma respeitável margem
de lucros com a emissão de selos

postais especiais, medalhas e

moedas com a inscrição em latim

"Sede Vacante".

Em 1963, depois da morte do

papa João XXIII, a igreja teve

uma renda estimada em 600 mil

dólares com a venda de selos pos
tais com a legenda "Sede Va
cante".

O Vaticano. anunciou',
segunda-feira, que uma moeda de

prata de 500 liras com a inscrição
clássica será posta a venda em se

tembro, quando a Santa Sé já não

estiver em situação de vacância,
ao preço de cinco mil liras, o

equivalente a cerca de seis dóla

res. A moeda terá uma pomba,
símbolo do Espírito Santo, num
dos lados e o escudo de armas do

cardeal Jean Villot em outra. ViI

lot é o titular provisório do

Vaticano enquanto se elege um

novo sumo pontífice.

econômico e social e também as

demandas dos consumidores a

preços ao alcance de todos os

botsos.U cate e a principal tonte
de ingressos no Brasil, Colômbia
e Costa Rica, enquanto que para
os demais países que assistiram a

reunião e também um dos princi
pais produtos de exportação.
Arturo Gomez Jaramilío, ge

rente a Confederação Nacional de
Lafeicultores da Colômbia,
mostrou-se bastante satisfeito
com os acordos obtidos na reu

nião de dois dias.

A Colômbia será o principal
exportador rnundia de café no

próximo ano, porque tem reser

vas superiores a seis' milhões de
sacas e está terminando a colheita
de 10 milhões de sacas, que não
tem precedente na história co

lombiana.
O Brasil, por sua vez, conta

apenas com 200.000 sacas em re

servas e sua produção para o ano

que vem, que estava calculada
entre 18 e 20 milhões de sacas/
terá uma queda de oito milhões de
sacas, segundo as cifras reveladas

aqui pelo presidente do 1BC.

ração acadêmica, não pode admitir

passivamente nem em silêncio que lhe

seja dado um tratamento e se lhe é

imposto o cumprimento de normas

que só poderiam encontrar justificação
se fosse uma casa de estudos carente da

hierarquia cientifica e docente, da tra
dição e do prestígio que a caracterizam
e de cujas salas não em vão surgiram os

três prêmios Nobel com que conta a

república argentina".
Na primeira reação à rejeição uni

versitária ao plano, o ministro Catalan
disse que não tinha sido surpresa j! que
'no texto do plano estava prevista a

possibilidade de exceções; incluindo-se
particularmente a Universidade de
Buenos Aires.

vezes assediada pelos fatores desagre
gadores e por crises". Afirmou Rogélio
Frigério.

•

"Todavia - prossegue o economista
- Martinez de Hoz havia prognosti
cado para este ano um aumento de

cinco por cento do produto bruto in

terno, mas em troca se espera agora
uma queda de dois por cento. Previu
uma inflação de 60 por cento, mas será
três vezes maior que essa cifra. Isso,
além do mais, revela a realidade do

recesso e da inflação, um descontrole
do processo econômico e isto não se

deve a imperícia ou desconhecimento

técnico, "deve-se a um erro de fundo

com relação ao problema argentino".
Lembrou ainda o economista que o

dólar tem atualmente a cotação de 810

pesos, enquanto no decorrer do ano o

custo de vida subiu cerca de 80 por
cento.
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Lima - Um g�po d� r«:p'rese?tantes e�q�erdisia� manifes_

tou temor de deixar. a Assembleia Consbtumte apos ser res,
ponsabilizado pela imprensa de instigar uma greve de 45 mil
mineiros que hoje completa 19 dias.
Numa tentativa para so!uc�onar a greve, � governo militar

impôs o estado de emergencia com suspensao de garantias e'
assumiu desde ontem, com tropas, o controle das principais
jazidas do país.

,

Mas a Federação Nacional de Trabalhadores em !\finas e

Metalurgia, que determinou a paralisação indefinida no dia
quatro último, disse que a greve �ontinl!�r' "porque não che_
gamos a um acordo com as autondades ,segundo um porta_'
voz.

Enquanto isso, 15 representantes esquerdistas vinculados à
Federação apresentaram um documento no Palácio Legisla_
tivo, denunciando "as manobras tendentes a expulsar os cons_
tituintes de esquerda".
O presidente da Assembléia, Raul Haya de La Torre

ofereceu-se para manter uma entrevista com os dirigentes �:
neiros e levá-los ao presidente Francisco Morales Bermudez.

em busca de uma solução. .

/

Chilenos apresentam
..

.

.

.

queixas e den�nc,am
··0 general Contreras

OEA reúne peritos para analisar
\

economia da América Latina
Carlos Manuel Castillo, ex-vice
presidente de Costa Rica, Natham
Warman e José Anichini do Banco

Central do Uruguai.
Participam também: Adb El

Rahman,' Khane, di�etor-executivo
da Onudi, Roberto Matheus, dire
tor da Divisão industrial da Cepal,
Hector Soza,' conselheiro regional
dá Cepal e outros funcionários dos

organismos promotores do en

eontro,
Os resultados das reuniões serão

redigidos em forma e recomenda-
.

ções para serem considerados na

próxima reunião de ministro da

América Latina que será realizada
.

em junho de 1978 antes da celebra

.
ção da 111 Conferência da Onudi

prevista para final de 1979.

Caracas - Peritos latino
americanos analisarão hoje os re

flexos sobre a industrialização da

região, as drásticas mudanças re

gistradas no comportamento da
economiamundial e as alternativas
futuras.
O encontro, promovido pela Or

ganização das Nações Unidas para
o Desenvolvimento Industrial
(Onudi), tem os auspícios do Sis
tema Econômico Latino

Americano (Sela) e da Comissão
Econômica das Nações Unidas

para a América Latina (Cepal).
Uma das finalidades da reunião é

tratar com a secretaria permanente
do Sela as hipóteses básicas para a

futura industrialização da América
Latina e redigir recomendações

para serem estudadas pelos minis
tros da região em sua reunião pre
vista para junho do próximo ano.

O Sela foi criado para a Coopera
ção Econômica Latino-Americana
e é integrado por todos os países da
região.
Durante a reunião serão tratados

os problemas financeiros e mone

tários que afetam a economia in

ternacional, as oscilações do dólar
americano e o aumento do preço do
petróleo.
'Os peritos que participam do en

contro são.]osé Maria Dagnino
Pastores, ex-ministro de Economia
da Argentina e da Fundação deIn
vestigações Econômicas Latino"

Americanas (Eici), Severo Gomes,
ex-ministro de Indústria do Brasil,

Santiago do Chile - Fa
miliares de pessoas desapare
cidas tornaram pública sua

inquietação pelo que qualifi
caram .de "irregularidades
processuais" numa ação judi
cial que apresentaram contra
o general Manuel Contreras,
ex-chefe da extinta Direção de
Inteligência Nacional - Dina,

Os familiares de '60 desapa
recidos apresentaram no iní
cio do mês uma queixa contra
Contreras e outros membros
da Dina, acusando-os de "se

questro com graves danos" .

Numa declaração pública .dlS
tribuída aos meios de comuni
cação e com a assinatura do
"agrupamento de familiares de
detidos desaparecidos", se

acusa à juíza encarregada do
caso, Carla Figueroa, de não

realizar as primeiras diligên
cias de instrução do sumário e �

depois de declarar sua incom
petência.

Contreras foi méncionado
na queixa por ser o .único
chefe que a Dina teve até sua

extinção, em agosto de 1977.
O general da reserva está sob

prisão domiciliar à espera de
um pedido de extradição da

justiça norte-americana em re

lação ao assassinato do ex

chanceler Orlando Letelier.
Os familiares dos desapare

cidos pedem Que o noder iudi
cial intervenha para sanar todas
as "irregularidades" e

para assegurar a proteção dos
"direitos à vida, integridade
física e liberdade das vítimas
de tão repudiáveis delitos",

Hanói - O deputado G, V. Montgomery, chefe da delegação de
oito membros do Congresso dos Estados Unidos atualmente em'
visita ao Vietnã afirmou que nenhum dos norte-americanos desapa_,

recidos na guerra do Sudeste Asiático continua vivo. Outros dois
congressistas, porém, discordam dessa opinião.
Montgomery acha que os vietnamitas estão tentando resolver o

problema dos desaparecidos em eornbate para eliminar um dos
maiores obstáculos ao estabelecimento de relações normais Com os
Estados Unidos .

Por sua vez, os deputados Sam G, Hall e W. Henson Morre
manifestaram a esperança de que ainda aparecerão norte
americanos sobreviventes.
Continua ignorando o paradeiro de cerca de 2.500 soldados

norte-americanos enviados à Indochin�. Pelo menos 355 deles
foram considerados mortos embora seus corpos não tenham sido
encontrados. Este fim de semana serão enviados de Hanói para os
Estádos Unidos os restos mortais de onze soldados,

Managuá - O vice-ministro dé Integração Econômica
Centro-Americana, Carlos Moisés Baltodano, considerou
como nocivo e atentatório a dignidadenacional daNicarágua, o
projeto de estabelecer uma linha de "ferry-boat" que ligaria a

Guatemala, El Salvador e Costa Rica, sem passar pela,Nicará_
Igua,

Tanto a Guatemala, como EI Salvador e Costa Rica anuncia
ram, na semana passada, a possível implantação desse sistema,
mas afastando a Nicarágua,'sob a alegação de que esse país
enfrente problemas políticos muito sérios,
Acrescentam os idealizadores do sistema que, cada vez que

ocorre um problema político na Nicarágua, suas fronteiras são
fechadas, o que provocaria prejuízos econômicos.
"A idéia da implantação de um novo sistema de transporte

eficiente e positivo merece o aplauso de todos, porém não
: �

venham com o conto de querermarginalizar e .pisotear a sobe-I
I

1
rania da Nicarágua, amparados nos problemas internos de
nosso país", acrescentou Daltodano.

.

Washington - O governo do presidente Jimmy Carter tem

conseguido impor limites ao volume das vendas de armamentos,
segundo sua própria perspectiva. Mas nem todo o mundo coincide
com essa perspectiva. . .

A sub-secretaria de Estado Lucy Wilson Benson disse que ao

terminar o ano fiscal de 78 no próximo dia 30 de setembro, o

governo conteve as vendas militares ao nível de 8 bilhões e 55
milhões de dólares, previsto no início do ano.

,

A redução da venda de armas afetou a vários países como Mé

xico, Guatemala, Paquistão e Taiwan, aos quais foram negados
certos aviões que haviam solicitado.
O volume de vendas, deste ano é inferior em oito por cento ao

nível do ano, fiscal de 77, segundo informou o governo .. Mas

para chegar a referida cifra, a Casa Branca precisou e,xclUlf as
vendas de certos tipos de armas ao compilar s,!as estatísticas.
Em primeiro lugar, excluiu as vendas a I7 paises: os aliados da

Otan, Austrália, Japão e Nova Zelândia, As vendas de armas a esses

países aumentaram de um bilhão e 200 milhões de dólares no a�o
fiscal de 77 para cerca de dois bilhões de dólares este ano, mas nao

foram incluídas no cõmputo.
Também não foram contados quase três bilhões de dólares em

obras militares inclusive a construção de bases militares para a

ArábiaSauaita:' .

Paris - O governo francês cancelou seu plano pará entr�r e�
negociaçôes corri 'os têcnicosdo tr'á'feg!Viéreo porque Q 'smdJ

cato da classe decidiu reiniciar o trabalho sob condições.
Um porta-voz sindical disse que o governo comumcou aos

grevistas que "não negociará sob ameaça de greve"; Tinha 'sido
programada uma reunião entre os líderes sindicais e oministro

de Transporte, Joel Le Theule para sexta-feira, a fim de discu
tir a proposta governamental de conceder benefícios adicio
nais e abrir mais 98 vagas no departamento de aviação civil.

Os técnicos do tráfego aéreo decidiram no princípio da se

mana voltar ao trabalho sob condições, o que provocou atra

sos dos voôs nos principais aeroportos da França e outros

países europeus. Cingindo-se as regras do tráfego aér�o, passa
ram a trabalhar durante os fins de semanas de maior movi

mento no verão, com o objetivo de obrigar o governo a cederas
reivindicações de melhores salários e equipamentos.

Santiago - A Confederacão de Trabalhadores do' Cobre
(CTC), como antecedente para reiterar sua petição de uma

melhoria econômica para o setor da mineração, divulgou os .

lucros líquidos obtidos pela corporação do Cobre - Codelco.
Nas petições se inclui o conflito de "cobrechuquí", onde

trabalham cerca de 9 mil mineiros, muitos dos quais além de
solicitar aumento salarial pedem a reincorporaçâo de seis ope
rários demitidos pela empresa por terem feito'dis.cursos em

uina assembléia frabalhista.
A CTC assinala que em 1976, os lucros líquidos da Codelco

chegaram a 178 milhões de dólares e, em 1977 a 169 milhões.
"Portanto, acredita-se que em 1978 os lucros não podem ser

inferiores aos mencionados anteriormente". A CTC é um or

ganismo sindical que agrupa todos os trabalhadores daminera-
ção. MSeu documento diz ainda que as cifras devein ser somadas a ,.
economia líquida de 74 milhões de dólares. obtida p-ela Co
delco por estar liberado o pagamento de um imposto ao valor
agregado cuja taxa é de 20 por cento e destaca "os baixos custos
de produção do cobre chileno".
Publicações estrangeiras informam/que a produção de cobre

chilena aumentou em 50 por cento,itornando o país "o primeiro
exportador mundial do metal vermelho". O documento acres

centa que, enquanto' o custo. operacional do mundo não
socialista aumentou em cerca de 59 por cento entre 1974 e 76,
chegando aos 50 centavos de dólar por libra, os custos da
Codelco diminuíra em 55 por cento, alcançando apenas 37
centavos de dólar por libra do metal. Os diretores da corpora
ção estatal disseram Que esses dados a resneito da nroducâe
"são aproximadamente reais", mas se recusaram a divulgar as
cifras oficiais.

.

Enquanto isso, os dirigentes trabalhistas de "cobrecbuqur.
após conluírem nesta capital suas reuniões com as autoridades.
disseram que informariam as bases de suas _gestõe� para ehe
gar a um acordo. "Eu posso dizer que não se esgotaram,as
possibilidades de um acordo", disse Pedro Tapias, presidente
da zonal chuquivamata.

Santa Catarina está
'mostrando ao país inteiro
que, quando povo e.

'

governo se unem num

esforço integrado pelo
desenvolvimento social e
econômico deum Estado,
todos são beneficiados.
O que foi conseguido até
agora resultou da
participação dos
catarinenses, unidos pelo
mesmo sentimento
construtivo.

.

. Tudo o que temos a

O Besc conquistar, será possível
.

se esse sentimento
participa com você prevalecer.

Vista a camisa de Santa VISTA A CAMISACE3 SISTEMA CODESC Catarina. DE SANTACATARINA

L, ·�

__�__�

Há.rnulto trabalho pela
frente. E há também muita
coisa realizada que o Brasil.
precisa conhecer para nos
dar sempre mais,a
importância que
merecemos.

J

DEUS AMA A QUEM OFERECE' COMALEGRIA.
(2 Cor. 9,7)

o dízimo (centésimo) é
uma contribuição mensal,
a partir de 15 cruzeiros,
que você oferece para
a continuação elas obras
sociais e manutenção
de sua paróquia.

Colabore_com nossa Igreja 'participando comseu dízimo.
,

\
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intervenção da Sudepe neste setor".
Em relação à região de Arembepe, o
órgão mantém um escritório do Plano
de Assistência à Pesca Artesanal e ó
Sr. Edvaldo Severiano declarou que
"medidas concretas só serão tomadas
depois de recebermos o documento".'
O presidente do Conselho Ambien

tal de Proteção ao Meio-Ambiente,
Sr. Edson Pitta Lima, .garantiu que a

Tibrás não é causadora do acidente e

explicou que os efluentes desta em

presa não são venenosos, eles apenas
afastam os peixes, por serem tóxicos e

acabam com a flora". Afirmou que a

causa da mortandade de peixes ainda
não é conhecida, mas que houve pre
cipitação do repórter quando viu as

trocas da tubulação de lançamento de
.

efluentes, "pois aquela está sendo uti;
lizada, só em caso de emergência".
O diretor administrativo da Tibrás,

única indústria que produz dióxido de
Titânio no Brasil, também negou
qualquer acidente na fábrica e, se-:

gundo o Sr. Jorge lunes nos acidentes

já provocados pela Tibrás nunca

houve mortandade de peixes. Ele alega
também que. a tubulação está sendo
substituída é unia opção só utilizada
quando urna das outras duas linhas

que despejam efluentes - a 2.500.me-
\

tros da costa - apresentam probl.e�
mas.

Brasil'perde
por ano US
·95 bilhões
em solos
férteis

Nacional-l

.Sucam diz que não há
surto de febre amarela
e 6bitos são normais
Brasília - O Superintendente da Sucam - Superintendên-

, cia de Campanhas de Saúde Pública, Sr. Ernani Motta, desca
racterizou a ocorrência de qualquer surto de febre amarela no

Brasil, notadamente em estados que compreendem a Amazônia

legal. O que está havendo, disse, são casos isolados dessa

doença que é endêmica em regiões de florestas.

Acrescentou o Sr. Ernani Motta que o aumento, por sua vez,

de vacinações contra febre amarela não significa que está ha
vendo um surto da doença no país. O aumento do número 'de
pessoas imunizadas é decorrente da recomendação do próprio
Ministro da Saúde Sr. Almeida Machado para evitar que o

recrudescimento da febre amarela no continente americano

atinja o Brasil. Até o momento -só houve notificação de II

óbitos causados pela doença, sendo 7 no Pará e 4 em Goiás.
Além do reforço de mais 2 milhões e 500 mil doses de vacinas

para a região Amazônica, a Sucam está tomando providências
para intensificar a vigilância nas fronteiras do Brasil-Colômbia,
Brasil-Venezuela e Brasil-Bolívia. A Sucam está recomendando

também que antes de penetrar na floresta o indivíduo seja
vacinado, pois a febre amarela que está ocorrendo é do tipo
silvestre. O último caso de febre amarela urbano ocorreu em

Sena Madureira, no Acre, em 1942.

A Sucam mantém permanentemente uma campanha de vaci

nação contra a febre amarela em iodos os Estados � Territórios

que compõe a.Amazônia Legal. No ano passado ele vacinou I

milhão e 200 mil pessoas, dos quais 70 por cento na zona rural.

Este ano em virtude do surto verificado em outros países
latino-americanos a Sucam deverá vacinar cerca de 2 milhões e

t 500 mil pessoas. O período de imunização da vacina é de 10

anos.

Não'há necessidade de·

�J ;�portação de feijão
Brasília - Não existe qualquer dificuldade de comercializa

ção de feijão no país a curto prazo que justifique a decisão
adotada pelo Governo de autorizar a importação de até 100 mil
toneladas do produto. segundo técnicos da área do Ministério
da Agricultura. Esta não deixa de ser mais uma medida de

impacto psicológico já que nem os preços do feijão estão a níveis

tão elevados, nem existe perspectiva de crise eminente no abas-

: tecimento tendo em vista que a partir do dia 15 de novembro
: começa a ser colhida uma nova safra:

Mesmo com o objetivo de se prevenir contra eventuais futu
ras manobras de comercialização pela inexistência de estoques
consideráveis de feijão no país. a importação dificilmente al

cançará 100 mil toneladas pela baixa disponibilidade do pro-
I duto no mercado internacional. o que além de reduzir as chan
,

ces de compra por parte do Brasil também significa adquirir
mercadoria a preço elevado. Das 30 mil toneladas de feijão
preto, cuja importação foi autorizada há três meses. a Cobec só

conseguiu adquirir 800 toneladas na Argentina por valor equi
valente a Cr$ 620.00 a saca de 60 quilos colocada internamente.
quando o produto nacional está sendo cotado a Cr$ 480,00 no

, atacado no Rio. .

, , »

I ,Ao .lado 80 comportamentu das cotações de feijão. que de-'
monstram estar o mercado em oferta-outros fatos reforçam-a
situação de que não há problemas de comercialização. A Co-

• missão de financiamento da Produção está com dificuldades de
• vender seus estoques de feijão de cores em São Paulo e não tem
tido demanda para seu estoque de feijão preto colocado à

disposição dos supermercados no Rio de Janeiro. Alé)ll disso.
as cooperativas de Santa Catarina estão oferecendo feijão para
a CfP.

Os preços do feijão de cores também apresentam o mesmo

comportamento do produto de tipo preto, com cotações que
chegam até Cr$ 680,00, dependendo da variedade e da idade do

, produto. No mercado internacional. apenas os Estados Unidos
I tem feijão de cores para vender ao Brasil, embora em quanti-
· dade pequena, por preço que representaria Cr$ 700.00 a saca no

mercado interno, com frete. despesas portuárias, mas sem con

tar com os gastos com ensaque e reensaque.

ESTADO DE SANTA CATARINA- COMARCA DE BIGUAÇU
REGISTRO DE IMÓVEIS

EDITAL DE LOTEAMENTO

PEDRO JOSÉ DE AZEVEDO, OFICIAL DO REGISTRO DE

IMOVEIS DA COMARCA DE BIGUAÇU. ESTADO DE SANTA

CATARINA, NA FORMADA LEI, ETC. .

FAZ público, para ciência dos interessados. em cum

primento ao disposto no artigo 2.° do Decreto-Lei n.o 58, de
10 de dezembro de 1937. regulamentado pelo Decreto n.?

3.079, de 15 de setembro de 1938, com as modificações
introduzidas pelo Decreto-Lei n.? 271, de 28 de fevereiro de

1967, ao qual foi incorporada a Lei n.? 4.591, de 16 ,de
dezembro de 1964, que por parte da. CONSTRUTORA SAO
LUIZ LTDA., firma com sede e fôro na cidade de Florianó

polis, à Avenida Ivo Silveira n.? 1.200, inscrita no CGC do

Ministério da Fazenda sob n.? 83892521-0001/28, foram

depositados .. neste Cartório, sito à rua João Pessoa n.? 39,
nesta Cida:de, o memorial, planta e demais documentos

para fins de registro do loteamento do imóvel de sua pro
priedade, constituído de um terreno situado na localld.ade
de Rio Caveiras, nesta Cidade, apresentando uma area

quadrada de 274.193,89m2 (duzentos e setenta e quatro
mil tento e noventa e três metros e oitenta e nove decíme
tro quadrado), fazendo frente a Leste, com a Rua Cônego
Rodolfo Machado medindo a linha desta extrema 78,00rn"
dai seguindo para Oeste, medindo a linha desta e*tren1a
53,00m. e daí para o Norte, medindo a linha da extrema

278,00m. com O Rio Caveiras; pelo lado do Norte. medindo
alinha da extrema 654,OOm. com terras de José Cardoso da

Silva, até à altura de 220,00m, João Ferreira, com 27,00m e

Paulo João Ferreira com 425,00m, pelo lado do Oeste,
medindo a linha da extrema 408,00m, com terras perten
centes a Ivo Kons. Gilberto Kons, Pedro Simas e Antonio
Manoel Cunha e pelo lado do Sul, medindo a linha da

extrema 505,1 Om com terras de Percival Flores (1 09,00m),
Amilton Amaral (204.00m) e Licinio dos Santos (191 ,70m),
matriculado neste Cartório, sob n.? 1.669, às fls. 73, do livro
n.O 2-H de Registro Geral, em 02 de agosto de 1978, tendo o

loteamento a denominação de JARDIM GARANDAI, sendo

composto de quinhentos e oito (508) lotes, devidamente
caracterizados, distribuídos em vinte e quatro (24) qua
dras, designadas por "A", "S", "C", "D". "E", "F", "G",
"H" "I" "J" "K" "L" "M" "N" "0" "P" "Q" "R" "S"

"T": "U:', "V", "w" e '''X'', 'cont�ndo'aind� co� oit� (08)
lotes destinados à fins comerciais e outros fins, os quais
não estão agregados à nenhuma das quadras do lotea

mento constituindo-se em áreas isoladas, e mais um (01)
lote d� forma irregular, medindo 9.440,00m2. As impugna-·
ções daqueles que se julgarem prejudicados quanto ao

domínio do referido imóvel deverão ser apresentadas
dentro do prazo de trinta (30) dias. a contar da data da
lerceira (3.a) e última publicação do presente Edital no

órgão oficiai do Estado. Findo o prazo e não. havendo
reclamação, será feito o reqistro, ficando os documentos à

dispOSição dos interessados. neste Cartório, durante as

horas regulamentares. Dado e passado nesta Cidade de

Biguaçu, Município e Comarca do mesmo nome, aos de
zoito dias do mês de agosto do ano de mil novecentos e

setenta e oito. Eu, Pedro José de Azevedo, Oficial, o fiz

datilografar, subscrevo e assino.

Biguaçu, 18 de agosto de 1978
Pedro José de Azevedo

OFICIAL

Meio-Ambiente diz que
mortandade de peixes não
é causada por indústria

Salvador - O coordenador regio
na.l ?a Sudepe, Edvaldo Severiano, já

\ fOI Informado extra-oficialmente do
documento que os pescadores .de
Arembepe e outras localidades do lito
ral norte baiano vão enviar à Sudepe e
ao Conselho de Proteção Ambiental
denunciando os prejuízos que vem so
frendo em decorrência., segundo os

pescadores, da poluição causada pela
Tibrás.

Na segunda-feira um jornal local
denunciou a Tibrás - Titânio do Bra
sil S/A como a responsável pela nova

mortandade de peixes na praia de
Arembepe , mas o diretor do Conselho
Estadual de Proteção ao Meio
Ambiente, Edson Pitta Lima, afirmou
ontem que não houve nenhum aci
dente na Tibrás. "já sabemos disso
apesar dos técnicos do Ceped -

Centro de Pesquisas e Desenvolvi
mento - não terem concluido ainda
os exames de laboratório.

O coordenador regional da Sudepe,
informou que logo receba o docu
mento dos pescadores verá quais pro
vidências serão tomadas, mas adian
tou que a Sudepe tem agido apenas na

assistência aos pescadores pois, se-:

gundo ele "a Bahia possui órgãos espe
cialmente voltados para a proteção do
meio ambiente, não sendo necessária a

Raiva bovina dizima

rebanho na Bahia
. Salvador.- "Em termos profissionais, já é bastante significativo" o
índice de anrrnais mortos em consequência de raiva bovina em Vitória
da Conquista, sudoeste baiano, segundo informou o diretor do Insti
tuto Biológico .p� Bahia, Sr. Edson Muniz Diogo.
Ele disse que tecrucos do Instituto constataràm na' região 102 óbitos

de arurnars com a doença. e oue do material colhido em oito animais
três já foram examinados em laboratório e dados com "comprovada�
mente positivos". Restam cinco exames, mas o índice encontrado até
agora, "considerando uma só enfermidade, é relativamente alto".

Para o Sr. Edson Muniz, os dados obtidos já caracterizam um surto,
mesmo porque, além do trabalho feito pelo Instituto Biológico, "cole
gas nossos, particulares, têm registrado clinicamente a presença da
doença".

Acrescentou o diretor do biológico da Bahia que o Instituto enviou
também, equipes de técnicos para os municípios de Itabuna, Itapebi e
Itaju do Colónia, a fim de recolher amostras de animais mortos com

suspeita de raiva bovina.
Informou que, dentro de no máximo 30 dias, o Instituto, em colabo

ração com órgãos ligados diretamente à pecuária, vai iniciar uma

I�tensa campanha contra a raiva bovina, cujo combate exige três provi
dencias gue devem ser tomadas conjuntamente.
Primeiro, deve ser vacinado o rebanho bovino. Em segundo lugar, a

vacinação tem de atingir os cães, portadores da doença e, por último,
devem ser atacados os morcegos, que também transmitem a raiva
bovina. Q�anto a vacinação, disse o Sr. Edson Muniz Diogo que o
Instituto ja distribuiu 17 mil doses, tem em estoque 25 mil e pretende
adquirir mais 50 mil para dar início à campanha, em todo o Estado, que
tem um rebanho bovino de 6.5 milhões de cabeças.

Belo Horizonte.' -:- Por
haver se descuidado da cor

reta abordagem dos" proble
mas florestais e conservacio
nistas, o Brasil perde, todos os

anos, 95 bilhões de dólares em
termos de fertilidade do solo,
em consequência da erosão.
A revelação foi feita nelo

chefe de gabinete da Secreta
ria da Agricultura, Sr. Wel

lington Abranches de Oliveira
Barros, durante reunião com

técnicos do Instituto Estadual
de Florestas. Para ele, a situa
ção agrícola do Brasil é um

desafio: o país precisa alirnen
tar 120 milhões de habitantes
e exportar 12 bilhões de dóla
res em produtos agropecuá-
rios.

Um dos caminhos que indi
cou, "para dar a economia na

cional maior estahilldàde'', é a
adoção de uma estratégia bá
sica capaz de aliviar 'Ó setor

primário da pressão de ser

responsável direto pela maior

fração do produto .interno
bruto.

- Se chegarmos a esse es

tágio, nossa agricultura será

responsável por um: verda
deiro "boom" de 'desenvolvi
mento, pois provocará o sur

gimento de centenas de indús
trias voltadas ou ligadas às
suas necessidades"

Nutrição será debatida
à nível internacional

Rio - Hen Labouisse, diretor executivo da Unicef - United Nations

Children's Fund -, passou ontem pelo Rio, procedente de Nova Ior

que, com destino a Brasília, onde tem encontros marcados com o

presidente Ernesto Geisel e com o ministro Azeredo da Silveira.
Sábado, Labouisse voltará ao Rio, onde participará, no domingo, do

Congresso Internacional de Nutrição, no centro de convenções da
Barra daJijuca.· .

Durante o pouco tempo de sua permanência no aeroporto interna
cional do Rio de Janeiro, o visitante disse que a Unicef vem organizando
programas de saúde e de educação no Brasil e que agora estuda com o

governo brasileiro planos de proteção à infância.
.

l;Iá um novobrilhonamarquise
da RuaVidaI Rar11OS, 26. .

"Mudam-se os tempos E foi isso o que aconteceu

e as vontades. Todo 'na marquise da rua Vidal
,

. Ran10s,26.
O mundo e composto Onde antes brilhava o já

de mudanças c�nsagr�do nome Móveis
,

"
. CImo, bnlha, agora, um

adquirindo, sempre, nome novo, independente,.

lid d ,,* repleto de lindos móveis para
novas qua 1 aI es · .

sua residência ou escritório e
. a certeza de que será tão
famoso quanto seu

antecessor: LINEAR
MÓVEIS S.A. - sucessora de
MÓVEIS Cllv10 DE
FLORIANÓPOUS S�A.

"Luís de Camões - "Os Lusíadas".

iii __;;;;:: __ ====- -_ã� =-=;;-=:; -== __
=-=��'='='M -=�e�=� �_sa_
------ --._. ---� - -_.� _..-_._-

. Rua Vidal Ramos, 26
Os móveis que você deve ter.
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Polícia catarinense adquire
25 viaturas para sua frota

Dentro do programa de
reaparelharnento da Polícia
catarinense, foram incorpo
radas ontem à frota da Secre
taria de Segurança e Informa
ções, mais 25 viaturas, sendo
seis Caravans, quatro Opalas,
14 Kombis e uma ambulância,
destinadas à Polícia Civil,
com exceção. dos seis Cara
vans, que servirão à Polícia
Rodoviária da PM.

O êiestáque das viaturas
ontem incorporadas é para
dos seis Caravans, totalmente
equipados para o serviço de
policiamento .rodoviário, in
clusive, com maca para trans
porte de acidentados e caixa
de ferramentas para socorro

mecânico de urgência. Estes
são Çaravans integram, um

Rio - O juiz Mauro Seixas
Telles, da 23 Auditoria de Ma
rinha, recebeu ontem a comu
nicação oficial da revogação
do ato de banimento de Maria
Nazareth Cunha da Rocha,
que se encontra presa nas de
pendências da Polícia Federal Caso o juiz considere válida
desde o dia 12, desse mês, a argumentação dos advoga
quando desembarcou no Ae- dos, invalidando a denúncia
reporto Internacional do Ga-

t
contra Maria Nazareth , ele

leão. próprio poderá conceder o

relaxamento de sua prisão.
Se, por outro lado, ele consi
derar válida a denúncia, terá
de ouvir o Conselho Perma
nente da Auditoria, que se

reúne às terças e quintas
feiras.
O advogado Augusto Sus-

Com essa comunicação, urr
telegrama do procurador
geral da Justiça Militar, o juiz
Auditor poderá examinar o

pedido de revogação da prisão'
preventiva, encaminhado
pelos advogados da ex-

sekind de Moraes Rego, do
escritório responsável pela de
fesa de Nazareth , entrou
ontem com o pedido, à 2.3
Auditoria de Marinha, para
que sua cliente permaneça nas

dependências da Polícia Fede
ral até a apreciação do pedido
de relaxamento de sua prisão
preventiva.

O advogado justifica o re

querimento, dizendo que
Maria Nazareth passou a ficar
à disposição da 23 Auditoria,
com a revogação de seu bani
mento, e acrescenta que ela
vem recebendo um bom tra
tamento nas dependências da
Superintendência da Polícia
Federal.

banida, Nesse pedido os ad

vogados afirmam que a de
núncia contra a presa foi feita
após o ato que a baruu, es

tando, pois, suspensa a açao
penal.

Falecimentos
agosto - Itajaí.
Rutinei da Silca - 9 anos, faleceu vítima de.
atropelamento as 15h do dia 22 de agosto - seus

pais residem a rua Osvaldo Reis-Praia Brava-

Itajaí. '

Valmor Carlos Panca - 25 anos, solteiro, faleceu
ontem ao dar entrada no hospital Marieta Konder
Bornhausen - residia a rua Indaial - Itajaí.

-

José Adaime - 44 anos, casado, 5 filhos, - fale
ceu no hospital Marieta Konder Bornhausen às
12h30m. do dia 23 de agosto - residia à rua Jardim
Progresso - Itajaí.

BLU.\1.ENAU
Ondina Rodrigues Zaionc - 79 anos, faleceu as

14h30m em Florianópolis e residia a rua Siderô
polis, 34, bairro Itoupava Norte.
Fritz Heinz Ziemendorf - 70 anos, faleceu em
sua residência a- rua Sete de Setembro, )90,
centro.

..

EDITAL DE CITAÇÃO COM O PRAZO DE 60 DIAS

I ODoutor Hélio Callado Caldeira, Juiz Federal da Seção Judiciária do
Estado de Santa Catarina, na forma da lei, etc.

HÉLIO CALLADO CALDEIRA
JUIZ. FEDERAL

\ ,

Botijão de gás explode e origina
'incêndio violento em supermercado

o teto do supermercado, de isopor, foi totalmente destruído pelo fogo.
- Um rápido, mas vio

lento incêndio irrompeu,
ontem à tarde, no supermer
cado Comper de Coqueiros,
registrando-se, além de
grandes danos materiais,
uma vítima com queimadu
ras leves nas pernas,
Segundo relatou um de

.
seus funcionários, o sub
gerente Varela, o incêndio
começou às I ó�UU' na pa
dana do supermercado, em
consequência da explosão de
um botijão de gás As cha
mas alcançaram � forro de

isopor, material altamente
combustível, alastrando-se

rapidamente por todo o de
pósito.

.

apenas 15 minutos, o incên
dio foi dominado por um

destacamento de 17 solda
dos, comandados pelo sar

gento Aristeu, do Corpo de
Bombeiros do Estreito,
tendo sido necessária a utili
zação de dois caminhões de
água.

Disse ainda o subgerente
do supermercado que a rá

pida evacuação do local ,

que apesar do pânico não
causou vítimas, deveu-se
principalmente à maior con
centração dos fregueses que
estavam ho recinto diante do
balcão da padaria, onde se

originou o incêndio,
Numa ação que durou

O funcionário do super
mercado sinistrado, Waldir
da Costa, forneiro, foi a

única vítima, sofrendo
queimaduras leves em

ambas as pernas.

'Manchas de sangue .

aparecem misteriosamente
em Tubarão

Bombeiros apagaram o fogo em quinze miíll�\tos.

Tubarão (Sucursal) - Es-,
tranhas marcas de sangue
apareceram na manhã de
ontem na esquina. das ruas

Pedro Peixer de Carvalho e

Princesa Isabel. no bairro de
Oficinas em Tubarão.

A pista deixada fez. com

que muitas hipóteses fossem'
levantadas em torno do as
sunto. pois o sangue não es

tava num só ponto e sim fa
zendo um risco que se prolon
gava em mais de 200 metros.

Curiosamente a polícia e o

Hospital N.S. da Conceição
não tiveram registros de ocor
rências na noite que passou.

.
deixando os moradores do
bairro um tanto preocupados
pois não conseguem definir os

-

motivos da mancha de sangue

'que surgiu ao amanhecer.
Osresidentes nas proximi

dades dizem que os dois úni
cos sinais que possuem com

referência à, possíveis brigas
. são os altos "falatórios" ou

\ idos à noite mas que não

chegaram a despertar muito a

atenção, e um' sapato foi en
contrado próximo ao local.
Afora estes dois aconteclrueu

lOS, o restante aparece apenas
como comentários.

Alguns admitem que trata

se. e' .mesmo de uma briga e

que alguém deve ter sido ar

rastado na distância de 200
;'metros é pó�téhorríí�lll(� J�Õld_

, ., ,fi· 1
cado em, algum carro to-

mando rumo ignorado, Ou
tros também admitem a

mesma hipótese e reforçam
dizendo que "pode ter sido
atrito entre pessoas que já te-

nham problemas com a polí
cia", preferindo não dar
queixa assim como não deram
entrada no hospital para não
serem identificados. As man

chas de sangue trouxeram
também de volta à tona o pro
blema relacionado com os tra

ficantes de sangue que esta

riam agindo novamente em

Tubarão tendo sido flagrados
e obrigados a sair às pressas
fazendo com que derramas
sem a quantidade que deixou
marcada a rua Princesa Isa
bel. Até agora, porém, nada

St;;1 sa)by de çoncreto sobre as

marb�s\léix'cf.éii:ín 'acredita-se
fic'ar§o'" incógnitas para
sempre pois o tempo em Tu
barão apresenta sinais de,
chuva e certamente caso

venha chover ela desapare
cerá:

Os veícu os oram entregues ontem

lote de nove, doados à Polícia dor Antõnio Carlos Konder
Militar de Santa Catarina Reis; o Secretário Ari Oli
pelo .Departarnento Nacional veira, da Segurança e lnfor
de Trânsito e Conselho Na- mações; CeI. Eduardo Dória
cional do Petróleo, Sá Fortes, Comandante da
As demais viáturas, que Polícia Militar do Estado; Sr.

servirão à Polícia Civil, foram Ernani Camisão de Avila, Di
adquiridas pelo Governo do retor da Hoepcke Veículos e

Estado. os Srs. Walter Koerich e

Ao ato de incorporação das- Amari Silva, respectiva-
novas viaturas policiais, esti- mente, diretores da Koesa e de
veram presentes: o Governa- Amauri Veículos.

Juiz auditor 'pode relaxar
preventiva da ex-banida
Maria Nazareth Cunha

Estes foram os falecimentos ocorridos ontem
na região da Grande Florianópolis, registrados
pelo Cartório Faria:
Bráulia Ltdia Steil, 70 anos, viúva, residia em

Tijucas e a causa mortis foi um choque séptico.
Eduardo de Andrade e Silva, 69 anos, casado,
residia no Estreito e a causa foi tumor de pulmão
cO,m metástase.

.

Bernadete Hanes, três dias, seus pais residem em
Santo Amaeo da Imperatriz e a' causa foi insufi
ciência respiratória - imaturidade pulmonar.

Odilio Bernardo Cruz, 54 anos, viúvo, residia em
São José e foi vítima de uma parada cardíaca.

[TAJAI
João Matias Zimermann - 82 anos, viúvo, 5 fi
lhos, 4 netos, 10 bisnetos, faleceu em .sua resi
dência a rua São Vicente - as 22h do dia 22 de

� Ministério dasComunicações
TELESC / telecomunicações de santa

I

catarina s/a
Subsidiária doa Telebrás _

EDITAL DE ÇITAÇÃO COM O PRAZO DE 30 DIAS

O DOUTOR HELIO CALLADO CALDEIRA, JUIZ FEDERAL DA SEÇÃO
JUDICIÁRIA DO ESTADO DE SANTA CATARINA, NA FORMA DA LEI, ETC.

.

FAZ SABER a quantos o presente edital virem ou dele conhecimento
tiverem, principalmente os executados ALCIDES LOBO e sua mulher
NORMA MAESTRI LOBO, brasileiros, casados, ele comerciante, ela do
lar, por encontrarem-se em lugar incerto e não sabido, que, nos autos nO
6063/75 de Execuções Diversas, que lhes movem a Caixa Econômica
Federal, com sede em Brasília e Filial neste Estado na Praça XV de
Novembro, n? 30, nesta Capital, para cobrança das prestações contra
tualjnente convencionadas e não pagas, motivando o vencimento ante

cipado da dívida, no valor de Cr$ 145.178,90 (cento e quarenta e cinco
mil, cento e setenta e oito cruzeiros e noventa centavos), foram arresta
dos os seguintes bens como garantia da execução, uma vez que o Oficial
da Justiça não os encontrou para citá-los, apesar de procurá-los três
vezes no espaço de dez dias: "um terreno situado à Praça Getúlio Vargas
n? 14, nesta Capital.com a área de 92,63, medindo 10,18 metros de frente
para uma Servidão da Praça Getúlio Vargas; 10,24 metros de fundos,
limitando com Moacyr Oliveira Correa; 09,10 metros pelo lado direito,
limitando com quem de direito e 09,10 metros pelo lado esquerdo, limi
tando com uma servidão ali existente; e, uma casa de alvenaria edificada
no terreno referido acima", bens esses que foram entregues à guarda e

responsabilidade do depositário nomeado nos autos mencionados ante
riormente, Sr. Paulo R.R. Oliveira, Diretor de Patrimônio da Caixa Eco
nômica Federal, Filiai de Santa Catarina. O presente edital tem por fim
citar os executados ALCIDES LOBO e sua mulher NORMA MAESTRI
LOBO para, no prazo de 24.00 horas, após decorridos trinta (30) dias da
primeira publicação pagarem o principal e acessórios, sem o que 'o
arresto procedido erT} seus bens acima discriminados será transformado
em penhora, prosseguindo-se o processo à sua r.evelia. Outrossim, torna
público de que, este Juízo Federal, tem sua sede à Rua Anita Garibaldi,
número 19, Edifício Centro Executivo Miguel Daux , 12° andar, nesta
Capital, e que à tl. 30 dos autos referidos, foi proferido o seguinte des
pacho: "Cite-se, por edital, o devedor, como requerido, cujo prazo fixo
em trinta (30) dias, observádas as formalidades previstas no artigo 232, I a
V e parágrafo único, c/c o artigo 653, parágrafo único, do Código de
Processo Civil (1Is.). A publicação correrá a expensas da credora, a quem
deverão ser entregues os exemplares do édito. Publique-se. Fpolis., 21
de junho de 1978. (as.) Jonas Nunes de Faria - Juiz Federal". E para
constar passou-se o presente e mais dois de igual teor, sendo que o

original será afixado no lugar de costume e os demais publicados de
acordo com o determinado na lei. Dado e passado nesta cidade de
Florianópolis, capital do Estado de Santa Catarina, aos quatorze (14) dias
do mês de julho do ano de mil novecentos e setenta e oito. Eu, Lenir de
Araújo Roslindo, Auxiliar Judiciário, o datilografei. E Eu, Rosaldo Ulys
séa. Diretor da Secretaria, o subscrevi.

HÉLIO CALLADO CALDEIRA
JUIZ FEDERAL C/JURISDiÇÃO PLENA

Soldado que pegou a

,granada na mão pode
perder metade do dedo

/

O soldado Ademir Orlando de Souza, do 63° Batalhão de
Infantaria, que anteontem, na exposição de material bélico
instalada no Instituto Estadual de Educação foi vítima de um,

acidente com uma granada, tendo usado o próprio corpo-para
protejer os circunstantes da explosão, apesar da pouca gravi
dade de seus ferimentos está ameaçado de perder a falange de
um dos dedos.
O tenente-coronel Veras, relações públicas do Grupamento '

Leste explicou ter sido o próprio soldado quem puxou o pino
que detona a espoleta. Depois de esclarecer que o material

'

exposto pelo exército é sempre desativado, e que não havia

explosivo na granada, "tendo se registrado apenas a explosão
da espoleta", disse o oficial que uma Comissão de Inquérito vai

apurar as responsabilidades. Disse ainda o tenente-coronel
Veras não ter conhecimento de outro acidente da mesma natu-
"re;;:a ocorrido na região.

'
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Fechado .ambiilatório

que aplicava tóxicos

em viciados' no CE

Telecomunicações de Santa Catarina S/A - TELESC
CGC/MF n.o 83.897 223/0001-20
Empresa do Sistema TELEBR;Á.S

Assembléia Geral extraordinária
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam os Senhores Acionistas da Telecomunicações de Santa Catarina S/A - TELESC, na
forma do artigo 124 da Lei 6.404, de 15/12/76, convidados para se reunirem em Assembléia
Geral Extraordinária, no dia 04 de setembro de 1978, às 10:00 horas. na sede da Sociedade,
sita à Avenida Madre Benvenuta, n.? 500, Itacorobi, em Ftorianópolis. Capital do Estado de
Santa Catarina, a fim de deliberarem sobre a seguinte: '

ORDEM DO DIA
a) Retificação do artigo 16.° do Estatuto SocIal aprovado pela Assembléia Geral Extraordi-
nária em 25/11/77. .

b) Apreciação e deliberação sobre a Proposta da Diretoria no sentido de se aumentar o
capital social de Cr$ 600.946.004,45 (seiscentos milhões. novecentos e quarentae seis mil,

,
quatro cruzeiros e quarenta e cinco centavos) para Cr$ 649.361.020,55 (seiscentos e
quarenta e nove milhões. trezentos e sessenta e hum mil, vinte cruzeiros e cinquenta e
CinCO centavos).
c) Alteração dos artigos 5.° ê'16,0 do Estatuto Social.

Florianópolis, 23 de agosto de 1978
A DIRETORIA

FAZ SABER a todos que o presente edital, com o prazo de 60 (sessenta)
diás virem, ou dele notícia tiverem, que pelo presente cita ONODONYR
JOSÉ ZENI, REINALDO VIEIRA GUIMARÃES e JOAQUIM VIEIRA GUI
MARÃES, para, dentro do prazo supra citado de 60 (sessenta) dias,
responderem aos termos da Ação Executiva nO 3194/72, proposta pela
Caixa Econômica Federal, para pagarem em 24 (vinte e quatro) horas a

, quantia de Cr$ 6.300,00 (seis mil e trezentos cruzeiros).. acrescida de
juros, despesas de protesto, custas e honorários advocatíciós, ou no

caso decorrido o prazo do presente, lhes serão penhorado ou sequestra
do tantos bens quantos bastem para satisfação da dívida e acessórios,
cujo prazo dos embargos será de dez (10) dias. Outrossim, torna público
de que, este Juízo Federal, tem sua sede à Rua AnitaGaribaldi nO 1,9,
Edifício Centro Executivo Miguel Daux, 12° andar, nesta Capital. Nos
autos referidos acima, .à fl. 46, foi proferido o seguinte despacho:
"Cumpra-se o despacho de fls. 43 verso, expedindo-se o edital com o

prazo de sessenta dias. A publicação correrá as expensas da credora, a
quem deverão ser entregues os exemplares dos editais. Fpolis., 06 de
julho de 1978. (as.) Hélio Callado Caldeira-Juiz Federal". E para cons
tar passou-se o presente e mais quatro de igual teor, sendo que o original
será afixado no lugarde costume e os demais publicados de acordo com
o determinado na lei. Dado e passado nesta cidade de Florianópolis,
capital do Estado de Santa Catarina, aos dez dias do mês de julho do ano
de hum mil novecentos e setenta e oito. Eu, Lenir de Araújo Roslindo,
Auxiliar Judiciário "A",.o datilografei. E Eu, Rosaldo Ulysséa, Diretor da
Secretaria, o subscreví.

Fortaleza - Três' ambulatórios, cuja especialidade era a

aplicação de drogas em viciados, foram localizados e fechados
nesta capital, por agentes da Superintendência Regional da
Polícia Federal, que prossegue investigando a possível existên
cia de outros mais aqui ou no interior do Estado,

Os donos dos ambulatórios que, como os seus clientes, são
viciados em drogas, explicaram à polícia que misturavam vários I

remédios de livre venda nas farmácias, do que resultava uma

substância tóxica que atendia - algumas vezes diariamente-,
a' ânsia do dependente. Os federais chegaram a presenciar,
quando fizeram o flagrante, a aplicação, da droga no braço de

"'
um menor, cujos ,Pés mostravam marcas de picadas recentes.

.

Os três ambulatórios - que funcionavam como se fossem

postos para aplicação de inj,eções -localizavam-se no Centro
Comercial Urbano de Fortaleza e um deles era dirigido por um
leproso, que usava a mesma seringa e a mesma agulha para
aplicar a mistura tóxica nos viciados. Os medicamentos utiliza
dos para a mistura eram, em sua maioria, "Algafan", "Thiami
nose", "Gluconergan", "Delex" e "Previum", Em nenhu� dos
ambúlatórios havia aparelhos para a esterilização das senngas.

Um menor, encontrado pelos agentes da Polícia Federal,
recebendo uma aplicação intravenosa, disse que é viciado há
vários meses. Ele apresentava os dois pés inchados com visíveis
marcas de picadas. "Eu pedia, dinheiro à minha mãe, dizendo
que era prá comprar pomada para os pés", contou.

CLUBE DE CAÇA, PESCA E TIRO
"COUTO DE MAGALHÃES"

COMUNICADO

O Clube de Caça, Pescae Tiro "Couto de Magalhães",
avisa que, devido ao mau tempo, a competição de Tiro de

Fuzil, em homenagem ao Exército Brasileiro, que
realizar-se-ia no dia 20.08.78, no Campeche, foi transferida
paraodia03 de selembrode 1978, no mesmo local e hora.

ANTÔNIO FELlX DE SOUZA AMORiM NETO

DIRETOR DO DEPARTAMENTO DE TIRO

ASSOCIAÇÃO CORAL
.

DE FLORIA-'
NÓPOUS

. ASSEMBLÊIA GERAL EXTRAORDINÁRI,A
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

De conformidade com o artigo 10.°, letra "b", dos I

Estatutos da Associação Coral de Florianópolis,
convoco os Senhores Associados Fundadores, Co
laboradores e Cantores, mesmo em período de li
cença, para comparecerem à Assembléia Geral Ex
traordinária a realizar-se dia 31 de agosto de 1978.
com início às 19:30 horas em primeira convocação,
e às 20:00 horas em segunda convocação, com

qualquer número, em sua. sede sita à Rua Maestro
Aldo Krieger, Córrego Grande, com a seguinte
Ordem do Dia:
1.°) Eleição da Diretor.ia

1.2.0) Eleição do Conselho Fiscal
Florianópolis, 17 de agosto de 1978

,

Nivaldo Carioni
Presidente em Exercício
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Vereadores falam sobre os problemas
que ficaram para o novo prefeito

Rai� x: um tanto
•

perIgoso, mas

Os vereadores da Câmara

Municipal de Florianópolis,
'em sua maioria, considerou
ser ainda muito cedo para se

fazer uma análise do que foi a
administração do ex

prefeito Esperidião Amin. No
entanto, há uma preocupação
muito grande quanto à situa
ção financeira do município,
que, segundo ele, é precária,
pondo em dúvida a possibii
dade de se prosseguir as obras
já iniciadas. Vereadores dos
dois partidos (MDB e Arena)
lamentam o não comprimento
de metas iniciais da gestão
Amin, como a construção do

baixo do tapete". Segundo o
novo prédio da Prefeitura e da

Rodoviária, embora reconhe- vereador, o próprio povo vai
'avaliar e analisar o que foi a

çam as dificuldades financei-
administração passada,ras em que se encontrava a "quando se avolumarem e

Prefeitura no início da sua virem à/tona problemas comoadminjstração. os relacionamentos com edu-
O vereador Almir Satur-

cação e saúde".
nino de Brito, da Arena, de-
pois de dizer que quando Em sua avaliação da admi-
Amin assumiu a cidade tinha nistração de ex-prefeito, o ve-

problemas de infra-estrutura e reador posicionista fez uma

um crescimento muito longa relação dos erros, que.
grande, além de ser carente de no seu entender, foram come

recursos, salientou que o ex- tidos: "Não se pode adminis
prefeito "teve muita coragem trar com recursos de capital.
em assumir o cargo sabendo Esses recursos obtidos através
da existência desses proble- de empréstimos foram usados
mas". O yereador. que con- até para o pagamento dos
sidera ter sido "muito posi- funcionários. Se os impostos
tiva" a, administração pas- aumentarem ainda mais mil
sada, diz que o ex-prefeito. por cento, será ainda em con-

"além de realizar várias obra, sequência desses emprésti-
importantes. conseguiu recur- mos. Obras \ ultosas foram
sos para isso, e mudou a ima- empreendidas e estão ainda

gern de Florianópolis" inacabadas. como o Calça-
Segundo Almir Saturninc dão. ou então foram realiza

de Brito, o ex-prefeito tev e das da maneira errada, como
uma margem de acertos maior as obras da A vertida Mauro
que a de erros. desracandc Ramos. que apresentará pro-
que com sua facilidade de co- blernas com à escoamento das

rnunicação. "o povo passou c águas pluviais. O lixo do de-

participar dos problemas de pósito de Itacorobi continua.a
sua cidade", Acredita o ve- poluir o mangue, reserva na-

reador que o atual prefeito tural das baías. gue inclusive

Nagib Jabor. dará continui- apresentam outro problema
dade ao que se vinha reali- grave, como o despejo de es

zando na administração pas- gotas sem tratamento"
sada, inclusive por que "de·, Continuando sua análise,
vido ao pouco tempo de que lçuriti Pereira citou o pro
dispõe, não vai poder organi- blema do Pasto do Gado,
zar um plano de trabalho". "onde, para se resolver um

.'r"e-"I!rtaa�b,'�anO\��MefD�a!,,,,\Ij�etr�.i.��ui�.'lf>t�ors� p,;.2:Jb.ll[Plr't,pl)�W�;I, ;CO:i� "a
Jj n. y�nstruçao de um estádio de

pontos negativos na adr�inis- futebol. criou-se um pro
tração de Esperidião Arnin, blerna social. com o desloca
afirmando que atualmente mento de mais de cem Iarní

"Florianópolis parece casa de lias. sendo que foram destina
rnadarne: o lixo continua de- dos 600 milhões de cruzeiros

ainda indispensável.
•

Embora a medicina a cada dia alcance inovações tecnoiogicas que
fisticam sua prática em clínicas e hospitais, alguns tipos de apare-

, ��os destinados a diagnosticar doenças ainda são insubstituíveis até

hoje. É o caso do Raio X, indispensável para detectar vários males,
, I ive a tuberculose. Existem os teóricos que alertam sobre o
IOC USI -

perigo de grandes cargas de Raios X sobre as pessoas que fazem, sem
controle médico, várias "chapas", durante um curto período. O uso

abusivo deste tipo de exame poderá matar as células orgânicas,
abrindo caminho para o surgimento de doenças. A Organização
Múndial de Saúde já vem há algum tempo orientando no sentido de

que o uso de Raio X sej� restringido. No entanto, os méd!co�
afirmam q�e para o diagnóstico da tuberculose, a sua utrlrzaçao e

imprescidível, juntamente com a complementação de outros exames
iaboratoriais. E justamente neste caso, a exposição do indivíduo ao

Raio X é mais prolongada e, portanto, traz maior perigo -.

RISCOS
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'i Afonso Veiga Filho Içuriti PereiraMichel CuriAlmir Satumino de Brito Aloísio Piazza

para a sua construção, e ele
ainda não foi feito". Citando
Millor Fernandes, o vereador
assim definiu a administração
passada: "Dito e feito. Tudo
foi dito e nada foi feito".
Michel Curi, vereador du

Arena, considera ser muito
cedo para se fazer uma avalia

ção, "porque ainda estamos a

sofrer o processo massificante
de propaganda de seu go
verno". Mas as linhas bases
do que o ex-prefeito prome
tera fazer, não foram cumpri
dás. "O prédio para a, Prefei
tura, que iria beneficiar b erá
rio público. que arca atual
mente com aluguéis altíssi
mos, ficou só no projeto. A
nova rodoviária para a Capi
tal também não aconteceu, e

quanto ao Plano de Turismo,
,

o projeto por ele enviado à
Câmara e em seguida reti
rado. nada mais era que um

conjunto de belas palavras"..

Disse ainda o vereador are-
nista que o ex-prefeito "no

meou, em 700 dias de admi

nistração, cerca de 1500 pes
soas, o que é um recorde no

país inteiro:'. Citou como os

maiores-problemas ainda não
resolx idos os do rnenoraban
danado. ao qual se deve o

aumento da crirninalidade. e o
dos esgotos da cidade. pois "é
preciso acabar com o pro
blema da Beira-Mar Norte".
Para ele. o atual prefeito não

terá problemas com a Câ
mara, "se quiser arrumar a

casa".
Para o vereador Aloísio

Piazza, do MOS, a gestão de

Esperidião Amin teve pontos
positivos e negativos. Como
pontos positivos lembrou que
a municipalidade tinha uma

situação financeira difícil

quando de sua posse "e parte
dos recursos por ele consegui
dos foram a fundo perdido,
sem-ônus para a Prefeitura";
além da "nova mentalidade"
que imprimiu a sua adminis
tração" e da sua participação
na comunidade. mantendo
um contato direto com o

povo. "Mesmo através da te

levisão, o que é criticável. ele
chegou ao munícipe".

Acrescentou o vereador que obras que deixou em anda
a principal falha, no entanto, menta terão que ser termina
foi o ex-prefeito ter parado a das".
sua administração para se Como pontos positivos,
lançar candidato: "Ele tinha cita o apoio estadual por ele'
um plano de governo e deveria conseguido, os recursos que
levar até o fim seus compro- trouxe, "apesar de não haver
missos. Ele deixa um pesado muito mérito em sua aplica
ônus ao seu sucessor, que é ção", e a grande capacidade
praticamente obrigado a dar física de trabalho do ex

continuidade aos seus proje- prefeito. Acredita o líder opo
tos 'mas que talvez não en- sicionista que o próximo pre
contre as mesmas facilidades feito terá três pontos básicos a

para obter os recursos neces- cum prir para resol ver os

sários, para tentar uma car- atuais problemas da munici
reira política". palidade: "Uma reformulação
O líder do M DB na Câmara administrativa na Prefeitura,

de Vereadores de Florianópo- visando atualizá-la, pois
lis. Afonso Veiga Filho, con- ainda existe figuras como a do
sidera que há duas formas de Intendente, que não passa de
ser fazer uma análise de uma um cabo eleitoral. A atualiza

administração: "Um forma ção do Cadastro Imobiliário,
absoluta, em que se vai julgar que permitiria uma tributação
a sorna de obras realizadas. e mais justa. sendo que a última
.outras relativas, em que se vai \ e� que se lá isso foi em 1967,
julgar também as condições e a cidade cresceu muito desde
em que ss realizaram. Nessa essaépocà. Por Iim. resolver o
análise relativa constata-se problema de espaço físico
que nenhum outro prefeito com a construção de instala
encontrou circunstancias tão ções que concentrem toda a

favoráveis. com um conside- administração murucipal",
rá \,;e I apoio financeiro do Go- Concluiu afirmando a ne- \
\ erno estadual e federal. cessidade de se criar LIma'
Deste ponto de vista. sua ad- infra-estrutura para o tunsmo

ministração deixa muito a de- em Florianópolis, "que pre
sejar. pois poderia ter feito cisa definir sua vocação como
muito mais com as condições cidade", e lamentou que o

que tev e. O compromentimento ex-prefeito. no período final
financeiro das próximas ad- de sua administração. "tenha
ministrações é ourro'pro- utilizado a Prefeitura corno
blerna por, ele deixado. pois as cabo eleitoral",

Tanto para o paciente que vai fazer uma abreugrafia como para o
operador do aparelho de Raio X, existem riscos. No primeiro caso,

não é feita radiografia em gestantes até ,o sexto mês aproximada
mente. Mas o maior problema apontado pelos médicos é com relação à

insistência dos próprios pacientes, que. não saem satisfeito>

dos 'consultórios quando não é exigida ull]a radiografia. Hugo
Stopazzolli, do Instituto Catarinense de Radiodiagnóstico, diz que
são pessoas neuróticas, que passam por vários médicos' pedindo a

autorização "para uma chapa". "Antes do controle sobre radiogra
fias feitas sem necessidade, o paciente deveria se conscientizar sobre

o seu estado, acatando a determinação médica sem pedidos extras".

.o radiologista acha, entretanto, que o operador poderá ser atino,
gido pelos maiores riscos, se não forem tomadas as precauções
necessárias, Esta função, inclusive, recebe uma orientação especial
da CLT. Os contratos de trabalhos são feitos fixando-se de quatro a

seis horas, no máximo, e foi reduzido a tempo de serviço para 25
anos,

Na maioria dos exames, o operador se protege atrás de um

biombo de chumbo e, nos casos onde é necessário um contato mais
direito com o doente, se utiliza de avental e luvas do mesmo material,
Stopozzolli cita os problemas que podem surgir com mais frequên
cai quando o recebimento de grande carga de raios não é evitado

pela proteção: dermatite actíneca (inflação da pele). diminuição dos

glóbulos brancos no sangue, dirninurçâo do numero de espermato
zóides e inibição da ovulação. Poderá ser estimulado ainda o apare,
cimento do câncer.

Como pontos negativos na

administração do ex-prefeito
da Capital, Piazza cita os re-s

cursos obtidos através do
BNH, "que, todo mundo
sabe, é o dinheiro mais caro

do país". o forte aumento na

tributação, "fora da capaci
dade' de contribuição do rnu

nicípio". as admissões em

massa. a marginalização dos
funcionários estatutários,
atrax és dos contratados pelo
regime da CLT e a realização
das obras do Calçadão e Ter
minai Urbano. "necessário,
mas muito caras. e por isso.
talvez. inoportunas".

As maiores vantagens ainda são desfrutada pelo paciente. Os

aparelhos mais modernos possuem filtros especiais, que absorvem
certos tipos de raios, mais nocivos. "O tipo de raio, comprimento de
onda grande, que' tem pouco poder de penetração, se fixando na

superfície da pele, é absorvido pelo filtro, sem causar riscos".

OUTROS MÉTODOS
Para a constratação da tuberculose, é indispensável a utilização

do-Raio X, ao mesmo tempo que os exames complementares são

importantes para determinar o grau da doença. Assim é comum se

exigir do paciente do teste de Mantoux e o exame de escarro, quando
a radiografia acusa a lesão pulmonar com' as características da

tuberculose. O radiologista Hugo Stopazzolli diz que o teste de
Mantoux pode dar positivo sem que a pessoa tenha contraído a

doença: "Esta pessoa pode ter contato com um doente, criando

anti-corpos, mas não está doente". O exame de escarro feito isola

damente também poderia ser inconclusivo. "ele é importante por

que identifica o bacilo da doença".

", - ':..'-.1

UMA GRATA MENSAGEM ÀS NOIVAS
E DONAS DE CASAQ

Secretaria .da Saúde:

obstáculos à imprensa
A secretaria da Saúde implantou uma nova medida para veicular

as notícias da sua área. Qualquer informação só poderá ser forne
cida mediante a apresentação de um cartão expedido pela assessoria
de imprensa, que encaminha a pessoa interessada ao órgão ou

autoridade com competência para tratar do assunto, previamente
anunciado.

Ests esquema poderia funcionar se determinados chefes de Depar
tamentos encarassem com seriedade o pedido de dados, indispensá
veis para a complementação de matérias jornalísticas. 'Por exemplo.
não se sabe porque foi dificultado o acesso aos dados numéricos que
acusam a incidência da tuberculose no Estado e, particularmente,
em Florianópolis. O chefe do Setor de Tuberculos do Dasn. Cid

Gomes, que só atende no períod� da

manhã, não pode ,informar sobre o atual,

estágio da doença em Santa Catarina, mas, facilitando aparente
mente a corrida do repórter à coleta de dados. precisos, comUl1lCOU'

que o diretordo Centro de Saúde, Pauio Viana, poderia divulgar os
casos registrados na Capital. Quando procurado, Viana inici�l
mente afirmou que a pessoa indicada para este tipo de I,nformaçao
seria o próprio chefe do Setor de Tuberculose. O reporter, InSIS

tindo, conseguiu que o diretor do çentro de Saúde tomasse nota dos

dados desejados, com a promessa de que as respostas senam dadas
através da assessoria de imprensa.

Hyster Top é uma
assessoria exclusiva da
Hyster e seus distribuidores.
É um sistema seguro e inteli-

<I
gente, que se inicia mesmo
antes da compra de equi
pamento. através de uma aná
lhe dos seus proolernas de
movimentação de materiais.

E prossegue com a indicação do equipamento ade
j:1uado e o constante desenvolvimento de um amplo
programa que inclui: sugestão de um estoque de
peças, manutenção preventiva e corretiva, cursos
para operadores e mecânicos, normas de segurança
e prestação de outros serviços,

Hyster Top está à sua disposição no seu distri
buidor Hyster.

HYSTER TOP - uma atitude de respeito ao seu
investimento.

Acontece, entretanto quenem li assessoria de imprensa conseguiu
localizar Paulo Viana, para cobrar as informações prometidas, E,
nesse jogo de empurra, fica-se dependendo de pessoas desinteressa
das em prestar contas do trabalho público que estão desenvol-
vendo. ,I,.

, Toda esta preocupação burocrática, que tenta dificultar cada vez

mais o acesso às informações, prejudica o conteúdo da notícia,
ficando o leitor muitas vezes sem conhecer aspectos importantes,
como sempre são os relacionados com a saúde pública,

Curitiba - Rua Marechal Floriano Peixoto, 5069
Te[.: 76-4633

Uma Empresa do Sistema
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DEPARTAMENTO DE CQMPRAS

AVISO _ DECOM N.o 014/78
�CODESC�_/

, 'I' T d s de Preços abaixo cujos Editais assimO BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A.- BESC. cornumca que fara rea rzar as ama a •

se resumem: ' OBJETO' ENVELOPES TIPO JANELATOMADA 'OE PREÇOS N.o 08�178 TOMADA DE PREÇOS N.O 092/78:OBJETO: COFRI" DUPLOoC/02 (DUAS) PORTAS
OBJETO: AQUtSIÇÃO DE PAPÉISTOMADA DE PREÇOS N. 087178:
TOMADA DE PREÇOS N,O 093/78:OBJETO: PAPEL TOALHA

TOMADA DE PREÇOS N0 088178' OBJETO: UNIFORMES
OBJETO' MÁQUtNA PARA SEPARAR E CONTAR CÉDULAS TOMADA DE PREÇOS N.o 094/78:

TOM
•

° OBJETO: ARQUIVO DE AÇOADA DE; PREÇOS N. 089178:
. . TOMAD,{ DE PREÇOS N.o 095/78:OBJETO: MAQUINA CORTADORA DE FORMULARIOS CONTINUOS

OBJETO' FORMULÁRIOS CONTÍNUOSTOMADA DE; PREÇOS N.o 090178: TOMADA' DE PREÇOS N.o 096/78:OBJETO: MAQUINA DE ESCREVER MANUAL
OBJETO' MICROFILMADORA E ACESSÓRIOSTOMADA DE PREÇOS N.o 091178: '.

0'1 EI 10 andar sala 103
DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTAS'- Serão recebidas na Praça XV de Novembro n.? 11 _ Ediíicio tI Ia rza,

b' .'

Q.epartamento de Compras (DECOM) - Florlanópclis, em envelopes fechados e/ou lacrados, obede�endo-se os prazos a aixo
,

:- Tomadas de Preços n.õs 086178,093/78 e '!.94/78, até as_15:00 horas do dia 28 de a!j()sto �t:. 19!_ .

- !omada d. Preços n.Os 087/78, 0�/78, 092/78 e 095/78" até as 15:00 horas do dia 29 de agosto de 1978.

Tomadas de Preços n.Os 088/78, 089/78, 090/78 e 096/78, até às 15:00 horasdo dia 30 de a?o�t� g�.667à8� 12'00 e das 14:00 às 18:00COPIAS DOS EDItAIS E INFORMAÇOES:- Poderão ser obtidas no endereço acima, diariarnen e a. .

horas.
Florianópolis, 16 de Agosto de 1.978.

,�---------===========���

A Modelar avisa o INiCIO A lO DE SETEMBRO da grande venda anual
"REFORÇO DOS ENXOVAIS",
Primorosisslma lingerle, Artigos de cama, mesa e banho,
Preços e condíçóes excepcionais,

.\

MODELAR-lrqjono,21
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



16 - Cidade

PoVo faz prOCissão
de desagravo e exige
solução para o furlo

o Conselho Administrativo
da igreja da Lagoa decidiu, on
tem, realizar uma procissão de

desagravo logo depois da missa
(costumeira) das 9 horas de do-,
mingo, atendendo manifestação
da população, que ainda chora
a perda da imagem de Nossa Se
nhora da Conceição, padroeira
da Comunidade de pescadores.
Os fiéis conduzirão uma réplica
em gesso, (semelhante à imagem
de madeira furtada na madru
gada de terça-feira, pelo mesmo

trajeto onde, anualmente, no

dia 8 de dezembro, é realizada a

procissão: uma volta em torno

da Lagoa da Conceição.
A idéia, que partiu do povo,

reuniu o apoio da Paróquia da
Trindade e do Conselho Admi
nistrativo da igreja. Apesar da
ausência da imagem original, de
227 anos, idade da igreja, os

'

idealizadores, esperam reunir,
na procissão de desagravo,
grande número de fiéis, supe
rarido, inclusive, o maior índice
já registrado. Nessa previsão,
contam com a participação de

pessoas dos municípios vizi

nhos, de outros Estados e turis
tas, independentemente de
crença religiosa. Isso aconteceu

também em Aparecida do

Norte, onde a imagem da Se
nhora Aparecida foi que
brada.Frei Bernardo, da Paró

quia da Trindade. (a igreja da

Lagoa está subordinada a ela),
considera a procissão de desa

gravo "uma ótima idéia, ainda
mais partindo do povo". Anali
sando o assunto, disse que "se o

povo tem devoção à Nossa Se
nhora, como pessoa viva, .. (a
imagem era um monumento),
deve demonstrá-la agora".

Ele considerou o furto "uma

profanação à devoção, à menta
lidade do povo, salientou que a

procissão "será também, em

termos materiais. uma manifes
tação de protesto pelo valor his
tórico perdido". 'Acha, sobre

tudo, uma boa maneira de sen

sibilizar as autoridades respon
sáveis pela investigação e 'outras
que cuidam da segurarrça -de,,'
obras do acervo histórico. O
furto dessas peças de inestirná- .:'

vel valor artístico, histórico e

material, pelas quais "ninguém
zela", segundo Frei Bernardo,
constitui "um fenômeno no

País".
Depois de lamentar que �

"agora pode deixar a igreja O

aberta, não tem o que roubar", �
Frei Bernardo anunciou, possi- '3
velmente para hoje, uma reu- !
nião de membros do Conselho
da igreja da Lagoa, com o Arce

bispo Metropolitano, Dom
Afonso Niehues, e com o secre

tário de Segurança e Informa
ções, coronel Ary Oliveira. Na
reunião, o religioso deverá "las
timar que isso (o arrombamento
e furto das peças sacras) ocorra"
e enfatizar a necessidade de uma
solução das autoridades.

Frei Sebastião, também da

Paróquia da Trindade (ele de
verá' celebrar a missa de do

mingo, antes da procissão) e

presidente executivo do Con
selho Administrativo da igreja
da Lagoa, foi outro que apro
vou a idéia da maratona de fiéis
em desagravo à profanação do

templo religioso.
.

Valmir Belmiro, presidente
do Conselho, acha que a procis
são, com a imagem de gesso nos
ombros dos fiéis, "além de ser

.

uma ação espiritual comum,
motivará 'a população para uma

solução do problema". Ele tam
bém defende a idéia de uma
maior atenção por parte dos

responsáveis pelo patrimônio
histórico - a igreja da Lagoa
foi atingida pela lei municipal de
tombamento - e lembra que,

. quando assumiu, logo depois do
primeiro furto, de 16 de feve
reiro, "as portas estavam em

precário estado, sem nenhuma

segurança". Hoje, às 20h30min,
o Conselho Administrativo rea

lizará uma reunião, para tratar
de detalhes da precissão de de

sagravo.
"
.. , A FÉ VAI ACABAR" /

Na tarde de ontem, dona Per

pétua, Libânia Vieira, de 77

anos, tecia uma manta no tear

que fói de sua mãe, "pra ganhar
um dinheirinho pra ir ataman
cando ... a gente é velha mas tem

.

que trabalhar um bocadinho
pra distrair",
Livrando-se dos fios (as

mãos mostram calos também
de enxada) ela olhou fixo para
a igreja, da janela de sua casa de

tijolos, sem rebõco, Lembrou:
"o meu avô Zeferino Vieira)
trabalhou na construção" da
igreja, com os escravos .... Na

quele tempo todos ajudavam a

igreja, não é como agora, que
todos têm os seus pensamen
tos".

Ela acredita que "a fé vai aca-

Dona Perpétua

bar", com a perda da imagern;e
teme que "todos nós vamos so

frer..;" Dona Perpétua acha que
a fé do povo vai desaparecer,
como ocorreu antes: "Rouba
"rarn a coroa do Espír ito
Santo, fizeram outra, mas

nunca vai ser a mesma coisa".
Ela mesma comprova a tese,

ao lembar que "da outra vez

(primeiro furto) eu ofereci dez

contos numa promessa .. , Mas

agora perdi a fé de encontrar",

Compartilhando de urna opi-'
. nião quase geral na Lagoa da

Conceição, dona Perpétua
deduz que "isso (o produto do
furto: as imagens e outros obje
tos) tá muito longe".
Do mesmo modo como, se

gundo ela, ocorrerá com a fé

popular, "os milagres vão aca

bar". Sobre isso, dona Perpétua
baixa a voz, que passa a ser so

lene, para recordar uma histó

ria, que é repelida pela maioria
dos moradores: A coroa de
Nossa Senhora da Conceição
(imagem roubada) encostava no

forro e os responsáveis pela igreja
decidiram rebaixar seu altar. Isso
foi

-

feito,

"mas no outro dia a coroa es

tava na mesma altura. Acho que
a imagem cresceu".
Ela sabe que por diversas

vezes a imagem de Nossa Se
nhora foi vítima de furtos: "rou
baram o anel. brinco e colar de

A imagem de Nossa Senhora cÍa Conceição, levada pelos ladrões.

Manoel Borba ,

Normélia Pinheiro .

Inácio Duarte,

ouro.. e foi gente da igreja
mesmo, faz muito tempo". E
mais uma vez ela invoca o nome
da padroeira, quando alguém
lhe oferece um cigarro: "Aí,
Nossa Sinhora, eu não fumo... ,

Mulhé que fuma não é do meu

agrado".
"MILAGRES SEM A
SANTA"
Dona Normélia Vieira Pi

nheiro, 48 anos', presidenta da
Comissão do Coração de Jesus,
que ajuda na conservação 'da

igreja e também participa das
decisões, juntamente com o

Conselho, foi a-primeira pessoa
a descobrir o arrombamento na

madrugada de terça-feira. Ela
foi abrir a igreja para a missa
das ii horas e deparou "com o

buraco no teto", pensando ini
cialmente que fosse obra dos
trabalhadores que fazem a re-'
cuperação do templo,

A volta à Lagoa e feita com a

I imagem de gesso da Imaculada

Conceição. Sobre milagres, ela
conta o caso de uma professora
que sofria muito. Ela prometeu
trazer uma vela, sempre no dia
da procissão ... e continua tra

zendo. Ela alcançou a graça.
Podem acontecer milagres
mesmo sem a santa, depende da
fé".

Ela não afasta a hipótese de

que "o. roubo pode estar escori
dido numa casa aqui", e acres

centa que "tudo pode ser resol
vido se a polícia fizer força".
Sobre o exercício de fé de alguns
fiéis, dona Normélia recordou o

caso de "um casal de Porto

Alegre; que veio acender velas
no altar de São Miguel e de
Nossa Senhora, pelas almas".
Isso aconteceu há dois meses e

ela' discorda do envolvimento
do casal gaúcho no furto, por
que "era gente católica, de boas
intenções" .

De acordo com as leis muni

cipais de tombamento, nada

pode ser retirado da igreja. Con
tudo, conforme afirma dona

Norrnélia, um ostensório doado

por D. Pedro II, que já foi rou
bado uma vez, "por gerite da

igreja", não se encontra no

templo. "Está guardado em

outra parte, mas eu não sei
onde".

\ ,

Sobre os comentários que cir
culam na localidade, a respeito

de um possível envolvimento de
um padre no furto do ostensório
e outras peças sacras de va

lor, ocorrido há ce(ca de oito

anos, foi taxativa: "Quem diz
isso é pessoa religiosa que não

gosta de padre. Mas sem o

padre nós não somos nada".
VISTORIA NAS CASAS

Entre as diversas sugestões
que os moradores da Lagoa da

Conceição, na maioria pescado
res, apontam, destaca-se esta,
de Inádio Duarte, 52 anos: "A

polícia deve revistartodas as ca

sas. Pode começar pela minha

que é de pobre, mas as portas
estão abertas".

Sua 'esposá, Maria Borba
Duarte, da mesma idade, disse
que "nós choramos quando
vimos a igreja arrombada e hoje
(ontem) eu chorei muito quando
ouvi pelo rádio". Ela garante
que "a minha fé continua a

mesma" opinião reforçada por
seu irmão. , Manoel Borba, 63

, anos, que acredita que "quem é
católico continua", .. Quem dis
corda é seu marido, Inácio: "A
religião católica vai discair
muito". Ele defende a idéia

, da procissão de desagravo e .

afirma que a igreja já foi rou
bada quatro vezes. Os dois úl
timos arrombameritos e furtós
de obras sacras ocorreram nos

últimos seis meses. (LUIZ
CARLOS ESP1NDOLA).

h
Em seguida, encostou a mão

na porta frontal e percebeu que
estava apenas encostada, Deu o

alarme eeonstatou-se a falta da

imagem de madeira de Nossa
Senhora da Conceição, um

lampadário de platina e outra,

santa de ouro, todos com 227
anos.

Dona Normélia, que tem fé

que a vocação religiosa do povo
da Lagoa não seja abalada,
porque "essa santa, que foi
roubada, não saía na proc!ssão�'

Uma comissão para resolver
o problema dos esgotos.

E acusações aos moradores.
o problema da poluição

das águas da Beira Mar-Norte
não seráresolvido na sua tota

lidade, ao menos a curto

prazo. É o que indica a reu

nião mantida entrevárias au
,

toridades técnicas no assunto,
ontem,
A prioridade, pelas atuais

condições, foi atribuída às
áreas onde já está semi-pronta
a Via deContorno Norte que,
em sua passagem, provocou
áreas inundadas onde vem se

estagnando os mais diversos
detritos provenientes dos lan
çamentos de esgotos na rede
de escoamento de águas plu-

, viais.
REUNIAO

A reunião, em que foi dis
cutido o problema da polui
ção da Baía Norte, estiveram
presentes representantes do
Dasp, da Fatma, do DER, da
Prefeitura Municipal e da Ca
san. E o que ficou definido foi
a criação de duas comissões:
uma delas, a "comissão per
manente" para o' estudo do
problema, fica sob a coorde
naçãodo Dasp, na pessoa de
seu diretor, Osvaldo Oliveira;
a outra, a "coordenação ope
ràcional", foi constituída pelo
engenheiro da Casan José
-Medeiros, pelo Coordenador
Regional do Litoral Centro do
DER e será coordenada pelo
secretário de Obras, Marcos
Brusa.
RESPONSABILIDADE
Segundo a opinião do Dire

tor do Dasp, Osvaldo Oli
veira; a principal responsabi
lidade do que está ocorrendo
em termos de poluição "é dos
próprios habitantes da região:
os proprietários que ligam a

O secretário da Educação e

Cultura, Mário Cesar Moraes,
disse ontem que não acredita que
possa haver uma greve de profes
sores emSanta Catarina, como já
ocorre no Paraná e em São Paulo,
"porque o magistério catarinense
viu nesta administração um em

penhodc corpo e alma" em favor
da classe,

Moraes, contudo, colocou que
se "por uma hipótese" a greve
acontecer, a movimentação .será
encarada como de caráter polí
tico, "pois o cidadão que a liderá

(ele não citou nominalmente o'

professor Júlio Wiggers) é um
-

candidato", que representa uma

, pequena Rarcda de professores,
através da Associação dos licen
ciados de Santa Catarina.

REMONTA a 63
Sobre o movimento grevista de

professores, que começa a crescer

no país, o secretário disse que
"eles remontam a 1963, quando
eu nem estava no magistério". E
afirmou ainda que �s greves são
"um modismo", definindo tam

bém as paralisações como uma

forma "irreal de reivindicação de
uma dasse",

O secretário, justificando sua

descrença numa greve catari
nense, declinou que os professo
res daqui, "dado o empenho da
Secretaria", já têm um estatuto do

magistério, "que tornou-se uma

garantia para a classe", e também
concursos periódicos, "uma
forma ideal de admissão de pro-
fessores".

.

Respondendo também sobre se

em caso de greve aceitaria um diá
logo para encontrar soluções, co-

A Avenida Rio Branco re

ceberá as primeiras camadas
asfálticas até o início do pró
ximo mês, de acordo com in
formação prestada ontem

pelo prefeito Nagib Jabor, du
rante a visita que realizou às
instalações de O ESTADO.
Explicou que o asfalto será
aplicado sobre os paralelepí
pedos, face às conclusões téc
nicas sobre á sua viabilidade.

Quanto ao problema da
Avenida Mauro Ramos, onde

. os passeios ficaram em nível
mais baixo que o das pistas,
Jabor adiantou que já há solu
ção em estudo e que duas al
ternativas já foram apresen
tadas. A primeira preconiza,
através de um acordo, a exe

cução dos reparos pelos pró
prios proprietários, com in

denização através de descon
tos na taxa já fixada sobre o

custo da realização do projeto
do asfaltamento da via. A se

gunda consiste na execução
dos, reparos pela própria Pre-

fazer uma distribuição realista
das condições financeiras do pró
prio Estado" - justificou ainda
Moraes.

.

A respeito de outrá coiocação
de Wiggers, de que de julho até

agora 1200 professores, desgosto
sos com o magistério, pediram
demissão do cargo, o secretário
Moraes respondeu que na reali
dade "foram 796 pedidos de exone

ração. Numa secretaria com 32
mil efetivos, este percentual é pe
queno, se compararmos com a ro

tatividade existente nas empresas
particulares" - falou. Para ele,
também, esta rotatividade "se jus
tifica num país livre" como o Bra
sil.

a medida COnCfjta, ainda.
.

.

. Norte: nenhumBelTa-Mar
saída dos esgotos de suas

casas e prédios diretamente
nas galerias de escoamento da
rede de "águas pluviais".

Mas a realidade, para os

habitantes da Ilha e princi
palmente da região da
Beira-Mar Norte, é outra.
Para a grande maioria, "o
problema é que a cidade não
tem a mínima infraestrutura
para acompanhar o pro-
gresso". .

Uma senhora que não quis
se identificar e que mora em

um luxuoso apartamento da
Beira-Mar disse, mesmo que
"há mais de mês acompanha
mos as várias reuniões dos
órgãos competentes e o que
observamos é que cada um

joga as responsabilidades
para o outro e ninguém acaba
por resolver absolutamente
nada".

E ela coJitinuou, veemente,
afirmando que "só falta que
essas autoridades agora proí
bam o ilhéu daquele direito
inalienável que é o processo
natural de excreção".

Moraes: "de corpo e alma".

locou que "sempre ouvimos rei

vindicações e atendemos a todos

que vieram à Secretaria conversar
conosco", A respeito de uni pro
vável diálogo, Moraes considerou
"desnecessária tal colocação, pois
não ocorrerá uma greve".

O secretário da Educação, por
outro lado, rebatendo declaração
do presidente da Alise, JúlioWig
gers, de que os salários dos pro
fessores catarinenses são bem in
feriores aos dos paranaenses, por
exemplo, falou que "outros gran
des Estados do país pagam menos

que o nosso". E explicou que,
consideradas as gratificações
extra-salário, o magistério de
Santa Catarina tem um ganho
"equivalente ao dos Estados que
melhor pagam seus mestres".

"Não adianta querermos tirar'
de onde não tem. Santa Catarina
é um Estado pobre. Em termos
econômicos temos verdadeiros

magos, que souberam sempre

Jabor: no próximo mês.

feitura.
Adiantou também que a

Prefeitura irá restaurar as ins
talações que serviam para o

funcionamento de um mata
douro no bairro de Capoeiras,

,

a fim de dotar a Secretaria do

Estr�ito_ de sede própria.

"Essa medida é para mmimi
zar os 'custos dos aluguéis",

PROBLEMA
O secretário de Obras da

Prefeitura, Marcos Brusa, in
formou que a resolução do
problema na área onde já está
sendo construída a Vida de
Contorno Norte, é o prolon
gamento da tubulação de es
coamento das águas pluviais
estas bloqueadas pelo aterr�
da até seu lado oposto ou
seja, diretamente na baía.
Depois deste processo de

prolongamento, se fará a dre
nagem da área alagada e pos
terior aterro. P-or outro lado
para, q�e os despejos dos 'esgo�
tos nao saram pelo escoa- ,

mento das águas pluviais, será
feito um levantamento de
todas as saídas diretamente na
rede da Casan.

"Se forem apare-cendo ou
tros problemas, estes serão re
solvidos paulatínamente, à
medida em que forem apare
cendo. E já podemos adiantar
que deverá ser necessária a

ampliação da rede de esgotos
da Casan ali existente",
çoncluiu o secretário. I

PELA LEI

Finalmente, o secretário da

Educação e Cultura explicou em

que se baseou para diminuir os

vencimenios de 10 mil professores
normalistas, não habilitados e

não concursados: "O artigo 8 da
lei 5.417, em nenhuma hipótese
admite a remuneração menor de

professores que recebam por aula
ministrada. De acordo com a lei

4,886, de 4 de julho de 1973, po
derá ultrapassar o valor do ven

cimento de professor efetivo com

habilitação e regime de hora de
.

trabalho idênticos, Há diferença
entre o que fez concurso e o que
foi conv�cado para lecionar".

� ,Uma greve de professores?
Moraes não-acredita. Greve

.

é um movimento "irreal".

Asfaltamento da Avenida
Rio Branco começará logo

A diferença do desconto, se

gundo ele, também não é de Cr$
I, mas sim de 57 centavos por
aula, "Os professores PF-13 (for
mados em Licenciatura Curta)
ganham ér$ 29,57 por aula e os

outros, Cr$ 29,00. A Fazenda
esqueceu-se de ajustar esses valo
res. Houve um equívoco".

explicou.
.

.

Disse que continua "a de
fender a tese de que a PrefeI
tura necessita reunir todos os

seus órgãos num só prédio.
para evitar gastos com alu

guéis".
-Já mantive inclusive, con

tatos com o g�rente da Caixa
Econômica Federal no sen

tido de examinar a possibili
dade de obter empréstimoS
para a construção da no��
sede da Prefeitura, na área Ja
reservada próximo à cabe
ceira da ponte Hercílio Luz .

Minha intenção é de que nessa
área se instalem todos os órg
ãos' públicos municipais}, poi�i
a economia nos aluguéis da

para pagar as parcelas refe-,
rentes ao financiamento".

Observou, todavia, a difi
culdade de a Prefeitura vir a

obter esse empréstimo agora,
"porque estamos próximos do
final do ano e neste período
torna-se quase impossível,
para a CEF concedê-Ia".
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As imagens que aqui santificavam,
hoje só lá Deus

sabe' aonde estão (partell)
Dias após o primeiro roubo das

imagens da igreja da Lagoa da
Conceição (e da de Canasviei
ras), sob o título "As imagens
que aqui santificavam, hoje so

lá Deus sabe aonde estão", a co
[una soltou a seguinte nota que
continua absolutamente válida
tanto· pro primeiro quanto pra
este segundo roubo que depe
nou de vez a outrora maravi
lhosa igreja da freguesia de
Nossa Senhora da Conceição;

•

"Gostaria de saber a quanto
estão as diligências policiais em

torno do roubo das valiosas e

insubstituíveis imagens das igre
jas da Lagoa e de Canasvieiras,
um dos maiores baques já sofri
dos pelo nosso acervo histórico,
artístico e religioso.

.

•

•
Não bastassem as agruras que
os previdenciários do Inamps
(antigo INPS) têm de enfren
tar em longas filas pra conse-

.

guir internamentos, eles
também estão sendo vítimas
de discriminação nos hospi
tais.

>I<

A Maternidade Carlos Cor
rêa, por exemplo, dividiu
seus pacientes em classes. De
·"primeira classe," são os que
pagam a diária diretamente
no caixa do hospital; e' os "de
segunda" são os sofridos pre
videnciários. A Maternidade,
estabeleceu, ainda, que o ho
rário de visitas pras de "pri
meíra" pode ser das 2 às 5 da
'tarde; e pras de "segunda",
somente das 3 às 4,30...

>I<

E mais: os visitantes "de pri
meira" podem ver os seus

doentes em grupos, enquanto
que os de "segunda" devem
entrar um de cada vez. Só
resta saber se o atendimento
médico of�recido pela Ma
ternidade é, também, divi
dído em discriminativas clas-
ses...

"_. .,'
Muita gente. estranhando o sú
bito nacionalismo da restaurada
fachada do lindo prédio da Al

fândega, a base de paredes àma
relas e aberturas verdes.

É que, segundo o seu projeto
origi!1al, a Alfândega com essas

cores se apresentava - e como

restauração é isso, deixar a obra

exata'!lente como era, vai daí
que.

Só que, ao contrário do origi
nal, não voltará a ser utilizado
como Alfândega, apesar de
assim continuar a ser éhamada,
já que há muito fechamos nosso

porto às nações amigas: mas

sim, será transformado em

Museu de Arte de Santa Cata-

,
rina. Pra quando?

•

Por favor, pr' antes que venha

alguém e roube tudo daonde no

momento se amontoa - que a

coluna não vai nem soltar aonde

é, pra evitar maiores curiosida
des ...

•

Este roubo não é pra vacilar,
que outros poderão acontecer:
não só descobriram o ca

minho, mas, principalmente
como é faci! levar o que bem
entendem. Quem sabe até nes
sas

_

alturas, as imagens já não
estão raspadas,·danificadas, re
pintadas e sendo vendidas em
algum lugar qualquer do
mundo?

Nossa Senhora da Conceição, a
madrinha da freguesia ... E a

coluna espera que o choro ou

vido não seja proveniente ape
nas dos moradores do local -
mas sim, de toda esta ultrajada
cidade.

Aninha Rosa, quem diria,
posando de sexy-chique

pra sempre atenta

câmera do Paulo Dutra.

"Contatos Imediatos do Terceiro Grau",
aquele esperado .filme que há mais de um

ano está estourando por onde tem contatado,
deveria ter estreiado em Floríanópçlís na
última quinta-feira, há uma semana por
tanto.

panhia responsável pelos cinemas locais li
mitassem o filme ao Cecomtur e ao São José
durante intermináveis semanas,· como se

aqui tivéssemos cinema a dar de sobra,
estão a ver que não contataremos imediata
mente com o tal do terceiro grau que, na

realidade, nada maisé do que aqueles sere
zinhos doutros planetas que tem vida seme

lhante a nossa.

>I<

Mas como a distribuidora exigia que a com-

Agruras de uma cidade às escuras

Com essa chuvarada toda que
anda desabando por aí é bem
provável que o racionamento de
energia elétrica por estas en

charcadas bandas tenha condi
ções de ser suspenso - se é que
Já. não foi. (Ao menos, até
agora, notícias em contrário
foraI/1 veiculadas à imprensa).

. .

E mesmo assim, demonstração

de que o mesmo já era, não há,
pelo contrário, pois as mais di
versas ruas da cidade estão cada
vez mais apagadas, algumas às
raias de perigoso breu.

•

pada que cheira a 40 velas, há
meses ilumina os passos dos
transeuntes noturnos que não

sabem aonde pisam (des) gra
ças, ainda, a esburacada e alta

calçada jamais consertada .

•

É o caso (apenas um exemplo
dentre tantos que merecem ser

mencionados) da outrora tradi
cional Esteves Junior, ali pelas
proximidades do Colégio Cata
rinense, 'onde uma única lâm-

Isso sem falar lia pracinha onde
a dita rua desemboca, a Lauro
Müller com um único e min

guado, poste �andoluz - se é

que ainda esta Iluminando....

ÜlJBEBT�S
'

.PtrSSUI AS ETIQUETAS MAIS BADALADA.

Ires vezes sem acresclmo
MAL:IFAS- <'

JEANS
CONJUNTOS

Felipe Schmidt, 3
Tenente Silveira, 46

uma viagem de estudos,
onde fará estágio em hospi
·tais americano.

x-x-x

No auditório da Seçretaria
da Educação e Cultura, sob
a presidência do vice

governador, Marcos Henri

que Büechler, foram empos
sados novos membros do
Conselho Estadual de Cul:
tura, os Srs: Salomão Ribas
Júnior, Norberto Ungaretti
e Osvaldo F. Mello.

x-x-x

Senhoras de nossa sociedade
já estão em atividades para a

III Feira do Amor ao Pró
ximo que será realizada em

outubro. O cantor Sidney
x-x-x Magal no próximo mês virá

O compositor Luiz Henri- .a nossa cidade para um show
que viaja para Virginia , no Ginásio Charles Edgard
onde nas principais univer- Moritz, cuja renda reverterá
sidades e escolas, fará pa- em prol da Feira.
lestra sobre o folclore Cata-

.

x-x-x

rinense. O ator Fúlvio Stefanini dia
16 próximo, apresentará as

debutantes da Sociedade
Recreativa da Vila, em lta-

A exposição que está sendo
visitada no Museu de Arte
em Joinville, é de 14 artistas
daquela simpática cidade. A
promoção é da Prefeitura e

Secretaria de Cultura e Tu
rismo de Joinville.

x-x-x

Hoje em Curitiba Calil
Simão recebe convidados
para sua festa em comemo

ração aos 20 anos dejorna
lismo.

x-x-x .

Nini modas, uma indústria'
em atividades com a organi
zação de seu Stand, para a

I. a Feira da Média. e Pe
quena Indústria de Santa
Catarina.

x-x-x

O médico Marcelo Bian
chini Teive, prepara-se para

jaí.
x-x-x

O engenheiro e Sra. Fer
nando Marcondes de Mat
tos, hoje em seu aparta-

. mento recebe convidados

para um jantar em homena

gem aos Srs. Carlos Mena e
.

Phillip Owusu, diretores do
Banco Mundial.

x-x-x

Dos elegantes casais Israel
Gomes Caldeira e Kurt
Koch. estamos .recebendo
convite para a cerimônia do
casamento de seus filhos
Marilda e Johni.. A bênção
será dia 8 próximo às 18,30
horas na Capela do Colégio
Santo Antônio em Blume
nau.

x�x-x
'V iajou para 'Jerusalém,
Maria dê Lourdes Vieira,
assistente-social-e ch�fe dª
d<ivfsãi:r"de serviço social da
LBA. onde participará da
XXI Convenção Interna-

Hassis, está
expondo hoje 'na

Galeria Victor
}1eirelles

Iracema Ferreira
Bartolomeu, madrinha
da noite de arte

na Galeria
Victor Meirelies

Agora, o que não se concebe é
como é que conseguiram levar
esta santa com mais de um

metro de altura e 227 anos de
Antes que isso aconteça, pois as história que deveria, no rní
Imagens podem, amua estar es- nimo, estar chumbada no seu

condidas num ponto qualquer altar - tem dente de coelho
da Ilha, sob nossas narinas, o - nesse rolo, não acham?
que é bem provável, por favor,

•

providenciem minuciosas sindi- E mais: por acaso o Instituto
câncias cá e alhures - pois elas Histórico e Artístico Nacional,
tanto podem estar aqui, quanto que com certeza já deve estar

.em algum elegante antiquário avisado deste escândalo, pode
deBuenos Aires, ou do Rio ou..

ria fornecer o valor da apólice
que, sabe, de P.orto Alegre ...

" de seguro das imagens rouba-
das? Pelo pouco que a coluna

As polícias de todos os Estados
.

conhece do valorizado mercado
e países vizinhos já foram-avisa- E por aí a coluna foi, aos berros de antiguidade, sem falar no
das? Mandaram relação absolu- contra este absurdo. Pra gora, valor histórico e sentimental, só
ramente completa, discrimi- passados seis meses, repetirem a esta imagem de N.ossa Senhora
nando peça por peça roubada mesma façanha contra urna da Conceição deve estar cus

pra tudo quanto é museu, anti- Igreja absolutamente desprote- tando, por baixo, uns 200 mil
quário, colecionador e pra gida, apesar de s_onstantes pedi- dólares. E uns dois guardas de
todas as delegacias de polícia dos de guardà�por parte das segurança, ali, dia e noite. não
deste Brasil (principalmente .mais variadas pessoas interes-',1sairiam mais do que 10 mil cru-

'

pras do interior do Rio Grande jsadas na sua segurança. zeiros por mês - o equivalente
. do Sul e do Paraná - pras suas l •

a quase dez garrafas de um bom
fronteiras) desta América do 1Não consigo acreditar no que uisque, ou sejam, 200 doses do
Sul?

.

{ouço: roubaram a imagem da mesmo ...

Fulvio Stefanini

Dramática Musical Carlos
Gomes, dia 7 de outubro, na
cidade de Blumenau.

x-x-x

Dircéa Binder, Aldo Beck,
Ivo Silva, Loro, Átilas Ra

mos, Vanderlei e Carlos
Magno, vão expor seus tra
balhos na cidade de Blume
nau.

x-x-x

"Assunta do 21", a peça que
um grupo do Rio de Janeiro
vem apresentar dia I. o, no
Teatro Álvaro de Carvalho,
sob a direção de Nery Co
mide.

x-x-x

cional de Serviços Sociais.
x-x-x

Mônica Castro da sociedade
de Criciúma, será uma das
debutantes da Sociedade

Na Casa da Amizade já
estão sendo ministrados os

cursos de decoração, que
tem como professor, um ar

quiteto, decorador e psicó
logo do Rio de Janeiro.

x-x-x

Na Igreja São Paulo Após
tolo em Blumenau, dia I. o às
18,30 horas, Janice Leitão e

Humberto Riella, vão rece

ber a bênção do casamento.

HORÓSCOPO

ÁRIES - Os aspectos astrais
indicam relações harmoniosas
com o conjuge pessoas ami

gas, vizinhos e familiares. O
ê�ito financeiro, profissional
e social, também será evi
'dente. Bom ao amor e às via

gens.
TOURO - Aproveite o entu

siasmo com que iniciar seu

trabalho ou empreender um

negócio qualquer neste dia.
As chances de sucesso serão,
muitas. Excelente saúde e ele
vação da personalidade. Fa
vorável ao amor e à loteria .

GÊMEOS - Este poderá ser

um dia regularmente tran

quilo e agradável até, se você'
não precipitar em nada.
Adote uma atitude vigorosa e

otimista diante dos aconteci
mentos. Favorável pra conse

guir a casa própria.
CÃNCER - Quanto mais

procurar trabalhar com oti

mismo, melhor serão suas

chances neste dia. Excelente
as novas associações e aos ne

gócios comerciais. Ideal Para
viajar e 'Para amar. Receberá

I
CineCecomtur-Às 14, 16,
19h45min e 21 h-lSrnin. O Te

lefone, com Charles Bronson
e Lee Remick .. Censura 16
anos.

São José - Às 15, 19h45min
e 22h, MacArthur, General
Rebelde, com Gregory Peck e
Ed Flanders. Censura 18
anos.

Coral- Às 15,20 e 22h, Os
Sensuais, com Neyla Tavares

boas notícias.
LEÃO - Dia muito indicador
de êxito e sucesso em todas as

coisas que empreender e,

principalmente, no trabalho.
O amor estará bastante bene

ficiado, juntamente com a

saúde e as relações sociais e

pessoais.
VIRGEM - Sua palavra fácil,
sua disposição simpática e

cordial e sua grande conside

ração por todas as pessoas,
farão com que muitos voltem
a atenção para você. Êxito
profissional, social e amoroso

.

e elevação da personalidade.
LIBRA - Dia pouco indicado
para as novas empresas e ne

gócios arriscados, pois está
propenso a perder dinheiro ou
ser ludibriado por alguém.
Deixe para um dia mais propí
cio. Cuide da saúde e de seu

caráter.

... ESCORPIÃO - Por mais di
fíceis que sejam as circunstân
cias deste dia, você será ven

cedor, devido ao bom aspecto
astral reinante em seu Horós

copo. Todavia, evite tensões,

entendendo-se da melhor ma
neira possível com todos.
SAGITÁlUO - Procure não
dar demasiado crédito, à pes
soas desconhecidas. Terá re

sultados pos�tivos nos negó
CIOS, no trabalho e na vida so

cial. Excelente saúde d bas
tante favorabilidades às via
gens e ao amor.

CAPRICÓRNIO - Reveja
suas disponibilidades finan
ceiras e faça algum bom inves
timento se puder. Êxito no

campo profissional, social e

nos negócios comerciais que
realizar. Muito bom ao amor.
viagens e à loteria.
AQUÁRIO - Se agir correta
mente, terá grande expansão
em todos os sentidos quer nos
negócios, quer na vida social e
profissional. Bom dia às in
vestigações e às novas desco
bertas. Notícias negativas.
PEIXES - A vida profissio
nal, os negócios, às associa
ções, estarão bastante favore
cidos hoje. Faça novas amiza
des e procure auxiliar a quem
necessitar de sua ajuda. Per
feito ao amo�às viagens ..

C.·NEMA I
Social, de Pier Paolo Paso
lini. Censura 16 anos.

Glória-Às20h, Marcelino,
Pão e Vinho, com Pablito
Calvo e Peça Perdão a'

Deus••.Nunca a Mim, com
George Ardison e Cristina 10-
sanai. Censura 14 anos.

-Rajâ":"':' Á� 20h, MansãoMa
cabra, com Kareen Blake e

Oliver Reed. Censura.18 anos.

e Milton Villar. Censura 18
anos.

Ritz - Às' 17, 19h45min e

2lh45min, Gestapo - Lager
t:-Inferno de Mulheres, com
Paola Croiàzziê"Mircha Car
ven. Censura 18 anos.

Roxy - Às 14 e 20h, O Gara
nhão no Vale das Virgens e

O Inspetor do Streap Tease.
Censura 18 anos.

'

Jalisco"",,:, Às 20h. Desajuste

BOMBAS HIDRÁULICAS
. PARA TOD.OS
Dancor OS FINS

J

�
• Tradição

. ·Qualidade
. -Garantia

assistência técnica permanente

_.� --

um filme de ecom

HUGO
'CARVANA

LOJAS
NO Mf=LHOR

PONTO
G.OMERCJAL DA

,CIDADE.
INFORMAÇÕES
FONE 22-5414

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



1 - Classífícados

.,

DEPARTAM.ENTO
DE VEíCULOS USADOS

CARRO COR ANO
Maverick Cupê Marrom 1977
Maverick Cupe VermeUlo 1974
Maverick Cupe(V8) Preto 1974
Corcel Cupe Amarelo

, .' '" 1978
Corcel Cupe L Amarelo 1976
Corcel Cupe LDO Verde Met.

t ••••••• , .1975
Corcel GT Branco 1976
Corcel C�pe Azul 1975
'Opala Cupe Vermelho Vinho 1974
'Volks 1.300 Verde 1973
'volks Brasilia Marrom ..•......................... 1978
F-75 4xZ Verde 1975

F-5 4x2 Verde ! 1972

'PHIPASA
\_

liDa0
Automóveis s.a

Avenida Ivo Silveira. 1.401 • Estreito.

Telefone 44'3937

CEP 88000 • Hcnanopoits - Santa Catarina..
,

.''' '!il 1
\

.
ConcesllÍOmÍrill DEPARTAMENTO

DE CARROS USADOS

PASSAT L AMARELO 75

CHEVElTE TURQUESA : 73

VOLKS 1300 SIMPLES BRANCO : 75

VOLKS 1500 MARROM
'

- 75

BRASíLIA BRANCA 76

.'

I�l
I

.

I

I

I �ua <:Jaspar Du.tra 90
.trerto :- Fpohs
one: 44-0522

MODELO
1300 L
1300 L
1300 L
1300 L
1300 L
160'0

1590_�b!i;k
PassãF � ''''''l'''

Passar LS
Passat LS
Pasat LS
Passat LS
Passa! GH
Passat GH
Brasília
Brasília
Brasília

, Brasília
Variarit
Variant
Variant II
Kombi
Kombi
Kombi

ANO CO,
1976 Vermelho
1977 Branco
1977 Azul
1977 Bege
1978 Marrom.
1976 Branco

>r�.� o!i �<" �UJ7l ........ bétlªnjá,
�

&!' ';

'" �;i � .,'974' ""'i?"Az'L'T. "ii" "" ':R :;
•. .

1975' Brarie'o�' 'h �

1975 Marrom
1976 Azul
1976 Amarelo
1977 Amarelo
1977 Bege
1976 Branco
1977 Bege
1977 Vermelho
1977 Branco
1'973 Azul
1975 Branco .

1978 Bege
1976 Azul
1976 Bege
1976 Branco

. \

,

:,�. MURILO AUTOMÓVEIS
,
.,." Carros novos e usados'

'

",' ,. ;�R Gáspar Dutra_ - fones 44-1945 e 44-1315 II
CORCEL VÁRIAS CORES " .. OK
CHEVETTE VÁRIAS CORES , OK

MAVERICK PRATA V-8 1978
BELINA LUXO VERMELHA , 1978
BELlNA LUXO BRANCA , '.' 1978
CORCEL BEGE ,

1978
FIAT BRANCO , 19'17

VOLKSWAGEN 1300 BRANCO 1977
BRASíLIA BRANCA 1976
CORCEL BRANCO' , ,

1975
OPALA BRANCO 1975
VOLKSWAGEN 1300 BRANCO 1972
MOTO HONDA 125cc AZÚL _ 1977 .

MOTO YAMAHA 125cc VERMELHA ' 1975
I,

'- ,

�':
'- Compr�moã seu automóveis novo ou usado e

" ,:
'

""':,�r"7;. ,duvidamos quem pague mais.

�� JENDIROBA �'&J .�UTOM6vEIS LTDA.�'J
AV. RIO BRANCO, 7.

FONiII 22.8077 - 22.13.2

CORCEL II OK VW BRASíLIA oi<:
CHEVETTE 76 VW PASSAT TS OK
PASSAT 76 VW 1300-L OK .

OPALA'4P 75 OPALA V/CORES OK
VARIANT 75 CHEVETTE V/CORES OK
PASSAT 74 CARAVAN V/CORES OK
OPALA 2P 73 GALAXIE 500 OK
JEEP OK Cr$ 20.000,00 ABAIXO DA TABELA

�::;:::::::;:i=========::i:;:::==::::;::-:::::;.;'.:.I

Anexo áo Posto Ipiranga,
Ladeira do Hosp. de Caridade.

Volks Bege 1300 L OK 78
Volks Bege 1300 L .. , "

1
•••••••••••• ,: ••••78

Brasllia Branca OK . , 78
Brasllia Amarela " , , , .. , , .. 76
Volks Marrom 1300 76
Corcel Branco STD : ,., .. , , 76
UrnaLancha C/m(l)tor de popa de 40 tlP.

1 .

ano

APTO DE PRIMEIRA
Contendo 230 m2, situado na Praia do Meio, com 3 quartos (1
suite), escritório, Iiving, jantar, área de sérviçq, dependência de
empregada e garagem. Aquecimento central, earpet, B.W.C. em
EOOX. Preço: Cr$ 1.2QO.OOO,OO (Pode financiar até 970.000,00).
Aceita-se imóvel de menor valor,
TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTOA., Av, Othori Gania D'Eça, 139-
Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-6551 e 22-3537 - CRECI na 58.

TELEFONE
Residencial, troco 22 por 44.

Tratar tone 22-7136.

TUBARÃO: BR 101 - KM. 3.33 - Fone (0486) 22-0044
CRICIÚMA: R. ITAJAí, 396 - Fone (0484) 33-3299

VEfCULOS USADOS A VENDA
modelo equipamento cor

Modelo Equipamento Cor Ano

L-131348 3.0 eixo azul 1976

,L-608D/35 carroc. modo azul 1973

Ónibus urbano verde' creme 1965

L-1516 3.0 eixo ócre 1975

Ónibus rodoviário verde creme 1968

Ónibus rodoviário verde creme 1968

l(� JBIlEJIJRA MA.JR]
ÇOMERCIAL BEIRA. MAR VEICULas' E REPRESENTAções lTOA.

VENDA DE LOTES
40% de desconto para pagamento à vista
Em quatro tocatlzações=- Plano promocional de 15dias
Tratar ELO Imobiliária Ltda - Av. Preso Kennedy, 378-
Campinas - S. José - Creci 079 - Fone 44-2392.

,
'

I
I

,

I,

Av. Rubens de Arruda Ramos, 210 (Beira Mar Norte) _

. Fones 22-5757 - 22-9944 e 22-9344

ALUGA·SE

1) Apto de 2 quartos Edf. A. Coelho - d$ 5.000,00
2) Apto 3 quartos - Trindade - Cr$ 4.500,00
3) Casa 3 quartos (1 suite) - Barreiros - Cr$ 4.500,00
4) Apto 3 quartos (Bom A.brigo) - Cr$ 5.000,00
TRATAR com REGIS IMOVEIS LTDA., Av. Othon Gama
D'Eça, 139 - Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-6551 e

22-3527 - CRECI n? 58.

VENDO
Telefone comercial - 22

Cr$ 27.00Q,OO
INF.22.3317.

Dodge Polara bege 1977
Brasília bege � 1977
FIAT 147 L vermelho

, 1977
Passat. L.S. amarelo 1976
Opala marrom metálico : : .. 1976
Ford Corcel luxo verde capri 1976
Alfa Romeo 2300 branco equipàdo 1975
Chevette azul . 1975
Chevette azu I

, 1974
Volkswagen Sedan 1500 Amarelo . 1973

.
Volkswaqen Sedan 1'500 verde . .. 1972

� �

,
AUTOMÓVEIS

......

MARTINS
RUÁ JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-06n

VOLKS 1300 L branco ........................... :1'977
VOLKS 1'300 amarelo ..... . . . . . . . . . . . . . . ........ 1975
CORCEL coupê luxo vinho .... . .

'(
. .... .... 1975

VOLKS 1500 azul -;»
.. 1974... . . , .. .. . ...............

" COMPRA-VENDE-TROCA r

CAMINHÓES OKM
E EQUIPAMENTOS SEM USO

1) Apto de 2 quartos + dependência completa de ernpreqada +
garagem. Entrega em 30 dias - Cr$ 590.000,00.
.2) Apto de 1 quarto+ sala+ cozinha+ dependência de empregada
Cr$ 390.000,00.

"

3) Apto tipo Kitinete e/quarto+ BW.C.+ sala e cozinha conjuqada
Cr$ 250.000,00. .

TRATAR com FÍEGIS IMÓVEIS LTDA., Av. Othon Gama D'Eça,.139-
Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-6551 e 22-3537 - Creci na .58.

, VENDE-SE TELEFONE COMERCIAL PREFIXO 22

Por apenas Cr$ 25.000,00. Tratar pelo telefone - 44-13569'
no expediente comercial, c/Sr. Oscar. '

Temos toda linha de fabricação: Mercedes, Toyota, Ford,
Chevrolet, Fiat e Dodqe. Carrocerias de madeira, carreta,
tanque, truck, basculante, baú e munck; com menor preço
de São Paulo. Aceitamos financiamento. Agência Júnior
DOO 011 - fone: 67-0961, 67-3757, 66-0907 e 66-83'85.

VENDE·SE

VENDE·SE

Apto. na Beira Mar Norte Ed. Belvedere c/188m2 c/garagem, 2

quartos, 1 suite, 2 banheiros, sala, copa, e demais dependências,
inclusível de' empregada, vista p/o mar. Transfere financiamento
de.3.'500 VPC. Aceita-se Carro ou Terreno ou Casa. Como parte da

Poupança. Tratar AO Fone 22-67l2 ou 44-0866 .:

� 'l;�Q��SE'i�TL '.
Estado Sujier Jóia. Preço Cr$ 19.000,00 .

Tratar Hoje Fone 44-3745

LOJAS TÉRREAS:

- Prédio à Rua Gal. Bittencourt, 34, fundos do 5.° Distrito
Naval, térreo e l.o andar, com 500 m2.

f
.

:::- Loja térrea à Rua Araci Vaz Ca-lIado, 106, com 80 m2
-r-- loja térrea à Rua Araci Vaz Callado com 25 m2.

VENDE·SE
Telefones Comercial e Residencial

prefixo 22 e 44
Tratar fone 22-8188
com o sr, Hamilton.

Fiat 147 - Brancó Alpi e Bege Sabbia . . . .. .. . . . . . OK

Dodge Polara - AzulMetático 1978

Dodge Polara - Bege . . . . . . . . . . . . 1977
Brasíl ia Bege. . . . 1978
Chevette - Azul Metálico 1978

Volkswagen 1.300-L Branco 1976

Volkswagen 1.300 - Vermelho............ . 1974
F. 4.000 - Com Carroceria Térmica .1976

Em Campinas, novo, sólida construção, moderno escritório, cober
-turaern arco, estacionamento, etc.
Tratar diretamente com o proprietário pelos fones 44-2877 ou 44-
0717.

KOMBI76
Vende-se em bom estado -. Cr$ 52.000,00, sem contra

oférta - Fone 22-4368 - Horário comercial.

GALPÃO P/DEPÓSITO ALUGA-SE

TERRE,NO VENDE·SE

Vend�e grande terreno em 'Escalvadinho" - município
de Navegantes - próprio para chácara.
Tratar em Itajaí - fone (0473) 44-2191

ÁLVARO AUTOMOVEIS
AV. HERCíuo LUZ, 219 - FONE 22-9147

1300 N - Bege Saara
'.' . 1978.

Chevette SL - Azul Claro.. . . . . . . . . . . 1977
1500 - Vermelho......... 1975
Chevette - Branco. õ • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • 1974
Malieri ck - Azu I ....-. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1974
KarmanGhia TC. - Branco. . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1974
1300 - Ocre Marajó 1973
1300 - Branco 1973
COMPRAMOS SEU CARRO PELO MELHOR PREÇO.

TELEFONE 22 comercial

"

(;ompramos seu Carro pelo.mejhor Preço.

Pequena Chácara medindo 24x46, situada à Rua: OTTO
MAUNA ao lado da Farmácia Luciana em Barreiros. Tratar
fone 44-2854.

Vende-se quitado e instalado. Cr$ 30.000,00- Tratar C/Sr
Ronaldo - 2�.5268. \

.

DR. IRAN WOSGRAU
ADVOGADO

OAB SC N.o 1365 - CPF 048441069
escritório:

FLORIANÓPOLIS Rua Anita Garibaldi (esq. rua .

dos Ilhéus) ed. Anita Garibaldi, sala.2-1.0 andar- Fone
22-4242

'

APARTAMENTO, NA TRINDADE - Cr$
48.000,00

Transfi-ro apto. com 3 quartos recem construído, próxirnoà
UFSC. Aceito carro parte paçto.

Fone 22-4221

TELEFONE 44
Residencial, ativado. Valor Cr$ 27.000,OQ
Tratar c/ JOSE LUIZ - FONE 44-2392

no horário comercial.

.

" j PRECISA·SE

,
�------------------------------------------�

APARTAMENTO
Aluga-se dois quartos e demais dependências.

Rua Tiradentes - Ed. TOPAZIO. Tratar fone 22-3774

BARBADA
Vende-se um telefone "22",
para instalação imediata. I :

Tratar pelo tel'efone I '

33-0125, no perlodo da manhã.

Moças ou rapazes com prática de serviços relacionados com escri
tório de contabilidade.
Tratar à Rua CeI. Pedro Demoro, 1431 - Estreito ou pelo Fone
44.0517.

VENDE-SE LOTE
SERRARIA

Área de 12x30 metros escriturado ..
Preço Cr$ 26.000,00 à vista. Tratar Hoje Fone 44-3745

.........-------------..J I:
r---------------------------------� I,

VENDE-SE
Motivo mudança, quarto de solteiro,

estilo rústico.
.

Tratar fone 44.5496.

I

Comunica seu novo endereço.
Rua Nereu Ramos
n.O 18 - Centro
Floriànópólis

VENDE·SE LOTE'NA PRAIA
Distante a 42inetros do Mar. Praia do Sonho.
Preço Cr$ 35.000,00. Tratar Hoje Fone �4-3745

ASSOCIAÇÃO DOS SERVIDORES

\ Civis DO BRASIL
.

.

EMPREGOS - OPORTUNIDADES
DATILÓGRAFAS - Czprética. boa apresentação, 1.°
Grau completo COrA ou sem diploma.
SECRETARIA - conhecimento de datilografia, boa apa
rência, noções de faturamento.

.

COPACABANA MÓVEIS
Rua Felipe Schrnidt, 41.

BARBADA -- 75.000,00

Casa c/dols quartos e demais dependências mais terreno
c/l.080m21 à servidão Corintians, 48 Pantanal ao lado da Eletrosul.
Tratar c/Sr. Acimar no local.

v
• VENDE·SE OU ALUGA·SE

DECLARAÇÃO
Declaramos que o Certificado de registro n:Q

419560 , expedido em 15/5/73 pela Delegacia de
Policia de Orleans, de uma camioneta marca Ford,
1973, chassi LA3BNM18531, turquesa tahiti, de pro
priedade-da Prefeitura Municipal de Orleans, foi
extraviado, considerando referido documento sem

validade alguma, visto que está se providenciando
segunda via. Orieans, 17 d� agosto de 1978

Edgard Zomer
PrefeitoMunicipal

Apto. em Coqueiros c/3 quartos, sala, cozinha, BWC, dependên-
-

cias empregada, 2 armários embutidos, garagem. Tratar 22-6785,
com Cid após 18 hs.

Nova Trento, 22 de agosto de 1978

MOÇAS E RAPAZES

Precisamos com boa aparência. Salário, alta
mente compensador. Serviço prático e fácil.
Número limitado de vagas. Tratar na Alameda
Adolfo Konder, 11 (em frente a Sorveteria Ilha
Bela).

Certificado Extraviado
I",': " 1 ("C:;, ...

.

..'
.

- r--,n.Q(!i1 ...-, -:
,: .' _ ... --: �

Foi extraviado o certificado de proprledadé doveículo marcaWillys
Overland, tipo Jeep, ano de fabricação. 1968, cor verde capri, chas
sis número 7522404063, placa NT0188, número certificadode re·

gistro 0125961, HP 90, capacidade 5 pessoas, pertencente a Amé
rico Dernonti."

. PRECISAMOS

Datilógrafa para auxiliar de escritório, cem prática de fatu
ramento, idade superior a 20 anos e boa caligrafia.
André Maykot & Cia Ltda
Rua Dr. Fúlvio Aducci, 1197 -:- Estreito

DOCUMENTO PERDIDO

você PRECISA DE
Empregadas Domésticas, Secretárias, Balconistas, Pe
dreiros, Eletricistas, Encanadores, Desenhistas, Contado
res, e outros profissionais. Procure-nos Hua Felipe

. Schmidt, 1'1.°58,2.0 andar sala 201.

Foi perdido o segui'ntedocumento:
Carteira de Identidade.

Pertencente ao Sr. Robison Pereira de Barros.
São Miguel do Oeste - SC. 16.08.78

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os docunientos do veículo marca Mercedes Benz,
modelei Caminhão Truck de cor ócre preto, ano 1975, placa DN
0250, chassis n.> 34500512262 758 de propriedade de Madereira
Portoalegrense S/A Ind. e Com.

Campos I\jovos, 17 de acosto de 1978

DECLARAÇÃO .

José Luiz Pegoraro, brasileiro, casado, motorista profissional resr
dente à rua Padre Ernesto, 250 em Campos Novos-Santa cata
rina, comunica o extravio de sua carteira nacional de habilitação
n.? 248723, expedida pelo Departamento Estadual de Trânsito, de
categoria PF-C2. '.

Campos Novos, 17 de agosto de 1978

DOCUMENTOS PERDIDOS "

Foi perdido uma carteira contendo, Bilhete de Seguro, TRU, e
.'

Certificado de propriedade do Chevette azul turqueza, ano 1974,

placa AB-7799. Chassis CH5Dll ADC167928, Cart. de Habilitação e

Identidade, pertencentes ao Sr. DANIEL ADALBERT PILATI.

EXTRAVIO DE DOCUMENTO
Motocicleta Honda CG125 14HP, ano 1977 cor azul, placa LG 099,
certificado 0236410 - expedido 14-1-2-77, 'motor CG125E 1112454
e chassis CG125 1016667, pertencente ao Sr. Valmor Roberto
Crippa Ribeiro.

DOCUMENTO PERDIDO

Foi perdido o seguinte documento:
Carteira de Identidade'

Pertencente ao Sr. Alvonir Vicari.
São Miguel do Oeste SC. 18.08.78

Extravio certificado carro Cnevette, cor Branco,
placa TX-0081, chassis 5E11 ANC132915, pert�n
cente a Marizete Farias residente à Av. Marcollno
M. Cabral.

•

Tubarão, 11 de agosto de 1978

Foram perdidos os documentos do veículo Chevrolet ca- •
.

mi nhão carroceria de cor amarelo limão, ano 1 �71, motor
n.o D783ABR-100 10E de propriedade de Celulose tram
S/A.

Catanduvas, 18 de agosto de 1978 .;

'!

Extravio documento Ford Corcel, ano 1975, cor Branca •

Nevada, placa AA8222, chassis LB4CRE15960, perten
.

cente a Leontina da Silva Rogério, de Florianópolis.

Tubarão, 21 de agosto de 1978.

\

VENDED.OR (A)
,

Admite-se c/prática •

Tratar: SETE L LTDA. Rua Anita Garibaldi, 32 loja 15.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 24 de agosto de 1978

,c n B ImOVEIS
CRECI-SC 180 - CGC 83.286.1951.0001-05

Rua Preso Nereu Ramos, 42 - Fones: 22-8588 - 22-9514
�LORIANÓPOLlS .:..._ sC.

VENDE
, '

, ,

, ,

, , APTO. CENTRAL - Ccrnê quartos - um com armários
embutidos -, cozinha mobiliada, BWC social, dependên
cia completa para empregada, inclusive com armário em
butido ..

com tele!one. Preço Cr$ 730 mi I; poupança de Cr$
380 mil a combinar. Recebe-se automóvel. Saldo finan
ciado com prestações mensais de Cr$ 4.000,00.
CASA NOVA - BARREIROS - Com uma suite, 2 quartos,
3 banheiros, 2 salas, com 130m2.

Preço: Cr$ 537.000,00
Entrada: Cr$ 190.000,00

. Saldo de Cr$ 347.000,00 - financiado

CASA RECÉM CONSTRUIDA (ALVENARIA)':__:_ Vendemos
com 142m2, terreno com 360m2. Aceitamos outro imóvel
de menor valor.
Preço: Cr$ 600.000,00
Entrada - Cr$ 250.000,00
Saldo de Cr$ 350.000,00 - transferimos financiamento.

CASA "CAPOEIRAS - Ç/3 quartos, sala, cozinha, de
pendência completa para empregada, garage, etc.
Preço - Cr$ 380.000,00.
Poupança - Cr$ 80.000,00
Saldo financiado

EDIF. ITÀMARATI - Apartamento com 3 quartos, bwc, li
ving, cozinha, dependência para empregada e área de
serviço. Poupança: Cr$ 350 mil, a combinar. Financia
mento:- Cr$ 350 mil, com prestações de Cr$ 5.900,00 por
mês I

. CONJyNTODE SALAS - Sete salas � mais kitinet. Preço de
ocasrao.

, ,

, '

, I

:' :

\

SALA CENTRAL
sala c/sobreloja c/80.00m2.
Poupança - 350.000,00 - a combinar.
Saldo financiado de 15.00b,00 mensal
Casa no Estreito de 2 pavimentos c/1 suite 3 quartos,
copa-cozinha, 3 salas, dependência completa de empre
gada, escritório e mais uma kitinet, gas central, churras
queira, garagem p/3 carros.
C/mais uma casa de madeira nova c/3 quartos, sala, COe

zinha, banheiro, sendo cozinha e banheiro de alvenaria.
Preço - 1.750.000,00
Poupo - 1.100.000,00 a combinar
Aceita imóvel de menor valor.
Saldo financiado c/prest. de 10.800,00.

Casa recém construída - em Campinas, c/2 qtos., 1 'suite,
dependência de empregada, sala, copa, cozinha, área de
serviço, sinteko, toda murada, ótima localização, gara
gem.
Preço - 650.000,00 a combinar.
CASA EM SAIVIBAQUI - Com uma suite, sala, cozinha,
lavabo, bwc, dependências de empregada, tipo chalé.
Poupança: Cr$ 170 mil. Financiamento: Cr$ 230 mil.
RUA GEN. VIEIRA DA ROSA - Casa com 3 quartos, 2 salas,
copa, banheiros, dependência para empregada e garage
para dois carros.

ALUGUEL
.J

LARGO BENJAMIN CONSTANT - Casa com 7 quartos, 5
salas, cozinha, 4 banheiros, estacionamento para 10 car

ros. Ideal para clínica ou escritório.
'. ,

ATENÇÃO - Além dos imóveis acima relacionados dispomos de vários outros: Aceitamos troca
mantemos plantão aos sábados e domingos até as 12:00 hs.

Conheça nossa carteira de administração de bens. locamos e Administramos.

� ��..� � --

,

...,

- Edifício Medeiros Fi Iho- Todo acarpetado, apar
tamento com 3 quartos (1 suite)HWC social, sala em
L grande com sacada e cortinas, copa-cozinha tipo
Kitchens, dependência de empregada' completa,
área de serviço, garagem, quarto do casal c/armário
embutido, cama, e cortinas, quartos de solteiro
c/cama, armáríos-ernbutldos. Localizado na ruã do
Colégio Catarinense ao lado da Faculdade de Di
reito. Financiamento CEF.

[VENDEMOS f
.

APARTAMENTOS À VENDA

- Temos a venda poucas unidadesde 1 e 2 dormitó
rios com garag.em no Edifício Gerânio, em Coquei
ros, para pronta ocupação. Consulte n9sso preço.
Financiamento CEF.

- Trindade - Conjunto C.A. Caminha, próximo a

Eietrosul, apartamento com 1 quarto (e armário em

butido com cama), sala, cozinha (corn armários em

fórmicas), BWC, todo acarpetado, estacionamento,
para pronta ocupação. Financiamento CEF.

- Edifício Trabalhador Catarinense - TOGO acarpe
tado, apartamento C;{2 quartos. sala, cozinha, BWC,
área de serviço. 255.000,00 de entrada e transfere-se

.' pre�tação de f�g8n?i?m�nt06q,e 1.200,00 mensai�,
aceita-se como entrada terreno bem localizado.

.
'

. il' PREDIBENS
. m.. la íncorp.oradora. construtora e ílnobílíári'a
.:J I:. Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131

P��I?!�E�S Fones - 22-6099, 22-6756 e 22-4769

c:... ê�'E de Souza, 662 - c.oquelros
'

--::.7 Fone 44-1278 CR�CI·57 .

IMÓVEIS À V�NDA
Terreno situado no Saco Grande, c/500m2, c/linda vista

panorâmica' - Preço: Cr$ 90.000,00.
Apto. central, 2 quartos e demais dep. - poupança: Cr$

. 50.000,00 e saldo financiado.
Apto. situado na Chácara da Espanha, contendo 2 quartos,
sacada, demais dep. - Preço: Cr$ 420.000,00.

IMÓVEIS P/ALUGAR

'Apto: Ed. Dias Velho, contendo 3 quartos e demais dep.
.

Cr$ 5.000,00.
'

Salas Ed. Ceisa Center - Cr$ 4.000,00 e Cr$ 5:000,00.
"..__ ... -

IMOVEIS COLOMBI
DE ANTONIO GIACOMELLI NETO

FONE 44.3865 - CREÇI-175
ALUGA-SE

CASAS - Rua Joaquim Nabuco
Capoeiras - 3 quartos, 2 salas, 1 copa, cozinha, varanda,
g�ande terreno - Valor - Cr$ 2.800,00.
SALAS - TÉRREA
Urna linda sala, em frente à Hermes Macedo - Estreito -

cI70:00m2, aluguel - Cr$ 7.000,00.
Uma sala, no 2.0 andar, sito à Rua Francisco Tolentino, em
frente as Casas da Agua, 130.00m2 - Cr$ 8.000,00.

VENDE-SE

BARBADA.
Uma linda casa, com 306.00m2, em Itaguaçu - 3 quartos, 1

suite, 4 BWC, dep. cornpl. emp. - 2 garagens, 4 salas,
escritório, terraços, copa, lavanderia, cozinha, aquecedor
a gás central - projetada, por um bom arquiteto, com plan-
tas de portas, e janelas.

.

CONQIÇOES - Assumir tínanclarnento, 13.500 mensal e

1.600, que aceitamos, imóvel como parte de pagamento,
Ou um apto, de 3 quartos. I

OS CLASSIFICADOS
QUE VENDEM MAIS.
Centro Comercial
Aderbal Ramos da Silva, conjunto 208.

IMOBILIÁRIA ADBEL LTDA.
RUA: LlBERATOBI'ITENCOURT, 221
FONES: 44-3742 e 444864 - CRECI 291
ESTREITO - FLORIANOPOLlS

.ALUGA-SE
CASAS

ALUGA-SE
APARTAMENTOS

-Apartamenfo n.O 705 no Edf. Topázio, à Rua Tiradentes,
com 2 quartos, dependência de empregada, área de ser-

viço, todo acarpetado.
'

- Apartamento n.? 505 no Edf. Alcion, à Rua dos Ilhéus,
com 1 quarto, sala, cozinha e banheiro.
-Apartamento no Edf. Tânia, à Rua Rafael Bandeira, com
3 quartos.

CASAS
- Casa naAgronômica, à Rua São Vic.entede Paula, n.? 24,
com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro.
- Casa à Rua Servidão Araújo, 70 - Coqueiros, com 2

quartos. 1
- Casa no Estreito próximo à 'Rua Nossa Senhora de
Fátima, com 3 quartos, telefone e garagem.

LOJAS TÉRREAS
- Loja térrea com sobre loja no Edf. Adolfo Ziguelli, à Rua
dos Ilhéus (centro), com 100m2. '"
- Loja térrea no Edf. Adolfo Ziguelli, com 30m2.
- loja térrea à.Av. Hercuio Luz, ao lado da Maternidade
Carlos Corrêa.

SALAS COMERCIAIS
- Sala comercial n.? 302 - Bloco B'no Ceisa Çenter, com
30m2.

'.

- Salas n.? 710, 712, 713 -Bloco B no Ceisa Center, com
144m2.
- Sala comercial n.? 1002 no Edf. Adolfo Ziguelli, com
67m2.
- Sala comercial n.? 401 no Edf. Daux Boabaid, à Rua
Marechal Guilherme (centro).
- Salas comerciais no 5.Q andardo Edf. Antero de Assis (8
salas), com 50m2 cada.
Alugamos também toqo o pavimento.

, \ .
\

TRATAR A RUA FELIPE SCH�'IDT, 51 - GALERIA JAC
QUELlNE II - SALA 107 - TEl. 22-4059

"

Classificados - 1

LIVROS· JURíDICOS

, 1 - Uma casa na rua EngO Max de Souza Esq. Sao Cristóvào
i - Coqueiros.
2 - Casa de alvenaria.c/telefone na rua Heriberto Hulse. 50'
Barreiros.
3 - Casa de alvenaria na rua Antonieta de Barros. 257 -

Estreito.
4 - Casa mixta na rua Marechal Rondou. na 9 - Jardim
Atlântico.
5 - Casa de alvenaria na ruaAdao Schmidt 51 - Barreiros.
6 - Casa de alvenaria c/armarios embutidos na rua Santo
Antônio. 350 - B.�rreiro�;, "

,'" .,.. .

.

.'

7 - Casa na rua Felipe Neves. 69g,com' ótimo patio - Estreito
8 -.casas na rua Othon Malima todas recém construída -

Barreiros.
APARTAMENTOS:

1 - Apta na rua Aracy Vaz Callado c/2 quartos e demais

dependências - Ed. .Danubio
,

2 - Kitnet na rua Arcipreste Paiva .. ) 1 -. Ed. Praca XV -

Centro.
3 - Aptq,'€J,Q'l.Oa;gêl!iilta �t0IÍiI/�Gtti1H,�'''';inarí - R. Esteves

Júnior - Centro. . ..

4 - Apta c/quatro quartos e demais dependàncias - Rua'
CeI. Pedro Demoro. 1529 - Estreito.
5 - Apta c/2 quartos e dep. de empregada na Rua Max de

Souza. 1088 - Coqueiros.
6 - Apta c/2 quartos e qaraqern.na rua Des. P.edro Silva.

736 - Coqueiros. .

7 - Apta c/3 quartos. garagem e Dep 'Empregada na rua

Prof. Bayer Fi lho· Coqueiros.
8 - Aptas c/2 quartos na Av. Atlântica. 468 - Jardim Atlân-

tico.
' .

.

9 - Apta térreo c/2 q uartos na rua' Abelardo Luz. 86 -

;

I
Fundos - Balneário.

-

10 - Apta c/3 quartos na rua Antonieta de Barros. 30 -

Estreito.
.

11 - Apta c/3 quartos na rua Henrique Boutex s/ri? c/patio
.

arborizado - Estreito .. (
,

.

12 - Apta c/2 quartos e de). empre_gada na rua Liberato

Bittencourt. 349 -'Estreito .

ALUGA·SE
. BARREIROS - Antes do trevo, Cas.a alvenaria, 3 qtos, 2

banh, garagem. Cr$ 3.500,00 .

ESTREITO - Rua Abelardo Luz. Casa alvenaria, 3 qtos,
garagem. Cr$ 4.250.00 \
ESTREIT.O - Rua Max Scliramm. Casa alvenaria, 2 qtos. 2
salas, ,garagem, p/fins res. ou com. Cr$ 4.000,00
J.ATlANTICO - Casa 3 qtos, dep. empr.compl. garagem.'
Cr$ 3.500,00
J.ÂTlÂNTICO - Casa alvenaria, 2 qtos: garagem. Cr$
3.000,90
J.ATLANTICO - Apto 3 qtos, garagem. Cr$ 3.000,00

TRATAR FONE: 44-3989 - Creci 515

ALUGA
SALA ARS c175rn apenas Cr$ 5.000,00.
ED. GABRIEL'A apto 3 quartos, capet, dep. de empregada
garagem Cr$ 6.000,00.
SALA CEISA CENTER 42m2 carpet apenas Cr$ 3.300,00.
SALA CEISA CENTER 106m2 com PABX apenas Cr$
8.000.00. .

SALA' ED. ATLAS 111m2 carpet garage apenas Cr$
8.000.00
CASA CENTRO CHÁCARA DA ESPANHA 4 quartos demais
dep. ótimo preço. . :,
CASA NO CENTRO OTIMA PARA CLlNICA OU FIRMA 6

quartos toda c/armarias garage para vários carros.

VENDE
,CASA NOVÂ STA MÓNICA 3 quartos demais, dep. apens
Cr$ 450.000.00.
APTO DE 1 quarto Ed. Andreia. carpet demais dep. entrada
Cr$ 100.000.00. facilitada.
KITINETE ED. Gov. Felipe Schmidt 63m2 carpet Entrada
apenas Cr$ 50.000.00.

.

Terreno Trindade Sul-Brasil 18x27m otimo preço.
Terreno Trindade Jardim Los Anjeles 400m2 ao lado da

C $ 23000000

Comércio de Livros Claudia Ltda. "Livraria Ex
clusivamente Jurídica

Está apta para atender qualquer pedido de li
vros jurídicos, .de todas as Editoras do Brasil.

.

Representa com exclusividade, Tribuna da Jus

tiça, Revista Jurisprudência Catarinense Revista do
Ministério Público.

Atende por reembolso postal.
.

Pedidos por telefone ou por carta.
Rua Felipe Schmidt, 27 sala 3-88000 - Florianópolis
SC
Tel. 22-6071 - 22-9592 - 0000482 '

2�OOO,OO MENSAIS

Compre pelo preço de lançamento.
Apartamento de 1 quarto com sacada, sala,
cozinha, banheiro, área de serviço e garagem,
em Coqueiros.

�

PREDIBENS - CRECI131 - Av. Rio Branco,
104
Fones: 22-609922-476922-2804

I

A RM GARANTE O SEU ALUGUEL
.

ELEPLAN
Engenharia de Eletrecidade Ltda

ADMt��:si�ÁRIA < !

Apresentar-se.hoje
Edf. Ceisa Center - Bloco A - Conj. 102.

ALDO ÁVILA DA LUZ
OAB/SC n.> 0-015

CPF/MF n.? 001.776.289/87
e

MIRIAM LUZ MEDEIROS
OAB/SC n.? 1.092 - CPF/MF n.o002.259.089/72

ADVOGADOS'
Ceisa Center, bloco A, conjunto 601

Fone 22-1235

APARTAMENTOS PRONTOS

Edifício para poucas famílias, no melhor local
de Coqueiros: Apartamentos-de 2 e 1 dormitó

rios, demais dependências e garagem. Facili
tamos a Poupança e temos financiamento ga
rantido pela CE�.

'PREDIBENS - CRECI131 - Av. Rio Branco,
104
Fones: 22-6099 22-4769 22-2804

INCORPORAÇOES E IMOBILIÁRIA
SANTA CLARA lTDA.

CRECI070

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL
Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5

Estreito-Florianópolis � fones: 44-4140 e 44-1996.

Vende-se dois excelentes lotes planos, com água,
luz, rua pavimentada, prontos para construir, situa
dos à rua Duque de Caxias, 732 - Bairro Vi la Operá
ria.
Tratar pelo telefone (0473) 44-1571 com sr. Djalma

fitz - horá�ió'comercial.

Transação Imobiliária.
Encontra-se em fase de grande desenvolvimento. Necessi
tando com urgência para atender sua inúmera clientela. de
Imóveis, casas, aptos., terrenos.

,,-.
.

Em Campi nas, Capoeiras e Estreito, para Venda ou loca
çào. Atende-se no local. Rua Fúlvío Aducci, 922 - fone

,
44-1825.

.

I.'

LOTES EM ITAJAí - VENOE-S'E

HORÂRIOS DE, ONIBUS
Do; FLORIANOPOLlS PARA BLUMENAU
07:30 .. 10:30·12110·15110.1800 hora.· DIRETOS
Do; BLUMENAU PARA FLORIANOPOLlS
0800·1.0:30·1300 - 15110.1800 hora.· DIRETOS
Do; FLORIANÓPOLIS PARA CURITIBA
05;80·0700 ,09:15 ·1100 ·1300·1500 ·1700·19:15·21:15.2300 horas
Do: CURITIBA PARA FLORIANOPOLIS
05:15·07:15 - 0900·1100·1300·1500 - 17110·1900 - 21 :15.23115 horas
00: FLORIANÓPOLIS PARA JOINVILLE
0500 . 05:30 . 0700 . 09110 . 09:15 ·1000·1100· 12:15·13110·13:30·14110
14:30·1500·16:30·1700·19:15·19:30·21:15·22:30.2300 horas

Do: JOINYILLE PARA FLORIANÓPOLIS •

0�:60 ·0700·07>40·08:30·09:30·09:40 . 11:25·12:30·1300 . 13:25· 1500
111:26 . 1700 . 17:26 . 1800 . 19:26 . 19:45 . 21:25 . 23>40 .01>40 horas

. Do: CRICIUMA PARA solo PAULO.
Oi�ianwnte AI 1600 horas carro convencional e .. 18:00 horal Carro-Leite'
Do: Solo PAULOPAliA CRICIUMA
Oi_iamente ii 19,.5 � carro convenciona4 eu 20:15 horas Clrro-Lsito
Do: FLORIANÓPOLIS PARA MAFRA

'

Diariamente às 061)0 horas

Do: MAFRA PARA fLORIANOPOLIS
Diariamente às 05� horas
Do: JCilINYILLE PARA LAGES
Diariamente àI 0800 horas
Do: LAGES PARA JOINVIU.E
Oiaria-mente ii 08óo horas 8
CATARINE'NSI! '

. O TRANSPOR"FE CARINHOSO

VENDO URGENTE I,

;!
,

�----------�----------��I

PÓ DE PEDRA I
E PEDRISCO PARA I'JARDINS E PÁTIOS

Casa nova pronta para morar, com todos os embuti
dos nos quartos e cozinha. Tudo em perfeito fun
cionamento ..Alto padrão, 410m2 de área construída,

. 4 quartos, garagem, churrasqueira, pergola, área de
serviço completa, gás central. Preço abaixo do
custo e com financiamento. Tratar diretamente com

o proprietário pelo fone 22.6307.

AUTO VIAÇÃO SÃO CRISTÓVÃO

Entrega domiciliar na grande Florianópolis
Peça pelo tone 33-0124

Matriz.- Criciúma - Estação RodoViária - Box 18 e 19
HORÀRIOS DE CRICIÚMA PARA:

/
I

Porto Alegre - Araranguá - Sombrio - Santa Rosa: Vila São
João e Osório: 1,15 - 7:15 -'9,15 -1 0,30 -13,00 -13,15 -15,15

�

- 17,15 - 19,45 - 21,30 - 23,15.
.

Araranguá: 1,15 - 2,30 - 7,15 - 9;15 -10,30 -13,00 -13,15-
14,30 - 15,15 - 17,00 - 17,15 - 19,30 - 19,45 - 23,15 - 24,00.
Tubarão: 1,45 - 3,45 - 6,00 - 8,00 - 9,30 -12,00 -14,00 -16,00 -

20,00 - 22,15 - 24,00.
Laguna: 1,45 - 3,45 - 8,00 -14,00 - 22,15 - 24,00.
Florianópolis: 1,45 - 6,00 - 8,00 - 9,30 -12,15 -14,00 -16,.00-
20,00 - 22,15 - ,24,00.
Tubarão a São Paulo: 9,15 - 17,00 hs, DIRE"PO.

r

MUSICAISINSTRUMENTOS

PEDRITA
,

FONE 33.1302 FLORIANOPOLIS
PEDREIRA RIO/TAVARES. S. A.

NACIONAIS E ESTRANGEIROS
.,

1 '

• Sopro - Corda - Percussão

• Pianos - Orgãos Ete tr óni co s

• Fanfarras -Bandas Infantis

• Amplificadores - Metrônomos

Acessórios em Gerool
Métodos e Músicas

ZANDOMÊNICO
Rua Conse.lheiro Mafra,78 - Fone (0482) 22-4509

,
E X T I N r 'O R E 5

'

ARAS'
AprovadopeloCorpo de_Bonoeuos ABNT e autoridades competente"

Tanto os extintores APAG como a linha completa de
equipamentos contra incêndio fabricados pela Cia.Hansen
Industrial são distribuídos
'com exclusividade por nós para
Fpolis.e o sul do Estado.
Visite-nos ou solicite a
nossa visita.

PRO' T 'E 5 U L' L T DA.
Gp" G,"par Oulra 319 1011" 44-5857-Fpolls

, Henr'que r a q e 1012 IS"" 33-3935-Crlc',uma

TERRENO - VENDE-SE
Vende-se uma área de terra com aproximada
mente 30.000m2 (48,50x610) situada em Espinhei
ros, frente para o asfalto, próximo ao Trevo da

Rodovia Jorge Lacerda (Ifajai-Blumenau) em Ita
jai. Area plana própria para lavoura, 'granja, sítio
ou chácara. Tratar: à rua Duque de Caxias, 732 ou

pelo fone 44-2231 com Sra. Léa em Itajaí. Informa-
.

ções pelos fones(0482) 33-1866, 33-1926, 33-1679
- ramal 73 com o Sr. Oswaldo ou Srta. Eliana em

Florianópolis.
.

.

�11/TREVOcopiad�ra
_

.JI XEROX Cr$ 2,00 cada

REDUÇÃO Cr$ 4,00 cada

RUA ANITA GARIBALDI, 30 - TÉL. 22-7970- Fpolis

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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TRIBUNAL DE JUSTiÇA'
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇAO E �UBLlCAÇOES_

SESSAO Do TRIBUNAL PLENO em 16.08.78
.

DECISÓES ADMINISTRATIVAS
1) Remoção da Des. Thereza Tang da 3." Câmara Civil para a )." Câmara

Criminal.
2) Organização da lista de promoção, por merecimento, para a 2.8 Vara da

Comarca de Curitibanos:
- Dr. José Gaspar Rubick
- Dr. Eny Thomazelli
- Dr. José Maria Cassiano da Silva.
3) Promoção por antigüidade para a Comarca de Bom Retiro:
- Indicado o Dr. Lourival Antonio dos Santos.
4) Organização da lista de promoção, por merecimento, para a Comarca de

Seara'
- Dr. Gildo Kutne

- Dr. Pedro Manoel Abreu
,

- Dr. Solon d'Eça Neves.
5) Pedido de opção do Dr. Osvaldo Rogério de Oliveira para a Comarca de

Santa Cecília. Deferido.

JULGAMENTOS
MANDADO DE SEGURANÇA

N.? 922 - CAPITAL - Impte. Mário Olindo Evangelista. Impdo. Exmo. Sr.
Governador do Estado - ReI, Des. Ayres Gama - Denegaram a segurança.
'Unânime.

PROC�SSOS ADMINiSTRATIVOS
N.O 246 - MARAVILHA - Reqte. Dr. Benoni Zocoli, Juiz de Direito da

.

Comarca de Maravilha - ReI. Des. Ivo SeU - Deferiram o pedido para mandar

averbar o tempo de 6 (seissanos, 6 (seis) meses e I I (onze) dias prestado à União
para os efeitos de aposentadoria, disponibilidade e gratificação adicional e o

tempo de 15 anos, I I meses e 20 dias prestado ao Estado para todos os efeitos
,

legais. Unânime.

Quando se trata
de imóveis, I .

tratecomaterrai
que ela tratadetudo.

(

aluga·vende
APARTAMENTOS

KOBRÁSOL - Apto com 02 quartos, living, BWC, área de serviço e

garagem. Excelente acabamento. Entrada de Cr$ 16.000,00 e pres
tações mensais de acordo com suas possibilidades. Converse co

nosco e componha um plano de pagamento. Financiamento ga
rantido pelo SFH.
CAMPINAS - Apto com 02 quartos, living em L, BWC, área de.

serviço com BWC auxiliar, azulejos decorados até o teto, cozinha e

garagem. Ato Cr$ 20.000,00 saldo financiado. Entrega imediata.
COQUEIROS - Amplo apto com 02 quartos c/105m2, living, BWC
social, cozinha, área de serviço e garagem. Excelente localização.
Preço Cr$ 476.000,00 com Cr$ 23.000,00 de entrada. Financia
mento garantido. I;ntrega em 30 dias.
B. ABRIGO - Apto com 02 quartos, sala estar e jantar; BWC social,
cozinha, área de serviço, quarto empregada, jardim de inverno,
garagem, banheira de emersão no BWC, armários embutidos nos

quartos, e cozinha completa. Converse conosco. "
CENTRO - Apto de frente para o mar, localizado a Bei ra Mar Norte,
com 03 quartos, cozinha, BWC, sala, área de serviço, dep. empre
gada e sacada. Totalmente acarpetado.

CASAS \

CAMPINAS - Excelente casa com 03 quartós, sala de estar, co

zinha, área de serviço, BWC social e garagem. Valor Cr$ 399.848,00
com Cr$ 65.000,00 de entrada a combinar e Cr$ 334.848,00 finan

ciado pelo SFH. (V-354-CS).
CAMPINAS - Otima residência com 03 quartos, sala de estar e

jantar, cozinhá, BWC, área de serviço e garagem. Valor Cr$
397,872,00 com Cr$ 70.000,00 de entrada a combinar e saldo com

financiamento garantido pelo SFH. (V-355-CS).
CAMPINAS - Casa de alvenaria com 03 quartos, (suite), BWC so

cial, living, copa, cozinha. área de serviço e garagem. Cr$ 26.000,80
de entrada e saldo podendo ser totalmente financiado. Preço total
de Cr$ 510.000,00. (V-324-CS).
BARREIROS - Casa de alvenaria com 03 quartos, sala de estar e

jantar, copa, cozinha, BWC, área de serviço e garagem. Acaba
mento de 1 a qualidade. �reço Cr$ 530.000,00. Ato de Cr$ 30.000,00
e saldo financiado pelo SFH. (V-344-CS).
TRINDADE - Excelente casa de alvenaria com 04 quartos, (suite),
living, copa, cozinha, jardim de inverno, área de serviço, dep.
empregada e garagem p(02 carros. Preço e condições de paga-!
mento a combinar. (V-348-CS). .

ptéJntão:
sábados

�

COQUEIROS - Apto c/02 quartos - sala - cozinha -

BWC - área de serviço - (L-130-AP)
JARDIM ÀTLÂNTICO - Apto c/03 quartos - sala - co

zinha - BWC - área de serviço - garagem - (L-131-AP)
ESTREITO - Apto - c/03 quartos - sala - cozinha - BWC
- área de servo - dep. de emp. - armário de parede -

fogão - geladeira - sinteko - armo ernb. - quarto carpe
tado. - (L-142-AP)
ITAGUAÇU - Casa c/02 quartos - sala - cozinha - BWC
- biblioteca - área de serviço - carpetada - semi
mobiliada - (L-007-CS)

ESTREITO - Casa c/303 quartos - sala - cozinha -'BWC
- área de serviço - copa - quintal - (L-079-CS)
SÂO JOSÉ - Casa c/02 quartos - suite - sala - cozinha
hall de entrada - 03 BWCs - copa - área de servo -

garagem. - (L-081-CS)
.

TRINDADE - Casa c/03 dormitórios - 02 salas - BWC
dispensa - garage . quintal - com pomar - (L-090�CS)

. ESTREITO - Casa c/02 quartos - sala - copa - cozinha
BWC - (L-093-CS)
PALHOÇA - Casa - c/02 quartos - cozinha - BWC -

copa - (L-127-CS)
JARDIM ATLÂNTICO - Casa c/02 quartos - sala- co-
zinha - BWC - (L-13·1-CS)

-

CENTRO- Salac/1 0.20 x 3.34m2 - c/BWC -(L-090-EC)
CENTRO - Sala· c/BWC ,- cozinha - (L-063-EC)
ESTREITO - Bala ,G/27ni2 - swc - (t-083-EC)

.

CENTRO" Sala c/Ioja e sobre-loja - Il:Jminaria - carpe
tada - incluindo TELEFONE - (l.:.-050-EC)
CENTRO - Sala p/escrltório - BWC - (L-017-EC)
CENTRO - -Sala p/escritório - Agradabilíssima -. (L·
054-EC) .

CENTRO - Sala p/ESCRITOflIO - 55m2 - (L-051-EC)
CENTRO - Salão c1700m2 � mesanino ,e garagem
(L-0�9-EC)

.

TEMOS 'OUTROS tMÓVEIS A SUA DISPOSIÇAO,.

Rua Tenente Silveira, 'l05 - Fones: 22-8388 - 22-4261 - 22-8567 e 22-7705 - Creci 128 - Florianópolis - Santa Catarina
"-'.

PARQUE
RESIDENCIAL

UM BAIRROMODELO
COM TODAA ASSUIÊNCIA E

OCONFORTO OEUtaCIDADE
Iniciada a 4:' etapa de, vendas.' Adquira seu lote.

160 unidades residenciais implantadas,.
dispondo.do mais moderno processo

de iluminação urbana;I'

r

l··i...

N. ° '264 - GASPAR - Reqte. Dr. Eleazar Miguel do Nascimento, Juiz de Direito
'da Comarca de Gaspar - ReI. Des. Marcílio Medeiros - Deferiram o pedido.
Unânime. Acórdão publicado na sessão. .

N.? 251 - CAPITÁL - Reqte. Exmo. Sr. Des. Osny Caetano - ReI. Des.

Reynaldo Alves - Deferiram o pedido. Unânime.
N.? 254 - CRICIÚMA - Reqte. Dr. Gildo Kutne, Juiz Substituto da 20·

CircunscriçãoJudiciária, com sede na Comarca de Criciúma - ReI. Des. Reyna1do
Alves - Deferiram o pedido, tão somente para efeito de aposentadoria e disponibi
lidade. Unânime.

N.o 252 - CAPíTAL - Reqte. Exrno, Sr. Des. João de Borba - ReI, Des. Osny
Caetano - Deferiram o pedido. Unânime. Acórdão publicado na sessão.

DECISÓES DA SEGUNDA CÂMARA ciV'IL em 17.08.78.

APELAÇÓES cíVEIS
N.O 12.674 - TI�BÓ - Apte. Wilson de Medeiros. Apdos, Tibério Stolf e

Laudila M. Schuster Stolf. ReI. Des. Geraldo Salles - Conheceram, em parte, do
recurso para, reformandoa decisão recorrida, julgar o autorcarecedor do pedido.
Unânime.

.

N.o 13.575 - URUBICI - Apte. Joaquim Peixoto Luna. Apdo. EribertoW
Iing - ReI.. Des. Osnv Caetano - Proveram, parcialmente, o recurso. Unânarlll-
N.? 13.485 - PINHALZINHO - Apte. Irineu Bitsch, Apdo. Alcides Sturn:ll1e.,

ReI. Des. Nelson Konrad. Negaram provimento. Unânime. er ,

N.? 13 592 - CÁPITAL - Apte. Transportes Coletivos Biguaçu Ltda. APl!Zulamar Maria Bittencourt e Castro - ReI. Des. Nelson Konrad _ Negara
a.

provimento. Unânime. • j
III

N.? 13.595 - CAPITAL - Autos remetidos: Juízo de Direito da Varados Fea
da Fazenda Pública e Acidentes do Trabalho. Autores Thiago Goulan e OUt: os
Réu o Estado de Santa Catarina - ReI. Des. Osny Caetano - Reexaminand

os.

sentença de primeiro grau, confirmaram-na. Unânime. ,o a

N.? 13.618 - CRICIÚMA - Apte. José Santos Fernandes. Apdo. Lucio d
Cesaro Cavaler - ReI. Des. Osny Caetano - Negaram provimento. Unânime

e

AGRAVO DE INSTRUMENTO ----=.:...-
N.> 1.200 - CAPITAL- Agrte. INFRISA -Indüstria de Pescados e Frigorífi

S.A. Agrda. Madeireira Brasilpinho S.A. - ReI. Des. Nelson Konrad _ NegarCos
provimento. Unânime.

am

Jaime Sprícigo.
Diretor

POUPANCA TOTALMENTE FIXA.
MENOR PRECO POR METRO QUADRADO.

APARTAMENTOS C�M 1 e 2 DORMITÓRIOS;
DEMAIS bEPENDENCIAS E GARAGEM.

LOCALI'IlACAO _. DETALHES

Junto da grande praca Celso Ramos
e Beira Mar Norte
Acesso or.nc.ca: para UFSC.
Elelrosul Telesc Prodasc. Ude sc
ITr'ndade Ita.corobtt e praias
Proxrmo de praca de esportes.
coteç.os. [ard.m de mtància
hospitais. materrndadas.
clinicas medicas e dentaras .

supermercados etc.

- Gas central
- Agua quente (cozinha e BWCI
- Taco s.ntekado
- Azulejos decorados ale o teto
- Esquadrras de alurruruo

....

- Salão de festa na cobertura
- Cnurrasquerra
- Area de recreacão.
.....:.... Pia rnox na COZinha
- Instalacões para TV e telefone

PRESTAÇÕES
A PARTIR DE:
TIPO A - 3.000,00
TIPO B - 2.500,00
TIPO C - 2.000,00

TODOS GOM
GARAGEM

Vendas:
Av. R,o Branco. 104· c.r. 1.105· CRECl131
Fones: (04821 22·6099 - 22·6756 e 22·4769
88.000· Flonanópohs . SC
PI�ntào diarramente das ROO às 21.00 horas.

PLANtA0 DEVINDAs
NO PRÓPRIO IDtEAMENTO'-

1}:\�;��lmobJ*iosllda
têrral�
'Rua Tenente Silveira, 105 - Creci 128
Fones: 22-4261, 22-n05, 22-8388 e 22-8567. Florianópolis/SC

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




